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Por un voto, rechazan 
investigar a Milei por 
el escándalo criptoCon el apoyo de senadores radicales, el oficialismo logró frenar la iniciativa.
El radical Pablo Blanco fue el encargado de solicitar la incorporación de un proyecto para crear una comisión investigadora por el escándalo que involucró al Presidente. El jefe de bloque de la UCR,

Eduardo Vischi, que lo había firmado, terminó votando en contra. Por la decisión de un sector del partido, no se llegó a los dos tercios necesarios para su aprobación: el conteo terminó 47 a 23, gracias
Lijo, sin apoyo en el Senado, sería 
nombrado para la Corte por decreto

Tras fracasar el intento del oficialismo en avanzar ayer con la aprobación del pliego de Ariel Lijo para la Corte Suprema, el Gobierno impulsa el plan para nombrar por decreto, y en comisión, a Lijo y a García-Mansilla, los nombres con que insistiría. No se decidiría antes del regreso de Milei de EE.UU. p.3 

a la resistencia de LLA, el PRO y los senadores radicales que responden a los gobernadores. Se necesitaban 48 votos para conformar la comisión. Además, se convirtió en ley el Juicio en Ausencia, p.6
Ya es ley la suspensión de las 
PASO, con el rechazo de los K
Se aprobó por 43 votos a favor y 20 en contra. Lo apoyaron el oficialismo y el PRO. La UCR votó dividida y un sector de Unión por la Patria, más identificado con el PJ, se sumó al respaldo, pese a la oposición del kirchnerismo duro. Se suma al debut de la Boleta Única de papel, p.s

Motosierra de regalo De Milei a Musk.
El Presidente 
llegó a EE.UU y 
se vio con Musk y 
con la jefa del FMI
Milei se reunió ayer en el Fondo con Kristalina Georgieva, quien destacó “el plan de estabilización y crecimiento de Argentina” y dijo: “Nuestros equipos continúan trabajando”. Antes, el Presidente le regaló una motosierra a Elon Musk, que lo saludó “hola, amigo” y dijo que la llevará a su oficina, p.n

KAREEM HANA/AP

Dolor y estupor en Israel: ¿dónde está Shiri Bibas?
El grupo terrorista Ramas montó ayer un macabro show de propaganda para entregar los cuerpos de cuatro rehenes: los nenes Ariel y Kfir Bibas, y Shiri Sil- berman Bibas, su mamá, además de Oded Lifshitz, de 83. Pero la conmoción se acrecentó cuando Israel anunció que había reconocido los cuerpos de los chi

cos, “brutalmente asesinados por los terroristas”, pero no el de su madre, que tampoco se correspondía con ninguno de los rehenes tomados cautivos el 7 de octubre de 2023. El gobierno de Israel conminó a Ramas a que “devuelva a Shiri a su país junto con todos nuestros rehenes”, p.22
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E
n pocas horas más, el lunes 24, se cumplirán tres años de la invasión de Rusia a Ucrania. Era una guerra que iba a durar unos días, un paseo triunfal de los tanques de Putin hasta Kiev.Pero la resistencia fue feroz y los muer

tos empezaron a apilarse. Hasta sumar hoy decenas de miles en ambos bandos. Aunque con una diferencia clave: los civiles masacrados en sus casas, sus escuelas o sus refugios son todos ucranianos. Víctimas de bombardeos indiscriminados.En aquel momento, el mundo reaccionó de inmediato. Europa y Estados Uni
dos condenaron la invasión, abrazaron a los emigrantes y aislaron con duras sanciones económicas a Moscú.En términos bélicos, la acción está em
pantanada desde hace dos años. Tras el primer avance ruso, los ucranianos contraatacaron, pero no llegaron a recuperar todo su territorio. Así siguen.Pero el mundo acaba de cambiar. Trump ocupa de nuevo la Casa Blanca. Recargado.

Ucrania puede sufrirlo especialmente: para el presidente estadounidense son más importantes los negocios potenciales 
con Putin que el temor que despierta el avance ruso en Europa. Le conviene que la 
guerra termine ahora y si en el medio Rusia se queda con unos cuantos miles de kilómetros cuadrados que eran ucranianos no le afecta demasiado.Entonces arma reuniones para tratar la paz directamente con Moscú, sin invitar a Ucrania y a Europa, al mismo tiempo que apela a un recurso utilizado hasta el cansancio en este lejano rincón del mundo: 
cambiar el relato.El ucraniano Zelenski, así, pasa a ser “un dictador”. Sobre todo, la culpa del comien
zo de la guerra cambia de lado. Trump acusa: “Nunca debieron haberla iniciado”.No sólo el abuso del relato suena conocido por aquí. El violento realineamiento de la política exterior de Estados Unidos a favor de Putin coincide llamativamente con 
la postura histórica del kirchnerismo.En marzo de 2022, con la guerra fresca y 

ocupando por completo la atención pública, los K y sus medios propaladores habla
ban de que la invasión estaba justificada porque Ucrania había manifestado interés en sumarse a la OTAN. De acuerdo con esa teoría, Rusia no hacía más que responder a una provocación. Defensa propia.
Cuando comenzó la guerra en 
Ucrania, los K, como Trump, 

simpatizaban con Rusia.

Cristina Kirchner, que era vicepresidente, habló del tema recién cinco días después de la invasión. Y no la condenó. Y, tal como acaba de hacer Trump, torció la his
toria para adecuarla a su relato.Dijo que en 2014, cuando ella era presidente, Argentina había condenado en la ONU la invasión rusa a Crimea. Así fue, el 15 de marzo de ese año. Pero poco después, el 27, Argentina se abstuvo cuando la ONU aprobó una resolución que apoyaba la inte

gridad territorial de Ucrania.Cristina había hablado por teléfono con Putin dos días antes. Intercambiaron elo
gios. Putin, un autócrata que moldeó las leyes a su gusto para asegurarse un mandato semieterno, no podía ser menos que admirado por la dos veces presidente.La ex vice había reconocido sus coincidencias también con Trump. Cuando este fue electo en 2016, dijo: “Se nos acusaba de proteccionistas y acaba de ganar alguien que hace del proteccionismo, de sus trabajadores, de sus empresas y de su mercado interno una bandera”.No sorprenden las simpatías cruzadas. Los tres, Cristina, Trump y Putin, son po
pulistas y nacionalistas. Los tres, en el fondo, recelan de las formas democráticas tradicionales. Van por todo.La pregunta que surge es obvia: ¿qué 
pensará Javier Milei, un autodeclarado 
libertario anarcocapitalista, cuando ve que su supuesta imagen en el espejo, Do- nald Trump, defiende a Putin y coincide con Cristina?. ■

EL SEMÁFORO WalterSchmidtwschmidt@clarin.com
Donald Trump
Presidente de EE.UU.

A favor de la invasiónEn otra insólita declaración, volvió a avalar la invasión rusa a Ucrania que ya lleva tres años. Trump sostuvo que el régimen de Putin tiene “todos los papeles en reglas (para la negociación) porque ya tomó mucho territorio”. Luz verde para los poderosos y los invasores. El Mundo

Eduardo Vischi
Senador de la UCR

Voto contradictorioSeis senadores radicales se negaron a la investigación a Milei por el escándalo cripta y fueron decisivos para impedir que se formara la comisión. Curiosamente, Vischi -correntino- había votado el proyecto de su bancada, que promovía dicha investigación.
Tema del Día

Paulo Dybala
Crack de Roma y la Selección

Dos goles y clasificación Fue decisivo en el triunfo de su equipo en el Estadio Olímpico ante el Porto por 3-2 con sus dos tantos. Así Roma -donde también jugó Paredes, su compañero entre los campeones mundiales- clasificó para los octavos de final de la Europa League: espera por Bilbao o Lazio. Deportes

HUMOR ------------------------------------------------------------------------CRUCIGRAMA
Fernando Sendra fsendra@clarin.com

Horizontales
L Crustáceo decápodo comestible, parecido a una 
gamba diminuta. 8. Tramposo, estafador.
9. Contracción gramatical. 10. Situación cómica 
repentina e inesperada en medio de una 
representación, ll Sufijo que se usa para formar 
diminutivos, despectivos o palabras de valor 
afectivo. 12. Amarra. 13. Esposa de Acab, rey de 
Israel. 15. Nombre que dan a Dios los musulmanes. 
16. Moneda de Aragón que equivalía a seis 
maravedíes burgaleses (pL).

Verticales
L Parte del cabello muy enredada que se separa 
para desenredarla y peinarla. 2. Aro, pendiente. 
3. Espesura que forma la multitud de arbustos, 
como zarzales, jarales, etc. (pL). 4. Prefijo privativo. 
5. Echaban agua sobre las plantas. 6. Loco, 
demente. 7. Arbol cuyo fruto es la nuez (pL).
14 Cerveza ligera inglesa.

Solución
Horizontales, i. Camarón. 8. Aranero. 9. DeL 10. Gag 
il -ete. 12. Ata. 13. JezabeL 15. Alá. 16. Sesenas.
Verticales, i Cadejos. 2. Arete. 3. Malezas. 4 An-.
5. Regaban. 6. Orate. 7. Nogales. 14 Ale.
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La pelea política

En sesión. El Senado aprobó ayer la suspensión de las PASO y rechazó crear una comisión investigadora por el criptogate. Federico López claro

Tras fracasar en el Senado, 
Milei completará la Corte 
por decreto: insistiría 
con Lijo y García-MansillaLa definición no se tomará hasta el regreso del Presidente de su gira por los EE.UU., según anticiparon en la Rosada. El juez federal no descarta aceptar.
Emiliano Russo erusso@clarin.comTras el fracaso del intento del oficialismo en su intento de avanzar este jueves con la aprobación en el Senado del pliego del juez Ariel Lijo para integrar la Corte Suprema de Justicia, el Gobierno avanza con el plan para nombrar por decreto, y en comisión, a dos nuevos jueces del máximo tribunal. Pero, según aseguran fuentes oficiales, la definición no se tomará en lo inmediato y lo más probable es que se decida al regreso de Javier Milei de su gira por los Estados Unidos."En principio sí (se nombrarían por decreto). Pero hay que esperar 

al Presidente", aseguró este jueves a Clarín un funcionario de primera línea del Ejecutivo nacional para confirmar la estrategia definida por la Casa Rosada para cubrir las vacantes en el máximo tribunal. Anoche al cierre de esta edición nuevamente subían las acciones del juez federal y de Manuel García Mansilla y ambos podrían ser promovidos por el Ejecutivo, esta vez en comisión para completar las vacantes de la Corte.La ilusión del primer mandatario es poder dar su discurso en la apertura de las sesiones ordinarias del Congreso con una Corte completa. Pero parece un deseo de difícil concreción: en tan solo ocho días Presidencia debería designar 

a los magistrados en comisión y las autoridades del máximo tribunal tendrían que tomarles juramento.En las últimas horas trascendió el denominado "Plan B" que había definido el Gobierno en caso de fracasar el debate parlamentario por el pliego de Ariel Lijo para la Corte.En esa línea, una alta fuente gubernamental consultada este jueves aceptó que se evalúa esa idea aunque apuntó que "no hay una respuesta final" para esa definición, la que llegaría tras el retomo de Milei al país.Parecería, con todo, una estrategia para no sumar una nueva polémica a un Gobierno envuelto en una gran controversia por el escándalo cripta que aqueja al Presiden-

La Corte deberá 
decidir si acepta, o no, 

tomarles juramento

te desde hace una semana.Desde la mesa chica del Presidente durante la semana se blanqueó la idea de designar por decreto a dos jueces. Si bien en un principio Lijo habría negado aceptar ser nombrado por decreto, porque debería renunciar al juzgado federal que tutela desde hace 20 años y no tendría estabilidad en su nuevo cargo, ahora evaluaría aceptar esa eventual decisión del Poder Ejecutivo. Otra opción que cavilan los asesores del Presidente es nombrar 

al académico García Mansilla, que ni siquiera obtuvo dictamen en la Comisión de Acuerdos del Senado, y a una jurista mujer -de la que se desconoce el nombre-, para que sus pliegos eventualmente puedan ser tratados por la Cámara alta a lo largo del año.Si bien García-Mansilla habría dado el visto bueno para su oficialización en comisión, el oficialismo quizá debería esperar a que cambiara la composición del Senado para poder avanzar en su nombramiento. Si bien surgieron controversias acerca de cuánto duraría su mandato en comisión, el artículo 99 de la Carta Magna es taxativo: "(El Ejecutivo) Puede llenar las vacantes de los empleos, que requieran el acuerdo del Senado, y que ocurran durante su receso, por medio de nombramientos en comisión que expirarán al fin de la próxima Legislatura", es decir, que el mandato del magistrado se entendería hasta el 30 de noviembre de 2025 cuando finalicen las sesiones ordinarias.Asimismo, en la mesa chica de Milei hicieron trascender una lista de candidatos que analizarían en caso no designar por decreto a Lijo y al jurista de la Universidad Austral.En ella figuran Ricardo RamírezCalvo, Ricardo Rojas -su nombre se barajó para reemplazar al desplazado procurador del Tesoro, Rodolfo Barra-, Alberto Bianchi y Carlos Laplacette.Si bien no se deslizó ningún nombre en ese ámbito de una jurista mujer, una calificada fuente libertaria indicó como posible postulante a Ursula Basset, funcionaría de Cancillería y cercana al cortesano Ricardo Lorenzetti.Como sea, en Casa Rosada este jueves primó la cautela. Nadie quiso arriesgar una confirmación sobre el tema hasta el regreso del jefe de Estado, previsto para el domingo 22, desde su periplo por Estados Unidos. Si se mostraron activos en el Ministerio de Justicia.En la cartera que conduce Mariano Cuneo Libarona, y tiene como principal vínculo con los tribunales al viceministro Sebastián Ame- rio, que responde al asesor presidencial Santiago Caputo, se preguntan si publicados los DNU con las eventuales nominaciones de los candidatos, las autoridades de la Corte les tomarán juramento.Desde 2018 esa determinación se adopta "de manera colegiada", es decir, que debería haber mayoría entre los tres integrantes del cuerpo- Horacio Rosatti, Carlos Rozen- krantz y Lorenzetti- para dirimir esa cuestión. En el Palacio de Tribunales deslizaron que cada caso, en una eventual nominación en comisión del Ejecutivo, se analizará por separado. Hay versiones de que podría haber resistencias a aceptar tomar juramento a designados por decreto. ■
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Radical. Carolina Losada habla ayer durante la sesión, junto a compañeros de su bloque. Federico López claro

El Gobierno buscó forzar
la votación del pliego: no 
lo apoyaron ni los aliadosNo hubo acuerdo en el Senado y el oficialismo desistió de llamar a la sesión. No tenían asegurado ni el quorum.
Gustavo Berón gberon@clarin.comSin el apoyo del peronismo ni de los dialoguistas, el Gobierno fraca
só ayer en su intento de avanzar 
con la aprobación en el Senado del 
pliego del juez Ariel Lijo para integrar la Corte. En una reunión de labor parlamentaria de la Cámara alta, previa a la sesión donde se aprobó suspender las PASO de este año (ver página 8), el oficialismo confirmó lo que se preveía: sin el acompañamiento del peronismo y los bloques dialoguistas, ni siquie
ra tenía garantías de conseguir 
quórum. Menos, claro, para sumar dos tercios de los votos que requiere el trámite.Esta semana, el oficialismo se jugaba una carta fuerte para avanzar con la designación de los jueces y había llegado a un principio de acuerdo con los dialoguistas para convocar a una segunda sesión para este viernes con el objetivo de debatir el pliego de Lijo.Frente a esta ofensiva, varios senadores de la oposición hicieron su propia interpretación y apunta
ron que la Casa Rosada buscaba 
desviar el foco que se había instala
do sobre la figura de Javier Milei 
porelcriptogate.Desde distintos sectores de la 

oposición buscaron desarticular la sesión para evitar dejar expuesto al juez federal a un rechazo, ya que no existen los votos para avalar su nominación, que ya obtuvo dictamen favorable en la comisión de Acuerdos de la Cámara. Por eso, en la reunión de labor parlamentaria de este jueves, los dialoguistas y el peronismo ratificaron que no iban a darle el quórum y así mantienen 
a Lijo lejos de llegar a la Corte con el 
OK del Senado mientras no haya 
un acuerdo con Cristina Kirchner, 
quien reclama un lugar para una 
mujer.Por su parte, Francisco Paoltro- ni, ex libertario, volvió a aprovechar la crisis del Gobierno para cargar contra el asesor todoterreno Santiago Caputo, a quien responsabilizó por el fracaso de la sesión y lo culpó por hablar sólo con tres o cuatro senadores evitando definir una estrategia con la vicepresidenta Victoria Villarruel, titular de la Cámara alta, quien no estuvo en la reunión en el Senado porque está a cargo del Ejecutivo por el viaje de Milei a Estados Unidos.La idea de La Libertad Avanza era conseguir los apoyos para convocar a una sesión para este viernes, ya en el cierre del periodo de extraordinarias, y aprobar allí la nominación del juez federal para el máximo tribunal.

Tal cómo había anticipado este diario, el radicalismo había decidido este miércoles, en la reunión de bloque, que no iba a dar quórum si el oficialismo mantenía la sesión para tratar el pliego de Lijo. Tampoco acompañaba UxP, lo que dejaba al cuerpo con casi dos tercios menos de sus miembros.Tras la jubilación de Juan Carlos Maqueda, la Corte viene funcio
nando con tres miembros, dos me
nos de lo que prevé la ley. A la salida del cordobés, se suma la vacante que había dejado años atrás Elena Highton. Así, solo Horacio Ro- satti, Ricardo Lorenzetti y Carlos Rosenkrantz están en funciones.Por eso, el Gobierno buscaba avanzar con el pliego del j uez federal, que recientemente obtuvo dictamen de la comisión de Acuerdos con las firmas de la tucumana Beatriz Ávila, el correntino Eduardo Vischi, el libertario Ezequiel Atau- che, los aliados Juan Carlos Romero y Carlos Espinóla. A ellos se suman el misionero Carlos Arce y tres integrantes de Unión por la Patria: Lucía Corpacci, Claudia Ledes- ma de Zamora y Sergio Uñac.Pero la caída de la eventual sesión para designar a Lijo como ministro de la Corte es un golpe duro para el Gobierno, que viene de una semana negra por el escándalo de la criptomoneda $LIBRA. ■

En diciembre descartó la opción. Se movió, pero no logró el acuerdo.Lijo no pudo esquivar el bloqueo de Cristina y ahora sí evaluaría la oferta de que lo nombren por decreto
<5
Escenario

Carlos Galván cgalvan@clarin.comAriel Lijo movió cielo y tierra para lograr su nominación como juez de la Corte. Habló personalmente con varios senadores y también con un puñado de gobernadores. Tiene contactos de una punta a la otra de la Argentina, conoce a todo el Poder Judicial del país. Pero su candidatura igual quedó bloqueada en el Senado. Aunque se tomó licencia esta semana, algunos magistrados amigos de Comodoro Py lo contactaron. No lo escucharon golpeado, aunque dicen que sí se sintió manoseado. Pese al escenario adverso, mantiene viva su expectativa. “Sigo con dictamen en el Senado”, le dijo a un allegado.Evalúa como probable que el Poder Ejecutivo recurra al decreto para designar en comisión a otros dos juristas en el máximo Tribunal.En diciembre desde el Gobierno lo habían sondeado para ver si aceptaba ser nombrado por decreto. Rechazó la oferta. Dijo que prefería buscar el acuerdo del Senado. Ahora -y contra las versiones que corren- hace trascender que no cree que el Gobierno tenga en sus planes ofrecerle de nuevo la vía del decreto, aunque les dijo a allegados que no tiene claro qué haría si eso ocurriera. “Lo 
evaluaré si pasa”, mandó decir.

Pero subyace una duda: tras 
todo este “manoseo”, ¿querrá 
volver a su Juzgado de Comodo
ro Py? ¿O preferirá ocupar un asiento de la Corte en comisión?Eso sí: el nombramiento en comisión tiene un plazo. El 28 de febrero de 2026, cuando venza el actual período legislativo, el Gobierno debería volver a nombrarlo por decreto. Cualquier cambio de viento político, lo podría perjudi
car, más allá de su muñeca.La idea de nombrar a Lijo fue acercada al Gobierno por el juez de la Corte Ricardo Lorenzetti.

Desde que se anunció su nominación, hubo severas dudas de que pudiera conseguir los 48 votos que necesitaba en el Senado. Incluso, en el propio oficialismo. La lectura en amplios sectores era que alguien -¿Lorenzetti?- le había vendido al Gobierno el buzón de que Lijo tenía los votos del peronismo. Era cierto, pero en parte. El mayor problema fue que, más allá del cargo formal de Cristina Kirchner, en el peronismo no hay un jefe al que respondan todas sus tribus. Lijo consiguió bastantes apoyos. Ahí están, por ejemplo, las firmas en el dictamen de los senadores de UxP Lucía Corpacci, Claudia Ledesma y Sergio Uñac. Y había 14 senadores de los 34 que tiene el bloque dispuestos a votarlo en el recinto.Lijo entiende que Cristina pesó mucho para que su pliego no avance sin una negociación por la otra vacante en la Corte. Algo más. Entre jueces federales interpretan que el kirchnerismo no le tiene confianza a Lijo: al final fue el juez que detuvo y proceso en su momento a Amado Boudou.Hay un dato que revela que el peronismo duro prefería a otro candidato en vez de a Lijo. Cuando arrancaron las conversaciones hace 11 meses, desde el bloque de UxP le hicieron una contraoferta a un enviado de la Casa Rosada: ¿por qué no proponían a Miguel Pichetto en vez de al juez? El plan finalmente no llegó a avanzar porque enterado el propio diputado lo abortó. Alegó su edad - ahora tiene 74- y que a los 75 debería retirarse del máximo Tribunal o lograr un nuevo acuerdo.Hasta último momento el Gobierno buscó que su pliego se tratara en el Senado. Ayer, en la reunión de Labor Parlamentaria, el jefe de la bancada libertaria, Ezequiel Atauche, dijo que tenía instrucciones de Santiago Caputo de que la candidatura se votara. Ir a un todo o nada. “Si se tiene que 
caer, que se caiga”, dramatizó. UxP y la UCR no aceptaron: no quisieron exponer a Lijo a una maniobra del Gobierno que lo dejaría herido. ■
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Criptogate: el Senado rechazó 
por un voto investigar a MileiUn sector del radicalismo pidió la creación de una comisión investigadora, pero no avanzó por falta de apoyo. Hubo fugas en las propias filas de la UCR.
Gustavo Berón gberon@clarin.comLa oposición dialoguista y el kir- chnerismo aprovecharon la sesión convocada en el Senado por la suspensión de las PASO para reclamar la creación de una comisión inves
tigadora del escándalo de la cripto- 
moneda $LIBRA que promocionó 
Javier Milei y que tras alcanzar un pico en su cotización se derrumbó en pocas horas generando pérdidas millonarias. Sin embargo, no 
pudo juntar los dos tercios para avanzar en la conformación de una comisión investigadora propuesta por el radicalismo: el conteo terminó 47 a 23, gracias a la resistencia del oficialismo, el PRO y los senadores de la UCR que responden a los gobernadores. Faltó un voto pa
ra llegar a los 48 necesarios.Tal como había anticipado Cla
rín, la propuesta impulsada por el radical Pablo Blanco iba a ser tratada sobre tablas, pero en una maniobra que traerá costos internos, 
un sector de la UCR decidió restar
le apoyo para que no alcance los 
dos tercios que se necesitan para 
aprobarlo en el recinto sin tener el despacho en comisión.

Entre los que no dieron su voto 
estuvo el titular de la bancada, el 
correntino Eduardo Vischi, quien 
curiosamente fue uno de los fir
mantes del proyecto.De acuerdo a lo confiado por

No. Vischi, jefe de la UCR, no acompañó el pedido. Federico López claro
fuentes legislativas, operadores del 
Gobierno presionaron a los gober
nadores del espacio para que frenen el armado de la comisión investigadora. Hubo llamados al Congreso para que los senadores pasen a comisión la discusión de la propuesta que tiene las firmas de Martín Lousteau, Flavio Fama y Daniel Kroneberger. Fueron 6 los senadores de la UCR que votaron en contra del proyecto: Vischi y Mercedes Valenzuela, que responden a Gustavo Valdés; Eduardo Galaretto, con 

terminal en Maximiliano Pullaro; Mariana Juri, alineada con Alfredo Cornejo; Víctor Zimmermann, que trabaja para Leandro Zdero; y Stella Maris Olalla, de Entre Ríos.Esta propuesta no podrá ser tratada nuevamente aunque la oposición podrá presentar un proyecto similar a partir del 1ro. de marzo cuando comenzará el período ordinario.Tras fracasar el intento de Blanco, la rionegrina Mónica Silva, que responde al gobernador Alberto

ABDALAYATAUCHE

Enredo de dos senadores 
libertarios durante el 
debate en el recinto

El libertario Bartolomé Abdala, en 
su carácter de presidente provi
sional del Senado, presidió ayer la 
sesión en la que la oposición bus
có crear una comisión investiga
dora del criptogate. El jefe del blo
que de LLA, Ezequiel Atauche, no 
está claro si por torpeza o para 
trabar la votación, hizo una mo
ción que recalentó el clima en el 
recinto. Mientras el kirchnerismo 
reclamaba que se votara, Abdala 
debió pedirle al secretario Parla
mentario que explicara qué se iba 
a votar: parecía desorientado so
bre la dinámica de la sesión.

Weretilneck, anunció que pedirá el urgente tratamiento de su proyecto que propone crear una comisión bicameral investigadora para determinar la responsabilidad de Milei en el escándalo de la cripto.Lo cierto es que el Gobierno quedó blindado en el Senado porque en un segundo round, Guadalupe Tagliaferri (PRO-CABA) pidió que se trate sobre tablas un pedido de informes al Ejecutivo sobre el criptogate que fue aprobado por 46 a 15. Pero no avanzó el pedido de in

terpelación del jefe de Gabinete, Guillermo Francos, que hizo la senadora larretista al no alcanzar los dos tercios.La maniobra del radicalismo fue puesta al descubierto en el mismo recinto por la senadora cristinista 
Juliana Di Tullio, quien anticipó el apoyo del peronismo a la comisión investigadora y presionó a la UCR para que no retrocedan. "A veces 
los radicales no se animan a nada", ironizó la ultra K para calentar el clima en el Senado.En este contexto, Di Tullio calificó como "una joda" la decisión del Gobierno de que la Oficina Anticorrupción y el ministro de Justicia, Mariano Cúneo Libarona, investiguen la presunta estafa. "Tiene miedo el Presidente que fue a buscar refugio (en Estados Unidos), huyó, lo sabemos todos", completó la senadora.Más duro estuvo José Mayans, quien intimó a los dialoguistas sobre la iniciativa del radicalismo. "Para qué quieren una comisión investigadora, que la va a presidir Ca- mau, que ahora es un libertario", chicaneó el formoseño cuestionando el acercamiento del corren- tino Carlos Espinóla al Gobierno. Pero el peronismo no se apartó de su estrategia y pidió la interpelación de la secretaria general de la Presidencia, Karina Milei.Por su parte, Blanco, quien fue el encargado de solicitar el tratamiento sobre tablas del armado de la comisión, alertó que lo más grave de este caso es la pérdida de credibilidad del Presidente. "Cómo va a decir que auspició algo que no sabía o que lo hizo desde su cuenta personal", explicó el senador por Tierra del Fuego. Martín Lousteau dio su apoyo a la propuesta y advirtió que "sin la participación de Milei, la estafa no hubiera sido posible". "Muchos fueron a comprar la moneda porque lo promocionó Milei y se lanzó al mismo momento que el Presidente posteó", agregó. ■Debate caliente

José Mayans
Senador de UxP

Juliana Di Tullio
Senadora de UxP

Carolina Losada
Senadora de la UCR

Ezequiel Atauche
Senador de LLA

“El Presidente se fue a 
EE.UU. sin haberse 
presentado ante la 
Justicia. Eue a buscar 
refugio. Huyó”.

“Estoy de acuerdo con 
la comisión, pero acá 
teníamos una vice 
condenada y ninguno 
de ustedes pidió nada”.

“Hay un Presidente 
que se dedica a la joda. 
En vez de recorrer el 
país, se dedica a 
conformar una banda”.

“Es un tema que no 
tiene que ser tomado a 
la ligera, a las risas, no 
debe ser parte de una 
estrategia golpista”.

Pablo Blanco
Senador de la UCR

“Mi interés no es 
ningún efecto golpista, 
quiero que rinda 
cuentas en el Senado 
de la Nación”.
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La pelea política

PASO: las suspenden con votos 
libertario, PRO, de la UCR y PJLa norma se aprobó con 43 votos a favor, 20 en contra y 6 abstenciones. La UCR se dividió y el peronismo aportó votos clave. Los K lo rechazaron.

Fracaso. Del kirchnerismo que quería primarias. Un sector de Unión por la Patria apoyó la suspensión.

Jazmín Bullorini jbullorini@clarin.comFinalmente este año no habrá Primarias Abiertas Obligatorias y Simultáneas (PASO). El Senado aprobó este jueves su suspensión y se irá a votar una sola vez para elegir a los diputados y senadores nacionales: directamente en octubre. La novedad, además, es que se estrenará la Boleta Única Papel.En menos de tres horas de debate, la iniciativa fue aprobada por 43 votos a favor de La Libertad Avanza, el PRO, las bancada federales, parte de la UCR y parte de Unión por la Patria, que tras el papelón en Diputados dio libertad de acción para que cada uno vote como quiera, o como le pida su gobernador. Hubo 11 peronistas que acompañaron y 6 que se abstuvieron.El texto recibió 20 votos en contra: del kirchnerismo duro; del libertario echado del bloque Francisco Paoltroni, y cuatro radicales.El debate fue conducido por el presidente provisional del cuerpo, Bartolomé Abdala. Victoria Villa- rruel, en ejercicio de la presidencia porque Javier Milei viajó a Estados Unidos, estuvo en los palcos.En noviembre, el Gobierno envío al Congreso el proyecto original que planteaba la eliminación de las PASO y un cambio del régimen de financiamiento de los par

tidos, que limitaba el aporte público e incentivaba el privado.Sin embargo, por presión de las bancadas aliadas del PRO y la UCR que le advirtieron que no acompañarían, debieron conformarse sólo con la suspensión por este año. Es decir que si no se vota un nuevo proyecto de prórroga o eliminación, en las presidenciales de 2027 habrá PASO nuevamente.La modificación impacta de lleno en los partidos que tendrán más 

tiempo para la "rosca" política porque se atrasarían casi dos meses la definición de candidaturas y el inicio de la campaña. Si bien en la Cámara Nacional Electoral la que tiene que definir el nuevo cronogra- ma, el cierre de listas sería a mediados de agosto y la elección general el 26 de octubre.Para eliminar las PASO el Gobierno argumentó que no cumplieron su objetivo, que no se utilizan, son una "encuesta cara", obligan al Esta

do a financiar internas partidarias, y el proceso electoral termina siendo muy largo. Estimaron para este año 150 millones de dólares.El PRO inicialmente estaba en contra y proponía modificarlas: tenían un proyecto para eliminar la obligatoriedad. Sin embargo, después de que Jorge Macri impulsara la suspensión de la PASO porteña, tomaron la misma postura a nivel nacional. Todos terminaron votando a favor, incluso la larretista Gua

dalupe Tagliaferri quien defiende el sistema y aclaró que avaló la suspensión "por única vez"."Las PASO transparentan los deseos de las ciudadanías. Sin PASO Milei salía tercero porque quedaba en la general, así que el mismo presidente hizo usufructo del sistema", y agregó: "El partido autocrá- tico de Milei emperador no quiere que a nadie se le ocurra dar una discusión dentro de su partido”.El radicalismo se partió, también, en este tema. Votaron en contra el titular de la UCR, Martín Lousteau, el bonaerense Maximiliano Abad y el catamarqueño Flavio Fama."Las PASO permiten que un candidato se presente sin la necesidad de apoyo o estructura de un partido político. Es la herramienta que le permitió a varios estar acá sentados", señaló Blanco.De Unión por la Patria acompañaron los legisladores que responden a los gobernadores Gerardo Zamora (Santiago del Estero) y Raúl Jalil (Catamarca). También María Teresa González, aliada de Gildo Insfrán, aunque el jefe de bancada, el también formoseño José Ma- yans, votó en contra.El resto de los peronistas que apoyaron son sin tierra: el salteño Sergio Leavy, la jujeña Carolina Moisés, el tucumano Juan Manzur, el puntano Fernando Salino y el sanjuanino Sergio Uñac."Mi gobernador tiene una postura histórica respecto a las PASO. Es una propuesta cara y los partidos políticos tienen que definir sus candidaturas. Mi voto es consecuente con la postura de la provincia y la necesidad de ahorrar cuando hay crisis", señaló el catamarqueño Andrada."Los legisladores de bancadas federales votaron todos a favor. "Apruebo la suspensión este año y aclaro: no voy a votar una prórroga”, advirtió la chubutense Edith Terenzi.B
El Senado convirtió en ley el 
proyecto de Juicio en Ausencia
Jazmín Bullorinijbullorini@clarin.comEl Senado convirtió en ley el proyecto de Juicio en Ausencia para que los procesos penales puedan avanzar aunque el imputado no esté presente. Se aprobó con 46 votos a favor y 21 en contra.El texto sancionado modifica el Código Procesal Penal de la Nación y el Código Procesal Penal Federal para permitir que los juicios puedan avanzar en ausencia del imputado, siempre que se cumplan estrictos requisitos, como la declara

ción de rebeldía y la falta de respuestas ante requerimientos judiciales.Además, el juicio en ausencia será aplicable en delitos graves, como los contemplados en el Estatuto de Roma y la Convención Inter- americana contra el Terrorismo.Para la Argentina esta iniciativa es importante porque podría avanzar con juicios emblemáticos como los de los atentados a la Embajada de Israel en 1992 y la AMIA en 1994."Los países que produjeron juicios en ausencia lo que tratan es que la administración de Justicia 

no quede paralizada por la falta de extradición en algunos casos, o por fugas o porque el Estado no persigue los delitos", planteó el oficialista Juan Carlos Pagotto."Es un mojón como tienen los países serios que han decidido combatir al terrorismo", defendió Luis Juez del PRO."Votamos a favor de la ley de Juicio en Ausencia mandándole un fuerte abrazo y todo nuestro respeto a los sobrevivientes y también a las víctimas de los atentados que sufrió nuestro país. La lucha incansable que dieron para derrotar la impunidad es un ejemplo", expresó 

el radical Maximiliano Abad.En el kirchnerismo desconfiaron de que vaya a tener un efecto positivo real. "Después de 31 años, con todo lo que pasó, con esto no se va a resolver el tema, solo lo vamos a so- lucionar cuando la Justicia sea confiable", sentenció José Mayans, jefe de bloque de Unión por la Patria, bancada que nuevamente se dividió a la hora de votar.Los otros proyectos en debateEl Senado discute otros dos proyectos enviados por la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich: la ley Antimafia y la de Reiterancia.La Ley Antimafia Penaliza propone sancionar la pertenencia a una organización dedicada a cometer ciertos delitos, estableciendo que la pena correspondiente al delito más grave cometido por dicha organización se aplicara a todos sus miembros.

El otro proyecto modifica las figuras de reincidencia y reiterancia delictiva, para combatir la famosa "la puerta giratoria".La iniciativa endurece las penas para aquellos delincuentes que reinciden en el delito e incluso para aquellos que tienen antecedentes, aunque aún no hayan sido condenados.Concretamente, las modificaciones al Código Penal y al Código Procesal Penal establecen que la reincidencia se aplicará a toda persona condenada a penas privativas de libertad en dos o más ocasiones siempre que la primera condena se encuentre firme.A su vez, la reiterancia delictiva establece que el juez, a los fines de evaluar el dictado de prisión preventiva, también deberá tener en cuenta si hubo imputaciones previas. ■
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El frente financiero

En búsqueda de un nuevo programa. El presidente Javier Milei busca un nuevo acuerdo con el Fondo Monetario y fondos frescos.

Milei se reunió con la jefa del FMI, 
quien aseguró que se “sigue 
trabajando en un nuevo programa”Kristalina Georgieva, al terminar el encuentro, dijo que “nuestros equipos siguen trabajando”. El Presidente llegó acompañado por Luis Caputo. El encuentro duró poco más de una hora.
WASHINGTON. CORRESPONSAL
Ezequiel Burgo eburgo@clarin.comEl presidente Javier Milei volvió a 
reunirse ayer en Washington con 
la directora gerente del Fondo Mo
netario Internacional, Kristalina 
Georgieva, para afinar el futuro programa con el organismo, una de las reuniones de más alto perfil en esta capital. El encuentro duró poco más de una hora.Milei llegó temprano por la mañana a la ciudad, con 12 grados bajo cero de sensación térmica, acompañado de su hermana Kari- na, la secretaria de la Presidencia; el ministro de Economía Luis Caputo y el portavoz Manuel Ado mi, que por primera vez se suma a un viaje del Presidente a Estados Unidos. Los esperaba en Washington 

el canciller Gerardo Werthein. Más adelante se sumará el asesor Santiago Caputo.
“Hoy he dado la bienvenida al 

FMI al presidente @JMilei para ha
blar del plan de estabilización y 
crecimiento de Argentina, que está 
dando resultados significativos. 
Nuestros equipos siguen trabajan
do de forma constructiva en un nuevo programa”, tuiteó Georgieva.Pasadas las 5.30 de la tarde (19.30 de Argentina), y luego de verse con Elon Musk, Milei llegó a la sede del FMI para encontrarse con Georgieva, junto a su hermana y Caputo. Lo esperaba en la vereda Leonardo Madcur, el representante argentino en el Fondo, con quien se dio un fuerte abrazo.En el hall del edificio, al reparo del frío inclemente, lo esperaba 

Georgieva. Se tomaron las fotos de rigor y luego subieron a la sala de reuniones. A la salida, Milei no hizo declaraciones y se subió a la camioneta del Servicio Secreto que lo es-
En el FMI hay dudas 

sobre el futuro 
régimen cambiarlo.

peraba. Milei ya se vio con la jefa del Fondo en enero, en el marco de la asunción de Trump.Ella se acercó al hotel donde se alojaba el argentino y al final del encuentro tuvo palabras muy elogiosas con el Gobierno. “Fue una excelente reunión, en el contexto del tremendo progreso que Argentina ha hecho para bajar la inflación, estabilizar la economía y cre

cer otra vez. Los argentinos están comenzando a sentir los beneficios. La pobreza finalmente está bajando”, dijo.
"Queremos trabajar con rapi

dez con el nuevo programa para 
llevarlo al directorio ejecutivo", 
agregó, sin dar más detalles de cro- nograma de las negociaciones.Milei busca abrochar un nuevo acuerdo con el organismo, un programa que los funcionarios de Economía vienen negociando con el Fondo desde hace meses, una continuidad del que se firmó en el 2022 con el gobierno de Alberto Fernández y que finalizó en diciembre.El argentino se siente fortalecido porque con sus reformas ha logrado alcanzar y superar las metas, sobre todo las fiscales, y busca que 
el nuevo plan contemple un de
sembolso de al menos 11.000 mi

llones de dólares, que es lo que Milei estima que será necesario para salir del cepo sin turbulencias. Pero más allá de las palabras elogiosas de Georgieva aún no hay novedades. Hubo una misión del FMI en Buenos Aires, a fines de enero pero concluyó sin anuncios. La portavoz del organismo, Julie Ko- zack, remarcó que con el Gobierno reconocen “la necesidad de seguir 
adoptando políticas fiscales, mo
netarias y cambiarías”.

El Fondo aún hay dudas sobre la 
flexibilidad cambiaría y el riesgo 
de que se utilice un futuro desem
bolso para controlar el dólar. Si bien Milei ha prometido desmantelar el cepo a fin de año, no hay se
ñales de una devaluación, algo que 
en el FMI verían con buenos ojos, pero que genera escozor en el Gobierno por temor a la inflación. ■
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Contra las regulaciones. Elon Musk y Javier Milei se vieron ayer en Washington.
Musk colocará en su 
oficina una motosierra, 
regalo del PresidenteEl dueño de Teslay X dijo que la llevará al Departamento de Eficiencia Gubernamental. Segunda visita en el año.
WASHINGTON. CORRESPONSALEn su segunda visita a Washington en lo que va del año, el presidente Javier Milei comenzó ayer su agenda política y económica en esta capital con 12 grados bajo cero de sen
sación térmica, rodeado esta vez de un clima más caliente y complicado a nivel interno y global por el criptoescándalo de $Libra. El líder libertario arrancó con un encuentro con el cada vez más influyente empresario Elon Musk, a quien es
peró con un regalo de su cosecha: 
una motosierra.Durante 45 minutos, la reunión con Musk sucedió por la tarde en el hotel donde está alojado Milei, en las afueras de Maryland. “Hola 
amigo”, exclamó el Presidente. Musk lo abrazó, saludó a Karina y se dispuso a abrir una enorme caja marrón que contenía un regalo del Presidente: una brillante e inmen
sa motosierra. Ambos se rieron a las carcajadas y se sacaron una foto con la herramienta símbolo de los recortes. "Vhmos a ponerla en la ofi
cina DOGE”, dijo Musk.Los "amigos" ratificaron su compromiso a seguir luchando por un 
“mundo libre”, y según relataron los presentes, destacaron la urgencia de desregular la Economía e hicieron hincapié en la importancia 
de dar la batalla cultural en todos 
los frentes para combatir visiones 

como la del economista británico 
John Maynard Keynes: Milei y Musk coincidieron también acerca del daño que, según su visión, las regulaciones estatales le han hecho al desarrollo de los países y a su crecimiento económico.En esa misma línea, ambos rechazaron el concepto de justicia so
cial, como una forma “de que los 
pobres sigan votando a los empo- 
brecedores”Musk relató los supuestos negocios oscuros que encontró al iniciar su gestión para optimizar el funcionamiento del Estado norteamericano, y Milei aprovechó para contarle las "escandalosas" pensiones de invalidez truchas que se

“Hola amigo”, saludó 
Milei a Elon Musk ayer 

cuando se vieron.

descubrieron al asumir su gobierno en el área de Capital Humano. El funcionario estadounidense se puso a disposición para ayudar al despegue de la Argentina.El dueño de Tesla es hoy mucho más que la persona más rica del mundo porque se ha convertido en un poderoso asesor de Trump y es 
quien lleva adelante la “motosie
rra” en el gobierno estadouniden
se. Está al frente de la agencia DO-

GE (Departamento de Eficiencia 
Gubernamental) que desde que asumió Trump hace un mes está promoviendo recortes, accediendo a los sistemas informáticos, indagando en los presupuestos y bus
cando despilfarro, fraudey abusos.Pesan sobre él muchas demandas judiciales que afirman que DO- GE está violando la ley y al menos dos tienen como objetivo al propio Musk. Los demandantes quieren bloquear el acceso del empresario y su equipo a los sistemas informáticos gubernamentales y argumen
tan que está ejerciendo un "poder 
prácticamente sin control" y viola 
la Constitución.Aun antes de asumir su rol, Musk ha elogiado la “motosierra” argentina y la oficina de desregulación que conduce Federico Stur- zenegger. Se han reunido ya varias veces con Milei y ambos se profu- san admiración y amistad por las redes sociales. El empresario tiene 
interés en los negocios con litio y 
comunicaciones en Argentina.Milei llegó a Washington luego del escándalo desatado el viernes cuando mencionó al memecoin $Libra en su cuenta de X como un emprendimiento que beneficiaría a la Argentina, una movida que sedujo a varios inversionistas del país y también de EE.UU. El presidente negó haber promocionado el emprendimiento. ■

Los aranceles de 
Trump: se espera 
un bajo impacto 
para la ArgentinaEs según un informe de la Cámara de Comercio de Estados Unidos.
Natalia Sago nsago@clarin.comEl gobierno de Donald Trump comenzó a implementar aranceles a productos importados y analiza focalizarse en los diez países que le generan más déficit comercial. Argentina por el momento no se verá afectada por la decisión y se cree que tiene altas posibilidades de llegar a un tratado de libre comercio (TLC) con Estados Unidos.Así lo destaca un informe de la AmCham Argentina, la Cámara de Comercio de Estados Unidos en Argentina, del que se desprende que la prioridad de EstadosUnidos está enfocada en elevar los aranceles a los diez países con 
los que mantiene una balanza bi
lateral negativa más grande.De acuerdo con la información publicada por la Oficina de Análisis Económico de Estados Unidos, los diez mayores déficits comerciales registrados en 2024 en miles de millones de dólares fue
ron:China (US$295.4), Unión Eu- 
ropea (US$ 235.6), México (US$ 
171.8), Vietnam (US$ 123.5), Irlan
da (US$ 86.7), Alemania (US$ 
84.8), Taiwán (US$ 73.9), Japón 
(US$ 68.5), Corea del Sur (US$ 
66.0) y Canadá (US$63.3).La Cámara de Comercio de Estados Unidos en Argentina confirma que Argentina, Uruguay y Ecuador tienen "serias posibili
dades de acceder a un Tratado de

Bajo impacto. Por ahora las medidas de Trump no impactan tanto.
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Libre Comercio" en el futuro. Como referencia, el TLC que se realizó entre el país norteamericano y Corea del Sur conllevó un proceso de once meses, por lo que las negociaciones pueden tomar un tiempo. Estados Unidos está in
teresado en el papel clave de Ar
gentina en términos de minera
les, cítricos y energía.Uno de los aranceles que resonó mucho en Argentina y que afectaría al gigante del aluminio, ALUAR, es el que recae sobre ese 
metal, del 25%. Esta tasa quedó 
suspendida, por lo menos hasta 
el 12 de marzo, de acuerdo con 
AmCham Argentina.Sin embargo, no se espera que se negocie sobre este tema específico durante el viaje que emprendió el presidente Javier Milei a Estados Unidos, en el que el mandatario asistirá a la Cumbre de Acción Conservadora (CPAC), donde disertará el sábado y se cruzará con Donald Trump. Ya se vió con Elon Musk y Kristalina Georgieva, la directora del Fondo Monetario Internacional (ver aparte).De acuerdo con el mismo informe, la política arancelaria de Donald Trump se basa en proteger su seguridad nacional, basados en la reciprocidad en los aranceles y focalizados en el déficit comercial que Estados Unidos mantiene con otros países. Trump ya anunció un arancel extra del 10% a productos provenientes de China. ■

mailto:nsago@clarin.com


12 El País CLARIN - VIER N ES 21 DE FEBRERO DE 2025

Usuarios señalaron que desde el lunes 10 conocían que el Presidente iba a lanzar una cripto. El grupo de 50 multimillonarios que recibió el dato.Traders sabían hacía semanas de la cripto que promocionó Milei
Mariano Vidalmvidal@clarin.com
"La verdad es que nos chupa un 
huevo lo que digan. Si es para las pymes de Argentina o para hacer pozos de agua en África. Nos importa nomás que tenga un catalizador que pueda hacer subir el precio. Y sin el tuit de Javier Milei, $LI- BRA no subía", se despacha con honestidad W., un trader que pide absoluto anonimato para contar lo que sabe. Y, más importante, cómo se enteró: él fue uno de los cientos 
de insiders que tenía información privilegiada respecto al lanzamiento del token $LIBRA, que terminó en un escándalo entre denuncias de estafa tipo Rug Pulí, buchones, 
snipersy versiones cruzadas. Y, sobre todo, que terminó con un puñado de especuladores que ganaron millones de dólares en apenas 45 minutos.El criptoescándalo que golpeó al gobierno estalló con el tuit del presidente del viernes 14 de febrero a 
las 19:01, pero comenzó a gestarse 
mucho tiempo antes: desde al menos dos semanas antes había indicios de una posible memecoin vinculada a Argentina, según pudo averiguar Clarín.Las memecoin son una variante de las criptos que no tienen otro objetivo que convertirse en una broma puertas adentro de una comunidad, o de tener un valor netamente especulativo.Donald Trump lanzó el token $TRUMP, su propia memecoin, el 17 de enero, pocos días antes de asumir en la Casa Blanca. Fue una 
jugada que hizo ganar fortunas a 
los traders más rápidos. Dos días después salió $MELANIA, el token vinculado con Melania Trump. Fue desarrollado por Hayden Davis, titular de Kelsier Ventures y responsable del lanzamiento de $LIBRA en Argentina, según confesó en una entrevista el pasado domingo.
Millonarios, arrogantes, insiders 
ycriptobrosW. es lo que se conoce como un 
hunter(o cazador) dentro del universo más timbero de las criptomo- nedas. Es una rama parecida a la deep web, con reglas laxas y un objetivo central: maximizar la ganancia lo más rápido y fuerte que se pueda. Los hunters son grupos de traders que navegan la blockchain, la red social X y grupos de Tele- gram buscando información sobre

En la mira. Hyden Davis, que se reunió a fines de enero con Milei, y que está involucrado en el escándalo.lanzamientos de criptomonedas nuevas para actuar rápido. Están a la caza de proyectos donde lo más importante es comprar lo antes posible para conseguir el menor pre
cio. Cinco segundos en estos sub
mundos pueden ser la diferencia 
entre ganar millones o miles."En estos grupos, la mayoría está desde 2020 con el mundo cripto, y hemos ido evolucionando. Para algunos es un trabajo, para otros es 
un vicio. Hay muchos que son lu- 
dópatas fuertes. Son grupos privados, donde tenés entre 50 o 100 personas compartiendo contratos inteligentes mientras se van lanzando", resume W. "Cada miembro le agrega valor de una u otra forma al grupo: hay influencers, DEVS (desarrolladores), lanza-contratos, 
hunters que están todo el día mirando la blockchain y analizando cada contrato, otros que hacen análisis técnico de monedas", agrega.Además señala que tienen plata para jugar fuerte. "Todos llevan un tiempo en esto y no hay ninguno que no sea millonario. Quieren ser los mejores en esto y eso significa tener mas plata. Te valida solo la guita que hiciste, el trade de mas ganancia, el que agarra y gana en todos los tokens. Viven para eso. Por eso invierten y arriesgan y también pierden lo que pierden. Son gente que, en los últimos dos meses de tendencia alcista, entre todo el grupo habrán ganado arriba de los 100 millones", señala.Davis hizo referencia a este tipo de cazadores, a los que refirió como snipers. Fue en la entrevista con el youtuber Coffeezilla, en la que confesó que ellos también compraron rápido usando infor

mación privilegiada del momento del lanzamiento, y por eso ganaron unos 110 millones de dólares con los que ahora no saben qué hacer.Según comentaron varios usuarios en X la información alrededor 
de un token respaldado por el liber
tario ya había comenzado a circu
lar al menos unas dos semanas antes del tuit de Milei. En el caso de W., se enteró el lunes 10 de febrero.

Hubo cientos con 
información 

privilegiada de $LIBRA

Antes, el día 9, el presidente de la República Centroafricana, Faustin- Archange Touadéra, había lanzado el token $CAR, una cripto que buscaba "unir a las personas y apoyar el desarrollo del país", un proyecto que tuvo un recorrido similar a $LI- BRA: perdió un 90% de su valor en apenas un rato pero antes dejó varios ganadores.W. se enteró que detrás de ese lanzamiento estuvo un desarrollador (DEV) de Europa del Este con el que tenía afinidad y que no le había avisado del dato. "Cuando me enteré que esa persona lanzó esa moneda y no me contó, le fui a reclamar. Él me dijo que no le filtró a nadie, pero lo que sí me podía decir es que estaba al salir un token 
de Argentina. Esto fue el 10 de febrero. De ahí en más se empezó a hablar del tema", refiere.

No solamente W. tenía el dato. Durante los días previos el rumor empezó a hacerse más fuerte, aunque la fecha no estaba clara. Un punto clave era averiguar si Milei 

pensaba tuitear al respecto. Esto es importante por dos detalles. En primer lugar, porque muchos traders programan bots para que estén atentos a una cuenta de X para saber al instante si publican algún contrato inteligente (la forma de acceder a estos token ni bien salen) y comprar de manera instantánea.En segundo lugar, porque era un catalizador para atraer inversores 
retail, una forma de referir a aque
llos fuera del ambiente, con menos 
experiencia y más chances de per
der, cuyo ingreso suma volumen y dispara el precio.W. disiente con Milei cuando dice que es difícil entrar. "Parece complejo, pero lo aprendés en cinco minutos", sostiene. Y asegura que sí existieron argentinos que perdieron dinero en la transacción. Argentina es una de las comunidades cripto más consolidadas."Nos manejamos en base a rumores, que si empezás a preguntar 
todo el mundo sabe algo pero nadie sabe nada. Hay que saber vincularse con gente que sabe guardar un secreto. A veces, si algo se sabe mucho es porque hay alguien que busca generar volumen (de compradores). Si yo te digo que compres algo con confianza, es porque estoy seguro que voy a ganar y comprar antes que vos. Si no, es generar competencia", señala.En el caso de SLIBRA, había de
masiada gente hablando del tema. 'Ya era obvio que salía un token de Argentina. Todos sabíamos que además iba a tuitear el Presidente", dice W. En su caso no le sirvió. Primero le dijeron que salía el jueves 13, luego el viernes 14. Se quedó esperándolo a las 17, una vez cerrado 

el mercado, pero tuvo que salir de su casa por unos asuntos personales. Cuando volvió y encontró que ya había salido, el token estaba demasiado arriba para meterse.
La filtraciónCómo se filtró la información sobre el token de Milei, quiénes accedieron a esos datos privilegiados y por qué son tres dudas.En su nota del domingo, Davis dijo que en su equipo sabían apenas unas pocas personas, pero que no podía asegurar que no se hubiera filtrado por el lado del empresario argentino Mauricio Novelli y del español Manuel Terrones Go- doy, ambos nexos en Argentina.Según relata W., en el circuito existen agencias de marketing y figuras que se encargan de hacer circular la información para que llegue a determinados jugadores que 
pueden ayudar a que una cripto se 
vuelva exitosa.Esta es una vía posible para la filtración. Es que horas después del desplome de SLIBRA, en X comenzó a circular un video del strea- ming en vivo de un trader conocido como “Rowdy Crypto". Allí se encontraba hablando sobre distintas monedas, cuando se ve en vivo que recibe un mensaje por Telegram."Uy, mierda, ya lo lanzó", se lo escucha decir en inglés, mientras eje
cuta en vivo una operación para 
comprar alrededor de 250 mil dó
lares en el token de $LIBRA. Según aparece en el reloj de su computadora, fue tras el posteo de Milei."No puede ser, ya lanzó esta mierda", repite de nuevo, mientras compra esa criptomoneda a un valor de $1,05. La operación le llevó apenas 40 segundos y generó sospechas de manejar información privilegiada, al decir "ya lo lanzó".Las suspicacias se levantaron a partir de un miembro del Fantom Troup conocido como "NDF". Es que unos días antes, el 10 de febrero, anunció que comenzaba a trabajar como Jefe de Marketing en Kelsier Ventures, la empresa de Hayden Davis. Esta es la punta a partir de la cual podría haberse filtrado la información a usuarios como Rowdy, que reaccionaron de manera inmediata a la operación, según especularon en X.Si bien pudo parecer un desconocido para cierto segmento cripto, en el submundo de las memecoins Davis sí tenía un nombre, aunque no del todo positivo. Es que según W., lo conocían por lanzar otros proyectos similares con el solo objetivo de lograr una extracción de la mayor cantidad de capital posible. En criollo, sacarle rápido toda la 
plata que se pueda.Con la misma honestidad con que arrancó la charla, no duda en calificar al equipo que lanzó el token $LIBRA como "degenerados 
timberos que buscaron el benefi
cio propio, sin escrúpulos". "Los que se juntaron con Milei para este proyecto son unos estafadores de la extracción", cierra W. ■
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El Gobierno firmó un 
decreto para convertir 
el Banco Nación en SABuscará transformar la entidad financiera en sociedad anónima como paso previo para privatizarla.

Gigante. El Banco Nación es el más grande de la Argentina con 17.700 empleados y más de 780 sucursales.
LA BANCARIA, DURA CON MILEI

"A qué amigos querrá beneficiar esta vez"

La Bancaria, el sindicato liderado 
por el diputado nacional Sergio 
Palazzo, salió rápido y con los ta
pones de punta a responder el de
creto que publicó ayer a la madru
gada el Gobierno y que transfor

ma al Banco Nación en sociedad 
anónima, un paso previo necesa
rio aúna eventual privatización o 
ingreso de capitales privados en 
su capital. "¡Estafador!", es el títu
lo del comunicado con el que el 

gremio expresó su "absoluto re
chazo al decreto que firmó Javier 
Milei antes de su viaje de este jue
ves a Estados Unidos. El gremio 
se declaró en estado de alerta y 
movilización.

Guido Carelli Lynchgcarelli@clarin.comEl Gobierno publicó un decreto para convertir al Banco Nación y to
das sus empresas subsidiarias en 
Sociedades Anónimas (S A).El vocero Manuel Adorni adelantó la iniciativa en X el miércoles, al filo de la medianoche, minutos antes de que el decreto fuera publicado en el Boletín Oficial.La medida constituye un primer paso para avanzar en una eventual privatización de la banca pública, que no arroja déficit, según confirmaron voceros oficiales.El Gobierno tenía hasta el 22 de febrero para cambiar el estatus de la empresa, tras haber ordenado una prórroga al articulado del mega dnu 70/2023 que ordenaba eliminar la figura de sociedades del Estado.De todos modos, para avanzar con una hipotética venta parcial o total o habilitar su cotización en bolsa, la empresa debería ser declarada sujeta de privatización por el Congreso.Javier Milei había incluido al BN en el listado de 44 empresas priva- 
tizables en la primera versión de la 
Ley Bases el año pasado. Pero, en el toma y daca de las negociaciones en el Congreso, quedó fuera, junto 
con YPF y Aerolíneas.Ahora, para que la entidad financiera pueda ser vendida o incorpore inversores privados es necesa
ria una ley. En el Ejecutivo asegu
ran que es el objetivo, pero no se 
ponen tiempos, conscientes de que 
no cuentan con el aval en el Con
greso.Tampoco dan precisiones sobre el modelo de privatización que imaginan, aunque no descartan que sea similar al modelo de YPF EN la que el Estado controla el 51% de las acciones.La medida fue objetada por el ti

tular del gremio La Bancaria, Sergio Palazzo, y por la oposición (ver más aparte).Diego Chaher, a cargo de las empresas públicas, prepara la estructura legal del banco para dejarlo listo para una eventual privatización. El mandato del presidente es que el Estado se desprenda de todos sus activos.Ahora, el BN deberá presentar balances y su directorio, que seguirá siendo el mismo, rendir cuentas ante una asamblea, que dependerá en un principio de Economía.El presidente de la entidad, Da-
En el Gobierno aún no 

responden si el modelo 
sería como el de YPF.

niel Tillard, ya había dicho que ese era el próximo paso, que se plasmó este jueves en el decreto 116/2025 que transforma al BNA desde su actual situación jurídica 
de "ente autárquico" en sociedad 
anónima.El Nación es el banco más grande del país, con 17.700 empleados y más de 780 sucursales y oficinas en Argentina y en el exterior.El modelo al que apuntaría el Gobierno es el del Banco do Brasil que funciona como una sociedad mixta, aunque destacan que todas las alternativas están bajo análisis.En el Gobierno justificaron el cambio de régimen como un método imprescindible para avanzar con una modernización del BN.Aseguran que el momento no habrá despidos, pero ya se habla del pase a disponibilidad de empleados de las plantas más concurridas. Existe un listado de más de 50 dependencias en esa situación.El Ejecutivo analiza el cierre de sucursales en algunas provincias y municipios, como ya hizo en La Pampa. ■

Las claves del proyecto del 
oficialismo y qué se busca
¿Cuáles son las justificaciones que dio el Gobierno para dar ese paso? ¿Qué pasará con los clientes y las cuentas que tiene actualmente el Banco Nación? Algunos indicios sobre lo que puede suceder quedaron plasmados en los considerandos del decreto firmada por el Presidente.1. Mejorar la capacidad de competir en el mercado.Según opina el Gobierno, "el actual régimen de entidad autárquica limita la capacidad del Banco Nación para competir en igualdad de condiciones con otras entidades del sector financiero, restringiendo su acceso a nuevas fuentes de fi- nanciamiento y su capacidad de 

desarrollar estrategias comercia
les más dinámicas y eficientes.

2 Mejorar la gestiónLa transformación del BNA en sociedad anónima "contribuirá a 
modernizar su estructura jurídica 
y operativa, permitiendo una ma
yor flexibilidad en su gestión y adaptación a las mejores prácticas del mercado financiero, incorporando mecanismos de gobierno corporativo más ágiles y eficientes y una administración más profe
sionalizada y alineada con están
dares internacionales de transparencia, eficiencia y control", dice el decreto.

3 "Limpiar el estatuto"Según publicó Federico Sturze- 

negger, el ministro de Desregulación, en la red social X, el Decreto 116/25 también "permite que el banco mejore su transparencia y gobierno corporativo (...) limpia ca
si todo el estatuto eliminando privilegios (por ejemplo el Art. 31 que obligaba a que los depósitos judiciales fueran en dicha institución). El decreto contiene un anexo con 
el estatuto actualizado.

Quiénes serán los accionistasLos accionistas del banco serán el Estado Nacional, con el 99%, que ejercerá todos sus derechos a través del Ministerio de Economía y la Fundación Banco de la Nación 
Argentina (1%).La Superintendencia de Entida

des Financieras y Cambiarías del Banco Central informó que no existe imposibilidad para que la Fundación sea accionista minoritario y que no es necesario requerir aprobación del BCRA.
Transición ordenadaAl ser el principal banco del sistema financiero argentino, la transformación en sociedad anónima deberá garantizar "una transición ordenada que preserve la continuidad operativay la seguridad jurídica de sus operaciones".También se deberá resguardar la continuidad administrativa y contable durante el proceso de transformación en sociedad anónima, "asegurando la correcta registra- ción de las operaciones hasta la consolidación de la nueva estructura jurídica y financiera".
Qué pasará con las cuentas de 

clientesEl decreto establece un período de transición contable para permi

tir la transferencia ordenada de los 
saldos existentes en las cuentas 
equivalentes, "evitando disrupcio- nes en la operatividad del organismo".Como autoridad de aplicación, el Ministerio de Economía hará lo necesario para que la transformación del banco no "afecte el normal de
sarrollo y continuidad de su actividad y de sus actividades industriales, comerciales y administrativas conexas".

Balance especial y valor de la 
acción del Banco Nación como so
ciedad anónimaPara "dotar de seguridad jurídica y financiera al proceso de transformación, resulta indispensable la confección y aprobación de un 
balance especial que refleje la situación patrimonial de la entidad en el marco de los cambios dispuestos, para lo cual se establece un plazo razonable para su elaboración y aprobación. ■
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Hidrovía: un funcionario del 
Gobierno denunció un sabotajeEl director de Puertos y Vías Navegables, Iñaki Arreseygor, lo dijo ante la comisión de Transporte de Diputados. Apuntó a Mauricio Macri.
El director Ejecutivo de Puertos y Vías Navegables, Iñaki Arreseygor, denunció ayer ante la comisión de Transporte de la Cámara de Diputados un “sabotaje” coordinado por 
empresas y actores de la política al proceso de licitación para el mantenimiento de la Hidrovía conformada por los ríos Paraná y Paraguay.En su exposición, el funcionario de la Agencia de Puertos anticipó que desde el Poder Ejecutivo se presentarán ante la Justicia en caso de confirmar que hubo operaciones de “boicot” a la licitación. 
“Vamos a ser implacables”, amenazó.El Gobierno lanzó la convocatoria para la licitación de la Hidrovía el 19 de noviembre del año pasado. Pero en la apertura de los sobres, recibió solamente una oferta que presentó la empresa belga 
Dredging Environmental and Ma
rine Engineering NV (DEME), que denunció desde el principio que el pliego estaba direccionado para que ganara el también belga Jan de Nul, anterior licenciatario de la concesión hasta 2021, que continúa dragando ahora con un contrato con la ex Administración General de Puertos (AGP).El último miércoles, después de la anulación de la licitación para el manejo de la Vía Navegable Troncal del río Paraná por parte del Gobierno, el fiscal federal Guillermo Marijuan impulsó una serie de 
operativos sobre Jan de Nul, la compañía denunciada. Hace una semana, la Procuraduría de investigaciones Administrativas (PIA) había emitido un duro dictamen través del cual pedía a la Casa Rosada al que “adecúe los plexos lici- tatorios” de la llamada Hidrovía.Fue tras una denuncia radicada por un grupo de referentes y diputados del ARI-Coalición Cívica.Por eso, en respuesta a un pedido que inició el diputado nacional de la Coalición Cívica Maximiliano Fe-

rraro en la última sesión, la presidenta de la comisión de Transportes, Pamela Verasay, convocó este 
jueves a Arreseygor, a participar 
de una reunión informativa.Al aceptar la invitación y hacerse presente, el funcionario defendió con uñas y dientes la “transparencia” del procedimiento realizado y arremetió duramente contra “la orquesta de medios, ex funcionarios, miembros de la política y empresarios que se coordinaron entre todos para hacer que este proceso li- citatorio se cayera” con sus denuncias sobre supuesto “direcciona- 
miento”, según la agencia NA.

“Una coordinación perfecta entre estos actores que no tenían ningún interés en que esto saliera adelante. Lo único que les interesaba 
era voltear el procedimiento. Lamentablemente vimos lo peor de la política, de la casta, de la rosca de la Argentina de los últimos meses”, disparóA criterio de Arreseygor, fue “una operación sin precedentes” y apuntó, entre otros nombres, al “ex mi
nistro de Transporte (Guillermo) 
Dietrich, por supuesto el ex presi
dente Mauricio Macri” y a estu
dios de abogados. También cargó contra diputados nacionales, reco

nocidos estudios de abogados y medios de comunicación. “Lejos de hacer preguntas se dedicaron a tirar piedras”, recriminó.El funcionario de la Agencia de Puertos recordó que a partir del lanzamiento de la licitación se realizaron 31 mesas participativas “durante dos o tres meses” en las que se hicieron presentes todos los actores “relevantes” vinculados al desarrollo fluvial de la región. “El contenido de esos pliegos fue convalidado en esas mesas”, resaltó, y lamentó que la “lluvia de operacio
nes mediáticas comenzara desde el primer momento en que se lan

zó la licitación.“No vi que ninguno haya leído 
las 3.600 páginas del pliego. Todos se llenaron la boca para hablar de direccionamiento. La Justicia por suerte en tres ocasiones nos dio la razón”, aclaró.Sin embargo, reconoció que el hecho de que apareciera un solo oferente al abrir los sobres de la licitación fue decepcionante para 
las expectativas que se habían 
creado.“Tenemos la presunción de que esa empresa (DEME) presionó al resto de las empresas para que no se presentaran, y de que venían tratando de boicotear el proceso desde el inicio”, conjeturó.Apoyó esta teoría en el hecho de que “a lo largo de todo el procedimiento, los distintos sectores interesados en participar transmitieron que iban a hacerlo”. “Hubo una mano misteriosa a ultimo momento que presionó a todos esos actores para que no se presenten”, reforzó. Y consideró que “acá el que perdió fue el productor” argentino producto de “la mezquindad política de un grupo de vivos que decidió sabotear el procedimiento”.“Terminamos viendo un sabotaje que perjudica al productor”, insistió Arreseygor, quien habló de posibles delitos cometidos tanto por las empresas como por el conjunto de actores de la política que pusieron en tela de juicio la licitación. Y señaló que “donde detectemos esas conductas vamos a ir a la Justicia y las vamos a denunciar. Y vamos a ser implacables”, amenazó.Al abrirse la ronda de debate, Ferrare ratificó su postura de que en la licitación de la Hidrovía hubo 
“improvisación, hubo negligencia 
y hubo impericia”. “Nos hubiera gustado poder conversar sobre esto siete meses atrás, y estamos hoy, en el mes de febrero del 2025, por primera vez con una licitación caída, con un dictamen durísimo para con el proceso licitatorio, teniéndolo recién en este momento”, reprochó.Por su parte, el diputado de Encuentro Federal Nicolás Massot criticó la intervención de Arreseygor al señalar que fue “una catarata de 
responsabilidades exógenas” y que transmitió “una carencia absoluta de autocrítica”. “Si el proceso (licitatorio) hubiese tenido tanto acuerdo y participación no habría fracasado prácticamente el día en que fue publicado en el Boletín Oficial”, chicaneó.B
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Permiten créditos en Ana Clara Pedottiapedotti@clarin.com
dólares a quienes no 
generen dólaresEl BCRA permitirá a los bancos usar dólares de colocaciones en el mercado de capitales para financiar a personas o empresas por fuera de la cadena exportadora.

Momento de decisión. Bausili, titular del Central, flexibilizó tras negociar con bancos, emmanuel Fernandez

El Banco Central decidió flexibili- zar una norma clave ayer que le permitirá a algunos bancos usar 
“dólares propios” para poder otorgar créditos en moneda extranjera. Como coletazo de la crisis de 2001, en la Argentina las entidades financieras tienen prohibido ofre
cer préstamos en dólares a perso
nas o empresas que “no generen” dólares genuinos para la economía. Es decir, solo están habilitados a prestarles dólares a las compañías del sector exportador.Ahora, en medio de un “boom” de créditos en moneda extranjera, producto en parte de la reactivación de la economía y del crecimiento de los depósitos en dólares en los bancos, el organismo que preside Santiago Bausili avanzó con una flexibilización a esta prohibición, luego de meses de ne
gociaciones con los bancos.Concretamente, mediante la Comunicación A8202, presentada ayer después de la reunión de directorio semanal del organismo, el Central dejó sin efecto una norma 
de 2016 en la que se prohibía que los bancos usaran también dólares “propios”, producto de préstamos que las entidades tomasen en bancos del exterior o que levantasen en el mercado de capitales vía la colocación de bonos, para otorgar fi- nanciamiento al sector privado.Esta norma, la A5909, había sido tomada por el ex presidente del Central, Federico Sturzenegger y limitaba también el uso de estos dólares y los igualaba con los dólares de los depositantes. En cierta forma, Sturzenegger había decidido “endurecer” la letra del decreto

do se trate de “capital propio” y decidir a quién prestárselos. Esto abre la puerta a que las entidades vuelvan a colocar préstamos en dólares a pymes o hipotecas en dólares, algo que había quedado vedado después de la violenta salida de la convertibilidad. Cada banco deberá hacer su “gestión de riesgos” para analizar este tipo de operaciones.Fuentes del Central aseguraron que esta decisión se toma en un momento de expansión de crédito y de mayor crecimiento del mercado de capitales. Durante 2024 se dio un “boom” de colocaciones de ON 
en dólares: según reportó la consultora Econviews en el último año, se emitieron ONs por un total de US$ 13.277 millones y de ese monto, más de US$ 10.106 millo
nes se trató de títulos en dólares. El sector bancario concentró más 
del 14% de esas colocaciones.El último en salir a emitir estos títulos fue el Banco Galicia, que colocó US$325 millones en una ON a 
2028. La semana que viene, el BBVA colocará otra ON en dólares en el mercado de capitales, esta vez a seis meses de plazo.El Galicia forma parte de Adeba, la cámara de entidades de capitales nacionales que en los últimos meses de 2024 le había solicitado al Gobierno que revea las limitaciones que las normas macro prudenciales del Banco Central imponían para que las entidades puedan prestar en moneda extranjera.“Consideramos que permitir que los bancos presten en dólares a empresas, observando criterios y normas prudenciales, contribuiría al 
crecimiento y competitividad de 
la economía. Es positivo que se analicen y discutan estos temas”, dijo Javier Bolzico, presidente de Adeba a este diario en enero.

PARA TENER EN CUENTA

18%
Subieron los préstamos en dóla
res en enero en un contexto de 
dólar'planchado" y tasas altas.

2.800
Son los millones de dólares que 
lleva comprados el Banco Cen
tral, desde que empezó el año.

12.000
Millones de dólares están deposi
tados en las entidades producto 
del blanqueo.

de 2002 y le prohibió a las entidades “usar libremente” los dólares que podían obtener tanto de líneas de crédito en el exterior o de la colocación de Obligaciones Negociables en el mercado de capitales.De esta manera, desde ahora los bancos argentinos podrán hacer uso de sus dólares, siempre y cuan-

Ahora el Gobierno flexibiliza justamente estas restricciones aunque se mantuvo firme, por ahora, en la prohibición de que las entidades no puedan usar los depósitos de las personas, por ende el col
chón de más de US$12.000 millo
nes que ingresaron a las entida
des producto del blanqueo. ■

Jornada de alivio: bajó el blue y 
el Central recompuso reservas
Natalia Sago nsago@clarin.comEn una semana marcada por el escándalo cripto y una baja continua en las reservas brutas del Banco Central, la entidad monetaria pudo conseguir un aumento ayer después de seis días hábiles.Como resultado de las operaciones en las que el BCRA compró 
US$ 83 millones en el mercado oficial de cambio, se generó una suba 

de US$ 192 millones en las reservas brutas, y se llegó a un saldo de US$ 28.553 millones.En febrero, el BCRA aumentó las reservas en US$ 243 millones, dado que el cierre de enero fue de US$ 28.310 millones. Este aumento no llega a cubrir la baja del mes anterior, ya que enero cerró con US$ 
1.330 millones menos que diciem
bre 2024, principalmente por el pago de vencimientos de bonos soberanos en dólares por parte del gobierno nacional.

En cuanto a la cotización de moneda extranjer, en el Banco Nación, el billete cotizó en $1.039,25 para la compra y a $1.079,25 para la venta.En el mercado oficial de cambios, el dólar mayorista se ofreció a $1.059,75, cincuenta centavos más que ayer. Por su parte, el dólar bine 
se cotizó a $1.205 para la compra 
y para la venta a $1225, $10 menos. De esta manera, la brecha entre el dólar blue y el mayorista fue del 
15,59%.Por su parte, el dólar Mercado

Electrónico de Pagos (MEP) operó a $1206,06. El dólar MEP, como el dólar contado con liquidación (CCL), se obtiene mediante la compraventa de acciones o títulos públicos. En 2025, el dólar MEP subió $35,65.El CCL cotizó a $1.214,76. Finalmente, el dólar tarjeta o turista, y el ahorro cerraron en $1.403,03.Para los mercados, en estos días es clave el precio de los bonos, ya que impacta directo en la tasa de interés y el riesgo país. Para el gobierno, un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI) es fundamental para conseguir más reservas.En este contexto, ayer los bonos argentinos y la mayoría de las acciones subieron, mientras que el riesgo país se mantuvo estable. Las 

acciones argentinas que cotizan en Nueva York cerraron en alza, en la mayoría de los casos. Las principales subas fueron para los ADRs de Irsa (3,9%), YPF (3,6%) y Transportadora Gas del Sur (3,5%). Sin embargo otras opciones bajaron, entre ellas las caídas más pronunciadas se registraron en los papeles de Globant (-2,8%) y Cresud (-1,6%).Los bonos mostraron un comportamiento relativamente estable y hacia el alza, los bonos globales en dólares subieron hasta 0,5%, mientras que los bonales se mantuvieron sin cambios.El riego país, por su parte, se mantuvo igual en comparación con el miércoles, en 719 puntos básicos, pero con 94 puntos más que 
en enero. ■
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Encuesta Permanente de Hogares (EPH) total urbanoPrincipales tasas del tercer trimestre de 2024. Población total Proyección 2024.47,1 millones

Bajalainflaciónylas 
cuotas impulsaron 
el consumo enlos 
comercios: creció 5,4%Según la Cámara de Comercio es en comparación con enero de 2024. También mejoró respecto a diciembre.

Subocupados
2,3 mili
Trabajan pero 
buscan 
activamente otra ocupación.
Ocupados demandantes de empleo 
3,4 mili
Trabajan menos 
de 35 horas 
semanales y 
están dispuestos 
a trabajar más 
horas

Fuente INDEC

Se perdieron254.000 
empleos en un año y 
creció la desocupaciónSon datos del Indec del tercer trimestre de 2024.Salen a buscar otro trabajo los que ya tienen empleo.
Ismael Bermúdez ibermudez@clarin.comEn apenas un año, los datos del IN- DEC difundidos ayer marcan un 
fuerte deterioro del empleo en las 
ciudades de todo el país.Corresponde a una población activa de poco más de 20.000.000 de personas. El INDEC aclara que esta medición es más completa porque comprende al “total urbano” que incorpora a la medición habitual de 31 Aglomerados Urbano las localidades de 2.000 y más habitantes.Estas nuevas cifras oficiales - del 
tercer trimestre 2024- marcan una caída de los trabajadores ocupados, un incremento del número de desocupados, un crecimiento de la subocupación y un fuerte aumento de los que buscan empleo. Y este achique del empleo no fue mayor porque aumentó el número de 
quienes trabajan por cuenta pro
pia, en muchos casos en empleos inestables y precarios (los llamados trabajadores de la “economía popular” como changarines, recolectores de basura, etc).Además, al extender la medición a todo el país urbano, en proporción surge que menos personas salieron a buscar trabajo (factor “desaliento”) lo que produjo un menor desempleo en las ciudades más pequeñas.

Por ejemplo, la desocupación bajó del 6,9% - según la medición sólo sobre los 31 aglomerados más importantes del país- al 6,4% del total urbano, de todos modos superior al 5,4% del total urbano de un año atrás.De 19.227.000 personas ocupadas en el tercer trimestre de 2023, un año después se redujeron a 18.973.000: son 254.000 menos.Pero dentro de los ocupados, aumentaron los subocupados, que son los que trabajan menos horas en general por causas ajenas al tra
bajador.Así los ocupados plenos pasaron de 17.134.000 a 16.712.000: una pér-
La baja del empleo no 
fue mayor porque hay 
más cuentapropistas.

dida de 422.000 trabajadores.Y los subocupados aumentaron en 168.000 personas.Entre el personal asalariado hubo una desafectación de 322.000 empleados: de 13.849.000 descendió al 13.527.000.De este total, 5.019.000 trabajan “sin descuento jubilatorio (37,1% del total). Así casi 4 de cada 10 asalariados se desempeñan sin dere
chos laborales, previsionales y 
con salarios inferiores a los que 
están registrados.

CLARIN

El Informe del INDEC marca que quienes trabajan en la informalidad, en promedio, ganan un 40% menos que los registrados.Por su parte, el número de desocupados aumentó de 1.086.000 a 
1.293.000.Otro dato importante es que au
mentó en 415.000 el número de 
ocupados que buscan empleo in
satisfechos.En la encuesta no se difunden los motivos pero peor la búsqueda de una ocupación más acorde a su profesión o para mejorar el salario serían las principales causas. Muchos están impulsados por encontrar un mejor ambiente laboral.De esta la manera entre los desocupados que buscan un empleo y los ocupados que también están dispuestos a cambiar de trabajo la “presión de la demanda laboral totaliza 4.686.000 personas ante una 
oferta más que escasa.La mitad de los ocupados se concentran en la Ciudad de Buenos Aires (1.576.000) y en la Provincia de Buenos Aires ( 7.772.000). Pero comprenden al 60% de los desocupados (73.000 CABA, 700.000 Provincia de Bs.As.).Entre los ocupados demandantes de empleo (16,7% de la población activa), en proporción, sobresalen Tucumán (29,9%) Córdoba (24,1%), Jujuy (23,7%), Catamarca (22,6%), La Rioja (21,3%) y San Juan (21,2%). ■

A contramano de lo que sucede en los comercios de barrio, la Cámara de Comercio registró en enero un avance de 5,4% respecto a un año atrás cuando el consumo se había desplomado. También muestra un avance de 4,3% respecto a diciembre, uno de los meses líderes en ventas. La combinación de estabilidad y cuotas 
lo hizo posible. Aquí lo destacado del informe:• Este indicador desarrollado por la CAC refleja la evolución del consumo de los hogares en bie
nes y servicios finales con una periodicidad mensual.•De esta forma, el IC inicia el 2025 con un crecimiento de 5,4% inte
ranual., marcando una señal optimista para los primeros meses delaño.•Cabe destacar que en enero de 2025 se registró el primer valor 
positivo de los últimos meses, y que el avance fue de gran magnitud, lo que implica una señal auspiciosa, aunque no debe desconocerse el bajo nivel de comparación de comienzos del año pasado.•Asimismo, el índice desestacio- nalizado muestra un incremento de 4,3% vs. diciembre, lo cual refleja una mejora considerable en los niveles de consumo de los hogares.•Esto se da en un escenario económico en el que la inflación con
tinúa desacelerándose y está cercana a romper la barrera del 2%. En enero de 2025 la mensual fue 

Repunte. La base de comparación es muy baja, pero igual mejora.

de 2,2%, con una interanual de 84,5%.•El dato de inflación de enero significó no solo la inflación mensual más baja desde mediados de 2020 (plena pandemia), sino también el menor valor de un primer mes desde hace 6 años.• En conjunto con la desaceleración del crawling peg, el BCRA volvió a bajar la tasa de política monetaria en 3 puntos porcentuales desde febrero de este año. Si bien no es obvio que esta disminución de tasa se traslade a las tasas activas de los bancos (debido a la escasa liquidez), en el mediano plazo podría efectivizarse. Sin embargo, independientemente del nivel de tasa, la mayor estabilidad nominal contribuye 
a que exista financiamiento a mayor plazo y los hogares puedan optar por consumir más en bienes durables.•El desempeño de la economía argentina y el consumo presentan un comportamiento similar, lo cual se expresa en tasas de variación interanual que, usualmente, se incrementan o reducen en la misma línea.•En el proceso de estabilización macroeconómica, gran parte del 2024 mostró números negativos en las variaciones tanto del consumo como la actividad económica. Incluso la baja del consumo continuó hasta fin de año, mientras el de la actividad tuvo una primera variación positiva el último mayo. ■
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Se concretó la primera 
exportación de litio 
de Salta hacia ChinaEs de la firma Eramine, del grupo francés Erame!, que extrajo sus primeras 40 toneladas de carbonato de litio. Complicaciones con la infraestructura vial.

Complejidad. El litio está a 4.000 metros de altura, Recorre casi 1.600 kilómetros para llegar a Rosario.

Santiago Spaltro sspaltro@clarin.comLa empresa minera Eramine, del grupo francés Eramet, empezó a sacar este jueves su primera produc
ción de litio del salar Centenario- Ratones, en Salta. El envío de 40 to
neladas de carbonato de litio se 
entregará a China y se realizará a través del Puerto de Rosario, en un trayecto logístico de 1.580 kilóme
tros.El viaje desde Salta a Rosario se hará con camiones semipesados, aunque pronto será el auge de los bitrenes, que tienen más de 500 caballos de fuerza y pueden duplicar el tamaño de carga, con lo que reducen los costos logísticos por unidad y disminuyen su huella ambiental -al necesitarse menos viajes para transportar lo mismo-E1 litio es clave para la transición energética global, un proceso por el que se busca disminuir la dependencia de combustibles fósiles e impulsar el desarrollo de la ener
gía eléctrica basada en fuentes re
novables, que necesitan baterías de litio para su almacenamiento - y, así, saltear el desafío de la intermitencia del sol y el viento-.Su precio oscila hoy los US$ 
10.000 por tonelada, cuando supo 
estar en US$ 60.000 y Argentina hoy exporta alrededor de US$ 850 
millones por año, un número que irá en ascenso a partir de la producción de la minera china Exar en Cauchari-Olaroz, Jujuy; de la britá- nica-australiana Río Tinto en Ola- roz, Jujuy, y en el Salar del Hombre Muerto, en Catamarca; y de la entrada de la china Ganfeng y la sur- coreana Poseo en Salta. El principal comprador del mineral es China.El proyecto está ubicado a unos 
4.000 metros de altura sobre el nivel del mar en el Salar Centenario Ratones, dentro del departamento salteño de Los Andes en las inmediaciones de Santa Rosa de los Pastos Grandes, más de 250 kilóme

tros al oeste de la capital provincial.Representa una de las inversiones más significativas en la indus
tria del litio en Argentina y la primera a gran escala de una minera europea. Tiene una vida útil de 40 años tras inversiones por 870 mi
llones de dólares y su producción, obtenida a partir de salmuera extraída del propio salar, está destinada a la exportación y contribuirá al abastecimiento global de minerales estratégicos.Su traslado, al igual que el de la producción de otros proyectos mineros en la región Puna, está condicionado por la infraestructura. En un reciente recorrido que hizo Cla
rín por la zona, se pudo observar el
El precio del litio oscila 

hoy en US$10.000.
Estuvo en US$ 60 mil

estado de la Ruta Nacional 51, con largos trayectos de ripio y kilómetros donde hay desprendimientos de piedras de los cerros hacia la traza pavimentada.El verano es época de lluvias y es habitual que caigan rocas y barro 
de las laderas de las montañas, que invaden la ruta y pueden cortar el tránsito de los camiones durante varias horas, hasta que las re- troexcavaderas de Vialidad Nacional despejan el camino.Las autoridades de la provincia que gobierna Gustavo Sáenz están buscando que la Nación, que no hace más obra pública, le transfiera 
la ruta para poder invertir en su 
mantenimiento.Eramine tendrá una capacidad para elaborar24.000 toneladas de carbonato de litio equivalente (LCE) para abastecer a unas 600.000 baterías de autos eléctricos al año y el año pasado declaró que está interesada en construir una segunda planta, en evaluación tras la puesta en marcha del Régimen de Incentivo a las Grandes Inversiones (RIGI). ■

El Gobierno recortó del 78% al 
16% los subsidios a la energía
En apenas un año de gobierno de Javier Milei, el Estado nacional pa
só de pagar el 78% del costo de la energía eléctrica en enero de 2024 a cubrir apenas el 16% en enero 
2025.Los datos corresponden a un informe de la Compañía Administradora del Mercado Mayorista Eléctrico (Cammesa) y muestran la ve
locidad del ajuste fiscal en la gestión de La Libertad Avanza (LLA) a través del aumento de las tarifas de luz a hogares, industrias y comercios, pero también el efecto de la puesta en marcha del ex Gasoduc

to Presidente Néstor Kirchner (GPNK) de Vaca Muerta, el ingreso de energías renovables que reducen las necesidades de importación de combustibles y otros fenómenos propios del sistema.En enero del año pasado el costo del sistema eléctrico (precio mo- nómico, que incluye la compra de combustibles y el pago de una remuneración a los generadores y a las importaciones) había sido de S 
50.333 por megavatio-hora (US$ 61,50 por cada MWh), mientras que el conjunto de los usuarios pagó con sus tarifas (precio estacional) $

11.134 -US$ 13,60-, apenas el 22,1% 
del total.El Estado había aportado el 77,9% del costo mayorista de la energía con subsidios. Los hogares habitualmente abonan menos que las industrias y comercios, por el mecanismo de segmentación que reduce las tarifas para residenciales de ingresos medios y bajos.Por aquel entonces se había sentido de lleno el efecto de la deva
luación: gran parte del sistema eléctrico está dolarizado, como los combustibles -Cammesa le compra a las petroleras el gas a US$ 2,87 

por millón de BTU en verano-, mientras que el traslado de los mayores costos en pesos recién se realizó en febrero 2024.Un año más tarde, en el primer mes de 2025, el precio monómico trepó a $ 69.746 (US$ 66,83) por MWh, mientras que el estacional - trasladado al conjunto de los usuarios- ascendió a $ 58.664 (US$ 
56,21).Por ende, ahora los hogares, los comercios y la industria pagan en 
promedio el 84,1% del costo mayo
rista de la energía eléctrica -con muchos de ellos que abonan la totalidad y unos 9,5 millones de hogares que todavía mantienen la ayuda del Estado-; y los subsidios 
apenas cubren el 15,9% del total.El giro está motivado principalmente en el aumento de las tarifas, una decisión política con impacto 

social negativo que el Gobierno y el consenso de los actores del mercado creyó inevitable para corregir desequilibrios y los incentivos hacia un mayor consumo energético ineficiente.
“Enorme esfuerzo para dejar 

atrás el dañino atraso tarifario”, escribió en la red social X (ex Twi- tter) el economista Nicolás Gada- no, jefe de Empiria Consultores.Asimismo, la operación del ex GPNK -hoy llamado Gasoducto Perito Francisco Pascasio Moreno- de Vaca Muerta permitió una mayor capacidad de transporte de gas desde Neuquén hasta Buenos Aires, con lo que hubo una sustitución de importaciones de combustibles líquidos más caros. También contribuyeron las energías renovables, 16% de la matriz de consumo. ■
Santiago Spaltro
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Principales indicadores
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LEVES SUBAS EN LOS COSTOS DE LA CONSTRUCCION

El Indicador del Costo de 
Construcción registró una 
suba de 1% en enero respecto 
a diciembre de 2024. El 
Indicador de los costos de los

materiales de edificio tipo 
registró una variación mensual 
del 1,4%. El Indicador de la 
Mano de Obra tuvo un 
aumento del 0,1%.

Mercado Libre tuvo en2024 
el mejor balance de su historiaSuperó expectativas por su crecimiento en usuarios y ganancias. La acción subió 14%. En 2024 facturó US$ 20.777 millones y ganó US$ 2 mil millones.

posibles y continuaremos invirtiendo para ofrecer siempre la mejor experiencia de usuario para individuos y comercian a través de América latina”, señalaron en un comunicado.El volumen bruto de productos comercializados en la plataforma durante el año pasado fue de US$ 51.467 millones, un crecimiento 
del 69,2%, sin efectos de tipo de cambio. Los ítems vendidos subieron 27,3%, a 1.787 millones de unidades.Las acciones de Mercado Libre subieron ayer en Wall Street tras conocerse que el unicornio argentino tuvo el mejor balance de su his

toria en términos de facturación, usuarios y ganancias. Superaron 
ampliamente las estimaciones.Los ingresos netos en el cuarto trimestre fueron un récord de 639 
millones de dólares en comparación con una estimación mediana de 406 millones de dólares de los analistas, según datos compilados por Bloomberg. Los 6.100 millones de dólares de ingresos en el trimestre también superaron las expectativas. La acción subió hasta un 
14% en las operaciones posterio
res al cierre.El sólido final del año se produce después de un tercer trimestre que decepcionó a los inversores y provocó una venta masiva.Mercado Libre es la empresa 
más valiosa de América Latina, con un valor de mercado de aproximadamente 107.000 millones de 
dólares, se han recuperado, ganando un 24% en lo que va del año al cierre oficial.“Fue un trimestre muy bueno. Pensamos que también tuvimos un trimestre muy bueno el trimes-

Pose. Marcos Galperin,fundadory CEO de Mercado Libre con una valuación de US$107.000 millones.Reuters
tre pasado. No va en línea recta”, dijo el director financiero Martin de los Santos en una entrevista. “Este ha sido probablemente el mejor 
año de nuestra historia en términos de resultados financieros, resultados operativos y mejoras que hemos realizado en el producto”.Por primera vez, pasó el hito de 

los 100 millones de compradores 
únicos y los 60 millones de usua
rios mensuales activos fintech.En términos financiero facturó 
US$ 20.777millones, un 37,5% más 
que en 2023, y su ganancia neta se elevó 9,2%, a US$ 1.911 millones.“La fortaleza de nuestra propuesta de valor hace a estas tendencias

PAÍS POR PAÍS

45,8%
crecieron los ingresos de Merca
do Libre en Brasil, su principal 
mercado en la región. El segundo 
es México y el tercero, Argentina.

El portafolio de créditos evolucionó 74%, a US$ 6.573 millones.Fundada en 1999, Mercado Libre es la mayor plataforma de comercio electrónico de América latina. Tiene presencia en 18 mercados de la región. El mayor es Brasil, donde 
sus ingresos crecieron 45,8% en 2024, a US$ 11.406 millones, con un impulso del 56% de la división comercio, a US$ 7.038 millones, y del 32% del negocio Fintech, a US$ 4368 millones.El segundo por tamaño es Méxi
co: US$ 4.664 millones, una mejora del 51,9%. Comercio facturó US$ 3072 millones, 55,2% más que en 2023, y Fintech, US$ 1592 millones, 45,8% por encima del año anterior.En la Argentina, el país natal de la empresa, creció 7,5%, a US$ 3.818 millones. Es el único de los tres grandes mercados donde Fintech 
es mayor la fuente principal de 
facturación creció 5,3%, a US$ 2.411 millones. La plataforma de comercio, en tanto, aumentó 11,6%, US$ 1.407 millones.“Las tendencias en la Argentina son alentadoras. Los ítems vendidos crecieron 18% anual en el último trimestre, acelerando de nuevo”, señalaron.»

Autos eléctricos, entre los planes de la 
dueña argentina de Mercedes-Benz

Luis Ceriottolceriotto@clarin.com“Vamos a mantener la producción, comercialización y exportación del utilitario Sprinter y además vamos a explorar nuevos caminos”, dijo Daniel Herrero, ex presidente de Toyota y el nuevo titular del grupo Prestige Autos, que compró la fá
brica y la operación de Mercedes-

Benz Argentina, que se retira des
pués de 74 años de historia en el país. “Tenemos por delante los desafíos de la nueva movilidad y en paralelo estamos buscando inversiones en electromovilidad. Vamos a trabajar en eso y fuerte en relación del cliente con la marca. Somos desde el grupo inversor convencidos de la industria automotriz argentina, que genera empleaos para 500.000 puestos de tra

bajo, que genera 13% de las exportaciones y que genera aho
rros de divisas por 15.000 millones de dólares”, agregó Herrero.Los nuevos dueños de Mercedes- Benz son un grupo inversor encabezado por Pablo Peralta, titular del grupo financiero ST. En el caso de Mercedes-Benz concretó la compra a través de su empresa controlada Open Cars (un grupo que controlaba, antes de esta com

pra, una veintena de concesionarias automotrices).“Open Cars es la empresa que compra Mercedes-Benz Argentina, y una vez que la compra se haya concretado durante el curso de este año, Mercedes cambiará su 
nombre por el de Prestige Autos”, explicó Herrero en una conferencia de prensa que compartió con el hasta ahora titular de Mercedes- Benz, Manuel Mantilla, el titular a nivel mundial de la división “vans” de Mercedes-Benz, Francesco Cian- cia, y el secretario general del gremio Smata, Ricardo Pignanelli.Peralta y otro de sus nuevos socios en Prestige, el ex ministro Alfonso Prat Gay, no participaron de 

la conferencia, pero estuvieron en la planta para acordar el traspaso con los gerentes de Mercedes.“Pignanelli me consiguió trabajo, estaba aburrido en casa”, dijo Herrero, mitad en broma y mitad en serio. A su lado, el gremialista dijo que había estado trabajando “ocho o nueve meses” para conseguir un 
nuevo inversor para la planta de 
Mercedes. “Me gusta así, trabajar en silencio y conseguir la continuidad de esta fábrica con 1.800 ope
rarios”, dijo el gremialista.Mercedes-Benz se va porque en el mundo va a continuar únicamente con una versión electrificada que se producirá en Estados Unidos y Alemania. ■
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Puesta en escena. Milicianos terroristas Hamas, ayer, en Jan Yunis, junto a los ataúdes pintados de negro con los cuerpos de los rehenes muertos antes de su entrega a Israel, afp

Hamas entregó los cuerpos de Ariel 
y Kfir Bibas, pero no el de la mamá, 
denunció el ejército de IsraelLos forenses identificaron los restos de los nenes, de 4 años y 9 meses al momento del secuestro. Pero un tercer cuerpo no es el Shiri, su madre. Israel exigió anoche la entrega de los rehenes.
GAZA Y JERUSALEN. AFP, AP Y EFEEn un inesperado giro de un luctuoso episodio en Israel, las Fuerzas de Defensa israelí (FDI) anunciaron anoche que habían identificado positivamente los restos de los dos hijos de la familia Bibas entregados ayer por el grupo terrorista Hamas. Pero aclararon que el tercer cuerpo sometido a un análisis de ADN no corresponde a Shiri, la madre de los niños, ni tampoco a ningún otro rehén israelí.El hecho agrega una cuota dramática de incertidumbre sobre el último destino de la mamá de la familia de origen argentino que se ha convertido en un símbolo de la lucha de los israelíes por recuperar a los cautivos de la organización ultraislámica palestina. Al cierre de esta edición, ningún vocero del grupo había dado una explicación del increíble hecho.El diario israelí Haaretz informó anoche que, según el patólogo 

militar, Ariel y Kfir fueron asesinados un mes después de ser tomados como rehenes junto con su madre. A su vez, el vocero del ejército israelí, Avichai Adraee, afirmó que los dos chicos fueron “asesinados brutalmente en cautividad” y no debido a bombardeos a Gaza como dice la entidad fundamentalista.
MUESTRAS DE SOLIDARIDAD CON LOS BIBAS

Gobierno, políticos yjudíos argentinos expresaron su pesar

El gobierno argentino, líderes po
líticos y el centrojudío más im
portante de Argentina manifesta
ron ayer su pesar por la muerte de 
los rehenes cuyos restos fueron 
devueltos a Israel y arremetieron 
contra el grupo terrorista Hamas.

Las muestras de dolor se cono
cieron antes de que, anoche, Is
rael revelara que uno de los cuer
pos entregados por Hamas no co
rresponde a Shiri Bibas, madre de 

El ejército israelí agregó que “durante el proceso de identificación, se encontró que el cuerpo adicional recibido no era el de Shiri Bibas y no se halló coincidencia con ningún otro secuestrado. Es un cuerpo anónimo sin identificación”. Ha- mas también entregó ayer el cuerpo del periodista y activista Oded

Ariel y Kfir.
"Estamos de duelo, nos invade 

un profundo dolor. Se confirmó la 
peor de todas las noticias de la 
bestialidad terrorista", dijo el mi
nistro argentino de Defensa Luis 
Petri en X. Por su parte el expresi
dente Mauricio Macri indicó que 
"el mundo entero está de duelo". 
La presidenta de la Comisión de 
Derechos Humanos, Sabrina 
Ajmechet, afirmó que Kfir y Ariel

ESTALLAN BUSES

Varios buses estallaron ayer en 
Bat Yam. La policía, que indicó 
que no hubo heridos, investiga el 
hecho como un "posible atentado 
terrorista". El ejército"intensificó" 
sus operativos en Cisjordania.

fueron "dos bebés argentinos 
asesinados por el terrorismo de 
Hamas". La Asociación Mutual Is
raelita Argentina señaló que la 
entrega de los cuerpos "nos en
frenta, una vez más con la cruel
dad inimaginable y la faceta más 
oscura y devastadora del terroris
mo y su accionar asesino". La co
munidad judía en Argentina con
vocó a un acto el lunes para exigir 
la liberación de los secuestrados.

Lifshitz (83), que ayudaba a los palestinos a llevar los enfermos de Gaza a los hospitales israelíes. También fue capturado en Nir Oz.Los pequeños Bibas fueron secuestrados junto con su madre, Shiri, en el kibutz Nir Oz, mientras que el padre de familia, Yarden Bibas, fue capturado por Hamas al intentar protegerlos, pero luego liberado tras 16 meses en cautiverio aunque sin su esposa ni los chicos, como parte del acuerdo para el retorno de los secuestrados, en uno de los capítulos más trágicos de la tregua en la Franja de Gaza.Al momento de su secuestro, durante el ataque terrorista del 7 de octubre de 2023 en el sur israelí, Ariel tenía 4 años de edad y Kfir 9 meses.En el comunicado, las Fuerzas de Defensa de Israel dijeron que “se trata de una violación de la máxima gravedad por parte de la organización terrorista Hamas, que está obligada según el acuerdo a de-
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volver a cuatro rehenes fallecidos. Exigimos que Hamas devuelva a Shiri a casa junto con todos nuestros rehenes”.Según la evaluación de funcionarios profesionales, agrega el comunicado, y “según la información de inteligencia de que disponemos y los hallazgos forenses del proceso de identificación, Ariel y Kfir Bibas fueron brutalmente asesinados por terroristas mientras estaban cautivos en noviembre de 2023”.“Después de completar el proceso de identificación por parte del Centro Nacional de Medicina Forense en cooperación con la Policía de Israel, representantes de las FDI informaron a la familia Bibas que sus seres queridos, Ariel y Kfir Bibas, de bendita memoria, fueron identificados”, señaló el ejército en un comunicado.La sorpresiva novedad se produjo al final de una jomada en la que milicianos del grupo terrorista, acom- pañados de combatientes de la Yihad Islámica y de las Brigadas Muyahidines, entregaron a la Cruz Roja los cadáveres en Jan Yunis (sur de Gaza), luego de exponer sus ataúdes pintados de color negro en una siniestra ceremonia retransmitida en directo por la cadena Al Jazeera.Los dispusieron sobre un escenario, bajo una pancarta donde aparecía el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu caracterizado como un vampiro, y un mensa- je: "El criminal de guerra Netanyahu y su armada nazi les mataron con misiles desde aviones sionistas". El féretro que supuestamente contenía el cadáver de Shiri Bibas un cartel con la leyenda “Fecha de arresto: 7/10/2023 y luego una inscripción culpando a Netanyahu por su muerte en un bombardeo israelí.Miles de personas, incluidos muchos combatientes armados y enmascarados, observaron cómo se cargaban los ataúdes en vehículos de Cruz Roja que luego se marcharon para entregarlos a las fuerzas israelíes. También había niños observando.Los medios israelíes, por su parte, no transmitieron la entrega. En la plaza de rehenes en Tel Aviv, donde los israelíes se han congregado para ver la liberación de rehenes vivos, una gran pantalla mostró una recopilación de fotos y videos de Lifshitz y la familia Bibas. En Israel, muchas personas se vistieron de naranja en solidaridad con la familia —una referencia al cabello rojo de los dos niños— y se escribió una popular canción infantil en su honor.Kfir había sido el rehén más joven secuestrado del kibutz Nir Oz. En virtud de la tregua, 24 rehenes fueron liberados con vida a cambio de prisioneros palestinos. Este sábado, Hamas liberará a los últimos seis de los 33 de la primera fase del acuerdo con Israel. ■

La imagen de la mujer argentina y sus chiquitos, Kfir y Ariel, dio la vuelta al mundo tras ser secuestrados.Shiri y sus dos hijos, un símbolo de la pesadilla vivida por los rehenes
JERUSALEN.AFP, Y CLARINLa imagen de Shiri Bibas abrazando a sus dos hijos mientras era secuestrada por los terroristas de Hamas se convirtió en un símbolo del sufrimiento de los rehenes que tuvo en vilo a Israel, hasta la confirmación este miércoles de que murieron en cautiverio en Gaza.La siniestra ceremonia de entrega de los cuerpos a Israel, ayer jueves, desnuda el salvaje accionar del grupo ultraislámi- co palestino y el horror que vivieron las 250 personas secuestradas por Hamas en el ataque terrorista del 7 de octubre de 2023 en Israel.Las imágenes del secuestro de Shiri Bibas y sus dos hijos, Ariel y Kfir, que tenían 4 años y 9 meses cuando fueron secuestrados, habían sido grabadas por comandos de Hamas durante el salvaje ataque del movimiento terrorista en el sur israelí. Dieron la vuelta al mundo y esta madre y sus dos niños se convirtieron en un símbolo en Israel.Hamas afirmó el martes que entregaría cuatro cuerpos ayer, "incluyendo (los de) la familia Bibas", a cambio de la liberación el sábado próximo de presos palestinos, como prevé el acuerdo de cese del fuego entre Ha- mas e Israel en Gaza, en vigor desde el 19 de enero tras 15 me-
La UBA investiga a un profesor 
por comentarios antisemitas
La Universidad de Buenos Aires (UBA) abrirá una investigación contra un profesor de la carrera de Artes, luego de que se difundieran posteos en X con su firma que festejaban la muerte de la familia argentina Bibas a manos del grupo terrorista Hamas. “En caso de corroborarse los hechos, se iniciará un sumario en forma urgente y se lo desvinculará de la uni

Dolor. La familia Bibas, antes del horror terrorista en el sur de Israel, ap
ses de guerra. aferrándose a la agónica esperan-Mientras su muerte se daba por za de que los chiquitos y su madre descontada en el extranjero, mu- siguieran vivos.chas personas en Israel, empezan- El hecho de que las autoridades do por la familia Bibas, siguieron israelíes no hubieran confirmado

versidad”, dijeron en esa entidad.Luego de que Hamas hubiera entregado a Israel los cuerpos de Shiri Bibas y de sus hijos Kfir y Ariel, lo que generó una ola de repudio y dolor a lo largo del planeta, en las redes sociales de Argentina todo el dolor se convirtió en repudio: una cuenta de X a nombre de Guido Saá, un profesor universitario de la UBA, posteó comentarios antisemitas y celebratorios por la muerte 

de los Bibas.“Espero que haya tantos Bibas como sea posible”, se leyó en la cuenta @altoguido (cuyo nombre de perfil era Guido Saá), mientras se conocía la entrega de los cuerpos por parte de Hamas. Los mismos usuarios de X, indignados por el tenor de los posteos de esa cuenta, comenzaron a pesquisar por publicaciones anteriores, y el panorama no hizo sino empeorar. 

las muertes mantuvo viva la esperanza. Pero el hecho de que fueran liberados durante estas últimas semanas, en el marco de los intercambios de rehenes por presos palestinos en virtud de la tregua, dio señales de que no habría final feliz para la familia.Este miércoles Hamas publicó la lista de rehenes fallecidos cuyos cuerpos serían devueltos y las autoridades israelíes confirmaron que recibieron esta información. Poco después, el Foro de Rehenes y Familiares Desaparecidos anunció que recibieron la "desgarradora noticia". "Esta noticia es como un cuchillo que atraviesa nuestros corazones, los de las familias y los de la gente de todo el mundo", declaró la asociación.El regreso a Israel de los cadáveres de rehenes es un drama nacional y "nuestros corazones están destrozados", dijo ayer el presidente israelí, Isaac Herzog. Hamas había anunciado en noviembre la muerte de Shiri y sus dos hijos en un bombardeo en Gaza. Yarden Bibas, padre de Ariel y Kfir, y marido de Shiri, fue liberado el Io de febrero. Había sido secuestrado al mismo tiempo que ellos, pero mantenido en cautiverio por separado. Desde el 7 de octubre, la hermana de Yarden, Ofri Bibas, ha venido luchando por su liberación. ■
PROPAGANDA DE HAMAS

Chocante leyenda en el 
supuesto ataúd de Shiri

El ataúd que supuestamente con
tenía los restos de Shiri, la madre 
de la familia Bibas, incluyó una le
yenda chocante colocada por Ha- 
mas, en la cual se lee: "Fecha de 
arresto:7/10/2023 .refiriéndose 
al día en que fue secuestrada por 
la organización terrorista. Ade
más una foto del premier Benja
mín Netanyahu, señalado como 
"el asesino" y el comentario de 
que la familia fue "asesinada por 
las fuerzas del ejército". ■

Otro usuario, cuyo nick es Croata, había posteado el miércoles: “Hamas anunció que el jueves entregará los cuerpos de los argentinos Bibas. Después tenemos que ver banderas palestinas en las marchas. Váyanse a la...” El ahora señalado Saá contestó ayer a ese posteo. “Y ahora más que nunca”.La UBA cuestionó en X “las manifestaciones antisemitas” vertidas en esa red social por uno de sus docentes, tras lo cual anunció que abriría una investigación.“La UBA no puede permitir ideas y expresiones públicas en contra de los valores humanos y democráticos que defendemos de manera inclaudicable”, aseguró. ■
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Ucrania

Trump vuelve a elogiar a Rusia: 
“Tiene los papeles en regla 
porque tomó mucho territorio”

forma” estructural de las fuerzas armadas de Kiev ante nuevos desafíos. Sin embargo, esto desembocó en la marginación de Zaluzhny, quien fue relegado al cargo de embajador en el Reino Unido.Varios analistas atribuyeron su destitución más bien a preocupaciones sobre su popularidad y a su enfoque más cauteloso respecto a la estrategia militar en comparación con el círculo cercano de Ze-Debido a eso, sostuvo, Moscú busca ahora la paz. El líder republicano eludió cuestionar la agresión del Kremlin y reiteró sus críticas contra Zelenski.
WASHINGTON, LONDRES, KIEV Y 
MOSCÚ. ANSA, AFP Y TNYTIMESDonald Trump volvió a elogiar este jueves a Rusia afirmando que tiene todos los papel en regla porque tomó mucho territorio, validando la invasión a Ucrania. Al mismo tiempo trascendió que tiene un candidato para ocupar el lugar del presidente Volodimir Zelenski cuya renuncia demanda a tono con las exigencias del Kremlin. Reclama que se llame a elecciones pese a que hay ley marcial debido a la guerra y lo prohíbe la Constitución. 
“Creo que los rusos quieren ver 
el final de la guerra, de verdad" dijo el mandatario a la televisión británica desde el Air Forcé One. 
“Tienen los papeles en regla, 
porque han tomado mucho terri
torio. Tienen las cartas en re
gla”, añadió.Según fuentes de su gobierno, Trump entre otros objetivos, quiere llegar a un acuerdo sobre minerales con Ucrania antes de autorizar más apoyo militar a Kiev o seguir adelante con el intento de mediar en las conversaciones de paz entre Kiev y Moscú. El apoyo ya parece haber sido descartado después

Trump maneja el 
nombre de un militar 
como eventual relevo 

de Zelenski.

de la cercanía exhibida por Washington hacia Moscú y el tratamiento de “dictador” que le dispensó al mandatario ucraniano.La ofensiva de EE.UU. se produce tras el rechazo del presidente ucraniano Zelenski la semana pasada a una propuesta “detallada” de la Casa Blanca, según la cual Kiev cedería el 50% de los minerales críticos de Ucrania, incluidos el grafito, el uranio, el titanio y el litio (este último es un componente clave de las baterías de los coches eléctricos).En su conversación con la prensa a bordo del avión, Trump se quejó del trato recibido por su ministro de Economía (secretario del Tesoro), Scott Bessent, duran

LA UE RESPONDE ATRUMP
te su reciente visita a Kiev precisamente para negociar el acuerdo sobre los minerales. Bessent fue tratado de manera “bastante gro
sera” y no fue recibido por el presidente Zelenski, que “dormía en ese momento”, agregó Trump.La alternativa presidencial para el asediado país europeo que maneja el polémico jefe de Estado norteamericano es un general, Valery Zaluzhny, según el muy informado semanario The Economist. Ex comandante de las fuerzas ucranianas, destituido en su momento por Zelenski y enviado a Londres como embajador, Zaluzhny superaría hoy por 65% a 30% en unas hipotéticas elecciones, según una encuesta citada por ese medio.

De acuerdo a ese sondeo, Zelenski goza hoy de una popularidad del 52 por ciento frente al 90 que llegó a tener poco después de la invasión rusa.Zaluzhny, de 49 años, ha sido considerado en el pasado por medios de comunicación y analistas ucranianos e internacionales como un “héroe” y “el salvador de Ucrania”, debido a su estrategia que, según se cree, ayudó a frustrar el avance inicial de las tropas de Moscú hacia Kiev poco después del inicio de la invasión rusa a gran escala en febrero de 2022.Nombrado jefe del Estado Mayor de Defensa por el propio Zelenski en julio de 2021, cuando tenía apenas 45 años, fue destituido aproxi-

El lunes, los líderes de la UE se re
unirán en Kiev en apoyo de un 
"presidente elegido democrática
mente", en el tercer aniversario 
de la guerra, indicó Bruselas en 
clara respuesta a Trump.

madamente un año después, pese a la supuesta oposición de los mandos militares de Estados Unidos y otros aliados. Fue reemplazado por el general Oleksandr Syrskyi, nacido en Rusia y ex comandante del ejército ucraniano.Este relevo fue justificado con el propósito de llevar a cabo una “re- 

lensky, especialmente tras el fracaso de la contraofensiva ucraniana de 2023.Su postura, al parecer, era incompatible con la idea de incursiones en la región rusa fronteriza de Kursk, un intento que no produjo los resultados esperados en términos de distraer a las fuerzas rusas para frenar su avance en el valle del Donbás.El ataque lanzado por Trump contra Zelensky, entre tanto, ocupó los titulares de todos los principales periódicos del Reino Unido, un país que ha mantenido una línea dura contra Rusia y ha apoyado a Ucrania desde la invasión de Moscú hace tres años. En particular, la prensa popular británica ha reaccionado con indignación, en especial los tabloides.“Vergonzoso ataque contra Zelenski” titula el Daily Express, un periódico histórico del movimiento pro-Brexit, asegurando que las declaraciones de Trump han “conmocionado al mundo”.“Trump horroriza al mundo”, coincide el Daily Mail, que cuenta entre sus colaboradores con el ex primer ministro conservador Bo- ris Johnson.Por su parte, el sensacionalista 
Daily Star publicó un fotomontaje en el que Trump aparece como un perro con correa sostenida por el presidente ruso, con el titular: 
“El caniche de Putin. Ahora el muñeco naranja culpa a Ucrania por haber sido invadida”.Mientras tanto, el Mirror, el único tabloide afín a los laboristas y al actual primer ministro Keir Star- mer, adopta un tono patriótico mostrando la bandera británica junto con el titular: “A Ucrania... 
con amor”, subrayando el compromiso del Reino Unido de seguir apoyando a Kiev.El presidente Zelenski había afirmado el miércoles que Trump vive en una “burbuja de desinformación” y que favoreció al mandatario ruso, rompiendo el aislamiento impuesto a Moscú por los aliados occidentales desde el comienzo de la guerra lanzada el 24 de febrero de 2022.El presidente ucraniano Zelensky hace “declaraciones inacep
tables sobre los líderes de otros es
tados”, dijo mientras tanto el portavoz del Kremlin, Dmitry Peskov, sobre las afirmaciones del líder ucraniano de que Trump está bajo la influencia de la desinformación rusa. ■
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Walesa denuncia el 
carácter criminal del 
sistema político rusoEl famoso ex presidente polaco dijo que esa condición es la que aparece en el choque entre la agredida Ucrania y la ofensiva de Rusia. Llamó a actuar para cambiarlo.

Mensaje. El ex presidente polaco y premio Nobel de la Paz, Lech Walesa durante su crítica a Rusia, afp

LONDRES. EFE Y APEl expresidente polaco e histórico líder del sindicato Solidaridad, Lech Walesa, reapareció con una defensa firme de Ucrania y sosteniendo que el problema con Rusia no se reduce a su presidente, el autócrata Vladímir Putin, sino que responde a la “naturaleza criminal de su sistema político”. El célebre ex mandatario abogó por ayudar a cambiar ese sistema en lugar de luchar contra el país.En un discurso este jueves en la Conferencia global sobre Poder Blando en Londres, el Nobel de la Paz alertó de que el mundo se enfrenta a un cambio de era, y si no hay respuestas adecuadas, la civilización que conocemos puede desaparecer.
“¿Cuál es la lección práctica del 

conflicto entre Rusia y Ucrania? 
Que no es el problema de Putin ni 
de Stalin. Es el problema de la na
turaleza criminal del sistema polí
tico en Rusia”, dijo insistió Walesa, quien al frente del sindicato Solidaridad y con fuerte apoyo de Occidente y del Vaticano que comandaba el papa polaco Karol Wojtyla, jugó un papel decisivo en la derrota del comunismo en su país y en la caída de la Unión Soviética.A su juicio, el resto del mundo debe “ayudar a Rusia y a China a cambiar su sistema político en lugar de luchar contra ellos”.No indicó de qué modo se podría avanzar en esos cambios, pero aclaro con firmeza que no debe hacerse por medio de la violencia.“No es buena idea combatir a tu enemigo con armas. En un par de años seguirá siendo tu enemigo y volverá a luchar. Solidaridad destruyó la Unión Soviética, el sistema soviético, y pese a ello seguimos siendo amigos”, rememoró como argumento.En opinión de Walesa, de 81 años de edad, hubo un momento decisivo en el cambio de rumbo de Pu- 

tin: el accidente aéreo de Smolensk (Rusia) en 2010, en el que perdió la vida el entonces presidente polaco, Lech Kaczynski, junto a buena parte de la cúpula política, militar y económica.“Putin trató de comportarse con simpatía, intentó ir en la dirección adecuada, pero nosotros lo rechazamos. Fue presentado al mundo como quien organizó ese accidente. Fue empujado de la vía pacífica en la que empezaba a moverse”, especuló el ex líder sindical.Recordó que, en sus años de activismo, todo el mundo le decía que solo una guerra nuclear cambiaría el equilibrio de poderes, pero que ellos creían en la aparición de un nuevo orden mundial surgido del debate y de todas las desgracias que debían afrontar.“Todas la turbulencias que estamos afrontando son correctas porque son necesarias para tener esa conversación. Deberíamos entender nuestras desgracias y usarlas para solucionar nuestros problemas, Solidaridad mostró el camino para luchar de forma pacífica y tener éxito”, señaló.Por eso, a medio camino entre una era que todavía no ha desaparecido y otra que está naciendo, Walesa aseguró que buscar respuestas al desarrollo tecnológico a nivel nacional no tiene sentido, sino que la formula a perseguri es la de buscar los consensos a nivel global y continental.En su opinión, Estados Unidos debería ser quien liderase las soluciones a nivel global, mientras que en Europa tendrían que ser Francia, Alemania e Italia quienes dirigiesen la conversación.Walesa, un electricista y luego sindicalista, dirigió desde la clandestinidad a su sindicato armado en los astilleros. Cuando cae el muro de Berlín en 1989, Walesa, que ya era una celebridad mundial, se convirtió en presidente en elecciones libres. ■
EE.UU. rechaza ahora que el G-7 
designe al Kremlin “país agresor”
WASHINGTON. ANSA Y CLARÍNEl gobierno de Donald Trump se opone a la designación de Rusia como país “agresor” en una declaración del G-7 y en un proyecto de resolución de la ONU en el tercer aniversario de la invasión de Ucrania.Eso ocurre mientras el enviado de Estados Unidos para el conflicto ruso-ucraniano, Keith Kellogg, cancela su conferencia de prensa en Kiev y el asesor de seguridad nacional estadounidense, Mike Waltz, pide al mandatario ucraniano, Volodimir Zelenski, que baje el 

tono de sus críticas al líder norteamericano. En lugar de eso, le insiste que firme el acuerdo con Washington para la entrega de tierras raras.Washington, en vista del tercer aniversario de la guerra, buscó suavizar el lenguaje utilizado hasta ahora por el G-7 y las Naciones Unidas, evitando calificar a Moscú de “agresor”. Tampoco hubo apoyo al proyecto de resolución de la ONU que reafirmó el respaldo a la integridad territorial de Ucrania.El titular de Economía de EE.UU. Scott Bessent aludió a un posible Negociador. Keith Kellogg.

alivio de las sanciones contra Rusia que podría estar sobre la mesa en las negociaciones para un acuerdo de paz, subrayando que Estados Unidos está dispuesto a aumentar o reducir las medidas en función de la voluntad de Moscú de negociar.Pero Washington también tendrá que involucrar a la vieja Europa, aunque solo sea por las sanciones europeas ya vigentes y las que vendrán.El cambio de postura del gobierno de Trump respecto de Ucrania es quizás el más dramático desde la posguerra. El propio presidente estadounidense redobló sus ataques contra Zelenski, y reiteró amenazas en las redes sociales frente a una audiencia entusiasta en la Future Investment Initiative en Miami, una conferencia de figu

ras financieras globales apoyada por el fondo soberano de riqueza de Arabia Saudita, el mismo país que albergó las primeras conversaciones entre estadounidenses y rusos por la paz en Ucrania.Además de la cancelación de la rueda de prensa conjunta con Kellogg, Waltz instó al líder ucraniano a “bajar el tono” y firmar el acuerdo sobre recursos minerales.Al final de la reunión cara a cara con Kellogg, que calificó de “productiva” el presidente Zelenski volvió a extender la mano: “Ucrania está lista para un acuerdo de inversión y seguridad sólido y eficaz con el presidente de EE.UU. Hemos propuesto la forma más rápida y constructiva de lograr resultados. Nuestro equipo está listo para trabajar 24 horas al día, siete días a la semana”, indicó. ■
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Un adolescente de 
16 años mató a dos 
personas con un 
puñal cerca de PragaOcurrió en una tienda ele Hradec Kralove. Fue arrestado y se ignoran las causas del doble asesinato.

Respaldo. El multimillonario Elon Musk está muy activo en su apoyo a la ultraderecha alemana, efe

La ultraderecha avanza 
en Alemania con el 
apoyo de Elon MuskEl dueño de X hace campaña por AfD, que podría salir segunda en los comicios del próximo domingo.

PRAGA. AP, AFP Y EFEUn adolescente de 16 años apuñaló y mató a dos mujeres ayer jueves temprano en una ciudad del interior de la República Checa, anunció la policía, cuyas autoridades precisaron que aún no se había determinado la causa del ataque, que sorprendió al país.El sospechoso, de nacionalidad checa, fue detenido minutos después de los hechos, que ocurrieron hacia las 7.30 de la mañana en una tienda de una zona comercial a las afueras de Hradec Kralove, ciudad de 90.000 habitantes a cien kilómetros de Praga.La policía apuntó en la red social X que no hay indicio de que se haya tratado de un ataque terrorista y que al parecer el sujeto atacó a sus víctimas al azar.
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ofreció sus condolencias a los familiares de las fallecidas. “Lo que ha sucedido hoy en Hradec Kralove es un acto absolutamente incomprensible y horrible”, escribió en la red social X.El incidente se produjo cuando la tienda acababa de abrir. Según medios checos, el agresor atacó a una vendedora que estaba tras el mostrador y a otra empleada que se encontraba en el almacén.Este tipo de ataques son bastante inusuales en la República Checa, un país de Europa central de 10,9 millones de habitantes, miembro de la Unión Europea (UE) y de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).El último se remonta al 21 de diciembre de 2023, cuando un estudiante mató a 14 personas e hirió a otras 25 en la Universidad
BERLIN. AFP Y CLARINEl resto de partidos alemanes contemplan el ascenso de la extrema derecha de Alternativa para Alemania (AfD) como una amenaza a la democracia, pero la formación cuenta con un poderoso amigo en el exterior: Elon Musk, el ruidoso altavoz de Donald Trump.“íVamos, chicos, vamos! Luchen por un gran futuro para Alemania”, arengó el hombre más rico del planeta al entrar por videoconferencia a un reciente mitin de este partido, que aparece como segundo en los sondeos para las elecciones parlamentarias del domingo.“Es bueno estar orgulloso de la cultura alemana, de los valores alemanes, y no perderlos en algún tipo de multiculturalismo que diluye todo”, afirmó ante una multitud entregada en Halle, una ciudad en el este antes comunista de Alemania y ahora bastión de este partido. El recelo de las autoridades en Berlín hacia los nuevos dirigentes de Washington contrasta con el entusiasmo que despiertan en las filas de AfD, aliados ideológicos en la lucha contra la migración, las energías renovables o las políticas de diversidad y de género.El polémico asesor de Trump y patrón de Tesla, SpaceX o X no ha dudado en implicarse de lleno en la campaña electoral de la principal economía europea, que renue

va el 23 de febrero su Parlamento. Además de respaldar a AfD, Musk ha arremetido en redes contra el jefe de gobierno socialdemócrata, Olaf Scholz, con insultos como “tonto” o rebautizándolo como “Oaf Schitz”, usando la palabra “bobo” en inglés y modificando el apellido para que suene parecido a “mierda” (“shit”, en inglés).“Tienen que votar por el cambio”, dijo Musk en una conversación con la candidata del partido, Alice Weidel. “Y es por eso que recomiendo firmemente que la gente vote por AfD”.Durante mucho tiempo arrinconados en Alemania, objeto de protestas masivas y de la vigilancia de los servicios de seguridad, AfD se
Musk se burla e insulta 

a los políticos 
tradicionales del país.

deleita ahora con la atención recibida desde la otra orilla del Atlántico y con la perspectiva de convertirse en segunda fuerza, con un 20% devoto.“Es un buen momento para AfD porque estamos recibiendo mucho apoyo de la administración Trump”, dijo la jefa del partido en Berlín, la arquitecta Kristin Brin- ker. “Si el hombre más rico del mundo y gente del círculo de 

Trump dicen que AfD está bien, que puedes trabajar con ellos, es lo mejor que podría haber ocurrido. Y creo que nos abrirá incluso más puertas”.Alternativa para Alemania recibió una invitación para la investidura de Trump, en la que un eufórico Musk realizó un gesto con el brazo derecho que muchos interpretaron como el saludo nazi, prohibido en Alemania. Musk negó esa intencionalidad, aunque sin convencer a muchos de sus críticos. En una planta de Tesla en las afueras de Berlín, activistas políticos proyectaron esa imagen junto a la palabra “Heil”.En su discurso en el mitin de AfD, el magnate animó a la audiencia a mostrarse orgullosa de su cultura “milenaria” y a preocuparse menos de su culpa histórica. El mensaje encajó bien entre las filas del partido, cuyos líderes abogan por acabar con la cultura del arrepentimiento de Alemania después de la Segunda Guerra Mundial y han tildado de “vergonzoso” el memorial al Holocausto en Berlín.Musk se ha deleitado burlándose de los políticos moderados alemanes, sorprendidos por la nueva hostilidad de Estados Unidos, su aliado más importante durante mucho tiempo. Scholz ha respondido hasta cierto punto, mostrando una postura firme pero discreta, para evitar agitar más el avispero. ■

En un primer momento, se dijo que las mujeres estaban heridas, una de ellas de gravedad, pero más tarde se reportó su muerte. No fueron identificadas.Las dos víctimas, “gravemente heridas” no pudieron ser salvadas “pese a los esfuerzos de los equipos de socorro”, precisó la policía en X, sin aportar detalles sobre los móviles de la agresión.“Detuvimos al sospechoso aproximadamente diez minutos después, a menos de un kilómetro del lugar del crimen. Fue arrestado por la unidad de intervención”, precisó la Policía a la emisora CT24.El primer ministro, Petr Piala,

Pesquisa. Un policía custodia la entrada al local del ataque.REUTERS

Carlos, ubicada en la plaza Jan Pa- lach, en el centro de la ciudad de Praga.Las autoridades indicaron enseguida que el atacante había sido “eliminado” en medio del incidente. El agresor fue identificado como David Kozak. Tenía 24 años, era originario de una ciudad cercana a Praga y era estudiante de la misma universidad, agregó la policía.Su padre fue encontrado muerto más temprano ese día. Se cree que el alumno también es responsable de la muerte de dos personas cuyos cuerpos fueron hallados en un bosque cerca de Praga la semana anterior. ■
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El Papa sigue mejorando, pero 
la hospitalización no será breveLos médicos dicen que resiste bien el tratamiento, lee y firma documentos. Pero indicaron que se debe esperar para confirmar avances sustanciales.
EL VATICANO. CORRESPONSAL
Julio AlgañarazEn el boletín médico de las 19:30 (cuatro horas menos en la Argentina) , el Vaticano informó ayer que el Papa Francisco “sigue mejorando levemente”.El portavoz vaticano Matteo Bruñí detalló que Francisco “no tiene fiebre y sus parámetros siguen siendo estables”.El Sumo Pontífice se recupera de una neumonía, tras haber sido internado el viernes 14 por una bronquitis. Los médicos diagnosticaron después que se había detectado “el inicio” de la neumonía en ambos pulmones y que se confirmaba una bronquitis asmática.Se confirmó que el Papa “continua recuperándose, que esta mañana “recibió la Eucaristía”, había desayunado sentado en un sillón y que durante la jornada trabajó con sus asistentes en el hospital.Por lo tanto, resiste bien tanto el tratamiento como, evidentemente, la infección pulmonar que aún continúa y que, en cualquier caso, se encontraría en una fase de brotes no extensos.Sin embargo, será necesario esperar unos días para comprobar si se produce una mejora sustancial en diferentes parámetros, también porque la terapia puede dar resultados unos días después.El Papa, en tanto, “continúa su tratamiento y su actividad laboral”.Fuentes vaticanas explican que, evidentemente compatible con la

Recuperación. Los médicos afirman que detectaron a tiempo el problema y el Papa responde bien, afp
enfermedad y la estancia hospitalaria, así como con la obligación de parte de los médicos de “no respirar ni la más mínima bocanada de aire”, “la actividad continúa, es decir, la lectura y firma de documentos, las conversaciones telefónicas o con colaboradores cercanos”.La opinión general es que la hospitalización no durará pocos días, aunque por el momento no se rea

lizan predicciones al respecto, a la espera de nuevas evaluaciones clínicas sobre los resultados de la terapia. Gana terreno la idea de que la neumonía se trató a tiempo, ya que se detectó después de la segunda tomografía computarizada, realizada a modo de control.La terapia del Papa desde la internación del viernes ha sido cambiada tres veces desde que se des

cubrió que el mal más peligro que afrontaba era la pulmonía doble polimicróbica “porque fue difícil encontrar la terapia mejor”.Varios cardenales comentaron el estado de salud del Papa. El cardenal Gianfranco Ravasi dijo que “no hay duda que, si Francisco estuviera en una situación donde su capacidad de tener contacto directo con las personas estuviera comprome

tida, podría decidir renunciar”.Del mismo modo se pronunció el cardenal Jean-Marc Aveline de Marsella quien afirmó que “todo es posible”, cuando se le preguntó, al margen de una conferencia de prensa en el Vaticano sobre una actividad religiosa, si era posible que el Papa renunciara por sus condiciones de salud.“Vivimos esto con cierta ansiedad”, afirmó el purpurado a la agencia ANSA. Pero también bromeó afirmando que ,“si realmente quieren que el pontífice descanse, tienen que hospitalizarlo”.La agencia italiana de noticias recordó que no es la primera vez que Francisco sufre de neumonía. A los 21 años estuvo a punto de morir en Buenos Aires cuando era un joven seminarista.Según contó el mismo papa Ber- goglio en varias ocasiones, entonces le salvó la vida una monja italiana de origen piamontés, como la familia del futuro pontífice.Fue la hermana Corneglia Ganglio la que le administró las dosis necesarias de medicamentos, en desacuerdo con el criterio de los médicos.El joven Bergoglio fue sometido a una operación en la que le extirparon un lóbulo del pulmón derecho.Contó que le habían quitado mucho líquido del pulmón. “El médico dijo: denle un millón de unidades de penicilina y 500 mil de otro medicamento. Y se fue”.La monja que era la enfermera no estuvo de acuerdo y le dijo a otra colega: “No, denle tres millones y un millón”. “Tenía el instinto de la situación”, comentó el Papa.El comentario lo hizo Bergoglio el 15 de diciembre de 2016 durante una audiencia en el Aula Pablo VI del Vaticano.El Papa comentó que “no hablo mal de los médicos. Son muy buenos, pero las enfermeras y los enfermeros, por la cercanía que tienen con los pacientes, poseen una cualidad especial para acompañar y también para curar”. ■
México demanda a armerías de 
EE.UU por equipar a los narcos
MEXICO. AFP Y EFEEl gobierno de México ampliará la demanda que lleva a cabo contra armerías de Estados Unidos, tras la decisión de ese país de denominar a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas, anunció ayer la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum.México abrió una causa judicial contra varios fabricantes estadounidenses por negligencia en la venta de armas que terminan en manos de los cárteles del narcotráfico, por lo que -según Sheinbaum- 

la querella daría lugar a un nuevo cargo por presunta complicidad con grupos terroristas.“Si llegaran a decretar a grupos de la delincuencia organizada como terroristas, pues tendríamos que ampliar la demanda en Estados Unidos porque, como ya reconoció el propio Departamento de Justicia de EE.UU., el 74% de las armas de los grupos delictivos vienen” de ese país, dijo la mandata- ria en su habitual rueda de prensa. Según México, las armerías de Estados Unidos pueden ser cómplices de los terroristas.

El gobierno azteca se muestra reacio a la declaratoria de grupos criminales como organizaciones terroristas por considerar que esto abriría la puerta al “injerencis- mo” estadounidense. El jueves, el diario The New York Times informó que el Departamento de Estado clasificará como organizaciones terroristas a grupos criminales de México, Colombia, El Salvador y Venezuela, como parte de un decreto del presidente Donald Trump contra esas bandas.En agosto pasado, un juez de Boston desestimó una demanda de

Fuerte reacción. La presidente de México, Claudia Sheinbaum. reuters
México contra fabricantes y vendedores de armas, a los que reclamaba 10.000 millones de dólares por considerarlos responsables de la violencia criminal en su territorio. El juez alegó “falta de jurisdic

ción” dándole la razón a seis compañías demandadas, mientras que México precisó que su querella contra las empresas Smith and Wesson e Interstate Arms seguía su curso. ■
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PANORAMA 
ECONÓMICO

H
ubo tensión, gritos y también reproches. Y las jornadas se sucedieron llenas de malhumor. El escándalo se inició en Olivos, en un fin de 
semana lleno de furia. Pero la cuestión no terminó y ayer el Senado fue el epicentro del escándalo. El propio “triángulo de hierro” lo admitía en la intimidad: por prime

ra vez le entraron las balas a Javier Milei. Todo se paralizó. El último sábado y domingo, Javo entró en un “cono de silencio”.Entre los tres existieron pases de factu
ra, reproches e impotencia: esta vez, la crisis política no se podía resolver con la “guillotina”, echando a un funcionario. Santiago Caputo culpó a “los Menem” y a Manuel Adorni por el serio traspié de Milei. El “Mago del Kremlin” silenció a su tropa de trolls 
y no salió a defender a nadie. El único fue el “Gordo Dan”, que quedó - por un posteo - colgado de un pincel.El Pibe se abrió, y cargaba contra los asesores de Karina por haber introducido a estos impresentables “cripto boys” en el entorno de Javo. Pero la poderosa Karina contragolpeó. A la hermanísima le molestó la actitud de Santiago. En público -a través de Adorni y Guillermo Francos - cuestionó el andar de “Peaky Blinders”.Dicen que Caputo ofreció su dimisión a Milei. Habría ocurrido en una reunión a solas el martes, después de su papelón en la entrevista de Javo. “Tenés mi renuncia 
siempre”, le habría dicho. Se trató de un gesto de lealtad. Caputo fue - obvio - ratificado. Para Milei no existe el universo sin Capu
to girando a su alrededor.El Pibe - después - elaboró una insólita teoría infantil, para minimizar sus “metidas de pata”. Hizo decir -a su aparato de comunicación - que las duras criticas contra su desempeño estaban acordadas “para llevarse la marca” y liberar a Milei. Ocurrió después de que Karina y el “Mago” intentaron suturar un fin de semana “heavy”. Ambos sumaron a Toto Caputo para elucubrar una salida. El ministro se sumó al dúo y participó de las decisiones.Toto habló con “lobos” de Wall Street en el exterior y trató de calmarlos. Los “tiburones” de Manhattan no objetan la economía. Pero reapareció una duda: cómo y quién 
toma las decisiones políticas en la Casa 
Rosada. También, cuál es el grado de so
lidez del equipo íntimo de Milei.La primera respuesta fue negativa: cayeron los mercados y después, el martes, se recompusieron. Influyó mucho la intervención del BCRA. Santiago Bausili puso una “tarasca” y se opero vía ANSeS.Los banqueros conocen que desde el “criptogate”, el BCRA aceleró la interven
ción para calmar el billete. Un informe secreto que circula en la City insiste en que fueron US$ 400 millones. En los últimos tres meses alcanza a la friolera de US$ 2.000 millones. La situación fue de tanta confu

Marcelo Bonellimbonelli@clarin.com 
sión que se llegó a un verdadero absurdo. Un 
ministro tuvo que salir a respaldar al Pre
sidente, cuando lo lógico siempre es a la inversa. Toto Caputo dijo: “Pongo las manos 
en el fuego por el Presidente”.Pero el fin de semana fue raro en Olivos. Afirman que Milei y Karina tuvieron diferencias y por varias horas no hablaron entre ellos. Siempre ocurre cuando se pelean los hermanos. La estrategia de defensa fue confusa. La aparición de Milei, el lunes, no convenció y generó más barullo que tranquilidad.En verdad no pudo explicar una cuestión: por qué publicó su tuit solo tres minutos 
después de que salió la oferta de $LIBRA. Nunca aclaró si lo estaba esperando.Tampoco, qué diferencia sustancial - bajo estas circunstancias - existe entre difundir y promocionar. Encima, no fue feliz su alusión al “casino”. La “conversación digital” se volvió contra Milei y Javo perdió la pulseada en el terreno donde suele reinar.La consultora Ad Hoc midió la cuestión: hubo 3,5 millones de menciones y, en las primeras 72 horas, el 60% fueron negativas para Javo. Después de su aparición pública, la cifra subió: un 70% negativas. Así, a Milei, esta vez, el “telefonito” le jugó en contra.La cuestión expuso la precariedad que tiene el acceso a Javo. Ahora se conoce que los involucrados en el affaire son unas verdaderos “chantas”. Los “aventureros” tenían 
acceso a Karina, y frecuentaban a Manuel 
Adorni y a los hermanos Menem. Y, obvio, se veían con Javo. Mauricio Novelli ingresaba habitualmente a Olivos y a la Rosada como “pancho por su casa”. Tiene antecedentes nefastos y su socio se dedicó estos días a borrar comprometedoras historias en las redes. Según los registros oficiales, fueron seis veces desde el inicio del año y siempre autorizado por la secretaria general de la Presidencia.Novelli a nombró un abogado que defendió a Lázaro Báez. Se trata de Daniel Rubino- vich, que recibió esta semana un llamado inquietante: Mariano Cúneo Libarona consultó su estrategia. Mark Davis - el hacedor de la estafa - estuvo tres veces, y la última con Mi-

Desde el “criptogate”, el 
Banco Central aceleró la 

intervención para calmar las 
fluctuaciones del dólar. 

Se calcula que fueron 
US$400 millones. 

lei. Dicen que se quedó con US$ 300 palos. Mariano Moyano Rodríguez fue quien hizo la primera denuncia en EE.UU. contra ambos y el propio Javo. Los acusa de “acción criminal”. Se trata de un polémico abogado, que en su escrito dice algo inquietante: advierte - y denuncia - que Hayden Mark Davis utilizaría una identidad falsa. Así lo dice: “No pudimos encontrar ninguna in
formación relevante sobre Davis”. Y agrega: “Tenemos la fuerte sospecha que está 
manejando una identidad falsa”.Se trata del “Colorado” que apareció en las redes. En ese texto se agrega otro increíble dato: “La firma Kelsen Ventores no apa
rece en los registros de empresas”. Es la compañía que creó la cripto $LIBRAFue increíble que Damian Reidel, el científico experto y jefe de asesores de la Presidencia, se lavara las manos. Tampoco le 
advirtió al Presidente con quiénes se en
contraba.Tanta improvisación fue utilizada por Mauricio Macri. El “calabrés” se vengó de 
los maltratos de Karina y el Pibe. Disparó un Exocet: “Es un Presidente descuidado y 
mal rodeado ". Karina maldijo a Mauricio. La guerra está declarada y la hermanísima quiere conquistar CABA. Jorge Macri es un dique de contención y lidera la contraofensiva. Se la va a hacer dura a Karina.Desde ayer, Milei busca oxígeno en EE.UU. Anoche tuvo un encuentro clave con Kristalina Georgieva, quien antes tuvo una reunión caliente con la CGT. Ambos hablaron de cerrar políticamente el demorado acuerdo con el FMI. Kristalina se habría comprometido a buscar una solución. Se habló de que era clave una orden 
de la Casa Blanca, para aceitar todo.Como anticipó Clarín existen diferencias técnicas con el staff y para eso Milei buscó anoche la bendición política de Georgieva. Milei ataca a los gritos a los burócratas del FMI: “Que no jodan más”.Se conoce que la gente de Luis Cubbedu 
cuestiona la política cambiaría. Ellos -los técnicos- propusieron hacer un acuerdo “light” para que Argentina abone los vencimientos del 2025. “Toto” quiere algo más 
importante y fondos de libre disponibili
dad.Pero busca apurar el cierre: al equipo económico - aunque lo disimulan - le preocupa el dólar y que hayan empeorado las reservas. Toto tiene más predicamento en la Casa Rosada. Pero aún no accedió a la “mesa chica”. Apareció este fin de semana, y también como bombero, ante el fracaso de la Hidrovía.Existe un secreto a voces en la diploma
cia: hubo un mensaje informal para vaciar 
la licitación en búsqueda de transparencia. Ese fue el recado secreto de los Países Bajos a las empresas de su reino. Dicen que en la elaboración de esa advertencia intervino una persona clave: la propia Máxima 
de Holanda. ■

Las “culpas” de la justicia social
A fines de 2007 la Asamblea General de las Naciones Unidas declaró al 20 de febrero como el Día Mundial de la Justicia Social reconociendo que el desarrollo social y la justicia social son indispensables para la paz y la seguridad. El Día también recuerda la necesidad de construir un mundo más justo y equitativo, y que los esfuerzos deben estar destinados a combatir el desempleo y la pobreza.Un informe del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y Oxford Poverty and Human Deve- lopment Initiative asegura que a nivel mundial hay 1.100 millones de personas pobres y que la mitad tiene menos de 18 años. Es una tragedia, pero en 2005 el porcentaje de personas que vivían en la pobreza en el mundo llegaba al 48%: eran 2600 millones de personas.Naciones Unidas también fomenta la globalización para promover el desarrollo sostenible. Asegura que la interconexión mundial permitió salir de la pobreza extrema a millones de personas, la integración de las economías y el flujo de bienes, servicios, inversiones, tecnología.Ciertamente hay injusticias y desigualdades, pero "la culpa" no hay que endilgarla al progresismo, ni al socialismo ni al feminismo, que son justamente los movimientos que marcan las fallas estructurales. Repetir esos argumentos es funcional a la ultra- derecha, que avanza a base de manipulación y fake news. Es muy fácil comprobar que el mundo ha avanzado."La justicia social es una aberración", repite el presidente Javier Milei. Su asesor, el politólogo Agustín Laje -director de la Fundación Faro-, ha escrito libros sobre "la batalla cultural" y contra lo que llama "globalis- mo", para arremeter contra la Agenda 2030 de la ONU y cualquier idea de unidad entre países. Para Laje, "la justicia social, la igualdad y la inclusión, son sandeces". El vocero Manuel Adorni cruzó al Papa Francisco por pedir "justicia social".Estos paladines del individualismo y la meritocracia tienen un propósito: la sumisión. Por eso son "an- tiwoke". Woke (estar despierto, estar alerta) hace referencia a "ser consciente de los problemas sociales y políticos". El término comenzó a usarse contra el racismo hace casi un siglo, y se fue extendiendo a otras luchas sociales. Si todas las medidas contrarias a los derechos humanos tomadas por el gobierno libertario no alcanzaron para despabilarse, los acontecimientos de estos últimos días obligan a la sociedad a salir del sopor y estar más alerta que nunca. ■
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DEBATE Ricardo lacubDoctor en Psicología (UBA)

S
oy parte de una generación de judíos cuyos abuelos vivieron 
los horrores del antisemitismo, en una zona de fronteras laxas, entre lo que sería Bielorrusia, Polonia y Ucrania, durante las primeras décadas del siglo pasado.Mis abuelos solían relatar algo que nos 

impactaba y hasta nos parecía raro. La violencia que se podía desplegar ante cambios políticos o situaciones, incluso banales, daban lugar a que, los que se mostraban amigos o cercanos a su comunidad, en los momentos de mayor antisemitismo, les mostraran su rostro más negativo.Acusándolos de extranjeros, de sacarles lo que era de ellos, aun habiendo permanecido muchos siglos allí. Como si esos encuentros previos no hubiesen sido tan ciertos o que el odio es tan fácil de despertar que puede rápidamente mitigar la amistad o la buena convivencia.Todo esto concluyó con algo más grave. Mis abuelos maternos y paternos partieron hacia mediados de los 30 y todos los que quedaron fueron asesinados por la barbarie nazi, comandada por alemanes, secundada por locales, y descuidada por gran 
parte del mundo que no protegió de una minoría que iba siendo apaleada en sus derechos y progresivamente amenazada.En nuestra familia, incluso varias generaciones después, entendimos que el odio podía terminar con la exclusión y la muerte. Sin embargo, mis abuelos no pensaron que, ni la 
maldad era algo esencial al ser humano, ni que las víctimas eran siempre las mismas.Años más tarde me dediqué de pleno a las 

personas mayores y encontré que en el seno mismo de la sociedad, las personas podían devenir en esos otros a los que se los podía tratar de maneras distintas y no especialmente posi
tivas. Ese “viejismo” se convirtió en una de mis luchas fundamentales, tanto en lo teórico como en diversos actos de transformación social.Entre esas personas mayores, quisimos investigar los efectos de la violencia y también de la reparación, las que pertenecían al co
lectivo LGBT+. Gran parte habían padecido diversas formas de violencia a lo largo de su vida, por sus familias, escuelas, trabajo o hasta en los servicios de salud. En un ocultamiento táctico, en el que solo podían hablar de su orientación sexual con aquellos que acreditaban confianza.Así habían llegado a la vejez con miedos, dudas, pero también con la fortaleza de haber resistido. Para ello se diseñó una investigación 
(lacub et al, 2019) en la que se indagaba cómo habían percibido la instauración de las leyes del matrimonio igualitario y de identidad de género. Los resultados fueron 
complejos. Una buena parte se alegraba de ser ciudadanos plenos y que, desde el advenimiento de la democracia, se habían visto muchos progresos, restringiendo la violencia policial, con el trabajo del INADI y luego con estas leyes.Sin embargo, para otros, estos cambios eran parte de un clima de época y consideraban que la transformación no era tan profunda. Nosotros, los investigadores, pensa

mos que eran parte de las inseguridades de una generación que no podía entender los movimientos históricos.A la vuelta de los años, y ante la violencia esgrimida en el discurso del Presidente en Davos, en el que acusa a esta minoría, sin evidencia científica alguna, y usando uno de los argumentos clásicamente falaces, el tomar al conjunto por un caso, de uno de los mayores escarnios sociales, ser pedófilos.

Así, volvimos a escuchar las palabras de esas personas que consideraban que esos cambios podrían no ser tan sinceros, que se 
podía dar marcha atrás y que la historia no 
siempre busca el progreso. Pero no solo escucho a esas personas, sino que resuenan las palabras de mis abuelos sobre aquellos que, cuando la violencia antisemita aumentaba, se sumaban al odio o al silencio.

Sabemos que hubo marchas en contra de este discurso, que fueron muy numerosas y que una gran cantidad de gente no quiere volver atrás. Sin embargo, ¿cuántos de los que vieron positivamente estos cambios sociales y los que votaron leyes en este sentido, se quedaron callados ante una de las peores ofensas que se pueden proferir actualmente?Sin duda, las víctimas han ido variando en la historia, aunque algunas han sido particularmente violentadas, como los negros, judíos, homosexuales, entre tantos otros. Lo que no puede suceder es que los seres humanos se vuelvan a identificar con el agresor, buscando ubicarse en un lugar de supuesto poder, y dejando inermes a los más vulnerables. Niemóller lo condensó de esta manera: “Primero vinieron por los so
cialistas, y guardé silencio porque no era 
socialista. (...) Luego vinieron por los ju
díos, y no dije nada porque no era judío. 
Luego vinieron por mí, y para entonces ya 
no quedaba nadie que hablara en mi nom
bre”.Los actos buenos o malos se encuentran en el ser humano y el control de unos u otros son el fruto de un trabajo permanente de las sociedades y del sí mismo en pos de aplacar el desenfreno del odio y las visiones mani- queas. Pero, es la autoridad, como bien enseñó Milgram y aplicó Mándela, la que tiene un lugar importantísimo en causar el desborde o encauzar una sociedad.Por todo esto, sería muy valioso que el 
Presidente revise opiniones infundadas y que como sociedad podamos estar alertas y defender los derechos conseguidos. ■

TRIBUNAVigencia de Hans Kelsen

Osvaldo Pérez SammartinoProfesor de Derecho Constitucional (UBA/UDESA)

L
a Argentina, lo mismo que buena parte del mundo, vive un clima de época que desprecia a las instituciones. Los triunfos electorales son entendidos como mandatos para que el gobernante circunstancial se sienta liberado de los límites propios del Estado de Derecho.Quienes hacen observaciones sobre los procedimientos son desdeñados como feti

chistas de las formas, o como personeros de los “poderes concentrados” o la “casta”, según el cuadrante ideológico que impere. Las modalidades son distintas, porque la historia nunca se repite de manera idéntica, pero este debilitamiento de la democracia liberal trae algunos ecos de la década del 30 del siglo pasado. Por eso, cobran nueva actualidad 
los pensadores que en aquel tiempo apor
taron valiosas ideas para defender un orden jurídico racional y pluralista.A fines del año pasado se presentó en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires el libro “Kelsen y los fundamentos 
del derecho", de Martín Farrell, profesor emérito de dicha universidad y uno de nuestros más destacados filósofos del derecho. La ocasión sirvió también para inaugurar el Centro de Estudios Hans Kelsen en el ámbito de la Facultad de Derecho, que será dirigido por Farrell.

Para el autor, Hans Kelsen fue el mayor jurista del siglo XX. La publicación de su libro y la inauguración de un centro de estudios que lleva el nombre del gran jurista vienés 
no pueden ser más oportunas. No es necesario compartir todos los aspectos de la teoría pura del derecho que Kelsen elaboró para comprender su enorme influencia.El mismo Kelsen modificó algunos de e- llos a lo largo del tiempo. Pero su figura excede largamente ese marco. Representa, por un lado, el rigor, la claridad, la precisión en el estudio de una disciplina, el derecho, que con frecuencia es oscurecida por brumas metafísicas o por la intromisión de otras áreas del conocimiento. Y encarna, sobre todo, el fun
damento de la democracia liberal.Redactor de la Constitución de Austria, fue durante la década del veinte juez del Tribunal Constitucional de ese país, hasta que debió renunciar por la presión de sectores reaccionarios. Aceptó entonces enseñar en la Universidad de Colonia, en Alemania. T iempo después, recomendó a esa universidad la contratación 
de su gran contradictor, Cari Schmitt, con quien había mantenido una célebre polémica acerca de quién debía ser el guardián de la Constitución (para Kelsen, el Tribunal Constitucional; para Schmitt, el presidente). Schmitt 
le pagó apoyando su destitución una vez que 

llegó el nazismo al poder.Liberal en materia filosófica, cercano a los socialdemócratas en política y judío, Kelsen no tenía lugar en el nuevo orden. Pudo huir de Alemania y, tras una estadía académica en Ginebra, fue incorporado a la Universidad de Berkeley en los Estados Unidos, donde vivió hasta su muerte.
No volvió a Alemania después de la gue

rra. Algunos prominentes juristas, que habían vivido confortablemente durante el régimen de Hitler, fraguaron la infamia de que el positivismo de Kelsen (que es, por el contrario, la expresión de una concepción pluralista de 
la sociedad) había facilitado la llegada y la consolidación del nazismo, y se reconvirtieron como adalides de la democracia.Hoy no padecemos los totalitarismos que asolaron al mundo en la década del 30, pero los valores por los que Kelsen luchó mediante sus ideas y el compromiso de su vida están 
otra vez asediados. Las formas jurídicas, los procedimientos parlamentarios, son nuevamente impugnados como obstáculos que erigen las elites para dificultar las decisiones del pueblo, entendido como una unidad que se manifiesta a través de líderes providenciales. Ojalá que el Centro de Estudios Hans Kelsen contribuya desde el ámbito universitario a resistir el autoritarismo y la irracionalidad. ■
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Transporte

Cambios. Los colectivos transferidos a la Ciudad sumarán el color azul y diseños de fileteados porteños en los laterales, para diferenciarlos.

estos últimos de actualizar el costo de los boletos. La decisión del Gobierno porteño, que se suma a la 
que anunció la Provincia de Bue
nos Aires y pondrá en práctica el Io de marzo, puede hacer que la Nación imite ambas medidas.Por ahora, Nación no dio señales. Y habrá que esperar qué puede pasar en un año electoral, en el que claramente aumentar las tarifas de los servicios públicos no es una buena medida para cosechar votos. Y menos en suelo porteño, donde La Libertad Avanza no esconde su intención de sumar poder.En la Ciudad utilizan como argumento para sostener el aumento en que llega acompañado de una serie de medidas para mejorar las las 31 líneas locales, que tienen un costo de subsidios de 7.500 millo
nes de pesos mensuales.Uno de los cambios estará en los recorridos, que podrían sufrir modificaciones temporales o perma-

Por viajes similares, 
unas líneas cobrarán 

más que otras.

Aumenta hoy el boleto de 31 
líneas y por primera vez hay 
colectivos con distinta tarifaLa suba corre para los recorridos que fueron transferidos a la Ciudad. A partir de abril, se ajustarán todos los meses con la inflación del INDEC más un 2%.
Sebastián Clemente sclemente@clarin.comEl boleto de los colectivos porteños 
aumentará hoy. La suba inicial será del 10% en todos los casos, y correrá para las 31 líneas que el año pasado fueron transferidas a la Ciudad, aquellas que solamente circulan dentro del territorio de la Capital Federal.La otra novedad radica en que, a partir de abril, habrá ajustes men
suales del 2% más el índice de in
flación nacional.Este sistema de indexación se aplicará también en los peajes, que también suben hoy. Y en los sub
tes, cuyo incremento se concretará la semana que viene (ver Pág. 30).De esta forma, el boleto de colectivo para las 31 líneas transferidas pasará de $ 371 a $ 408,24.Además, desde hoy se dará algo sin antecedentes en la Ciudad y es que por primera vez habrá colecti

vos que hacen recorridos simila
res pero cobran tarifas diferentes.Por ejemplo, si uno está en San Telmo y quiere ir a Retiro puede tomar, entre otros, el colectivo 29 o el 62 que hasta paran uno al lado del otro: el primero le saldrá más caro que el segundo, aunque ambos vayan por el Metrobus del Bajo y tarden lo mismo.“Con este nuevo cuadro, la Ciudad busca recomponer el atraso de la tarifa teniendo en cuenta que actualmente cubre el 70% de los subsidios”, explicaron fuentes del Gobierno porteño. El objetivo es similar al que esgrimió la administración nacional el año pasado, cuando comenzó la gestión de Javier Milei como presidente.Sin embargo, y aunque hay una resolución del año pasado que estipula que el boleto de colectivo debe actualizarse en forma bimestral según el IPC, el último ajuste se hizo en agosto, cuando se llevó el boleto mínimo a $ 370. Pero no hubo más

Los nuevos valores
SECCIÓN COLECTIVOS COMUNES 

Tarifa plena
COLECTIVOS EXPRESOS 

Tarifa plena0-3 km $408,24 $510,33-6 km $454,78 $568,486-12 km $489,82 $612,2712-27 km $524,89 $656,11

CLARIN

LAS 31 LÍNEAS

Las 31 líneas que desde hoy ten
drán un boleto más caro son las 4, 
6,7,12,23,25,26,34,39,42,44,47, 
50,61,62,64,65,68,76,84,90,99, 
102,106,107,108,109,115,118,132 
y 151. Todas tienen recorridos que 
empiezan y terminan dentro de la 
Ciudad, y desde septiembre es
tán a cargo del Gobierno porteño. 

aumentos, en parte debido a que el costo del transporte tiene impacto directo sobre la inflación.La brecha, entonces, será del 10% entre los colectivos de jurisdicción nacional y los porteños. Pero si la administración federal no ajusta sus tarifas, la distancia se irá incrementando mes a mes. Según pudo saber Clarín, de los encuentros entre funcionarios porteños y nacionales surgieron compromisos de 

nenies. Por ejemplo, puede disponerse un cambio de frecuencia ante un hecho puntual, como un recital o evento masivo. Además, según las fuentes porteñas, también están bajo análisis las combinaciones con otros transportes que controla el Ejecutivo porteño, como el subte y el sistema Ecobici.Según pudo saber Clarín, “hay al menos 15 circuitos que se están modelando en función de un sistema integrado de transporte”. Y una vez que todas las unidades tengan instaladas las validadoras mul- tipago, que aceptan tarjetas de crédito y débito y pagos desde el teléfono, se podrá avanzar a un boleto in
tegrado con descuentos y promo
ciones, como ocurre ahora con el subte; o hacia una tarifa promedio (entre el boleto más bajo y el más alto) para quienes abonen con tarjetas o desde el teléfono.Desde el Io de enero, los coches no pueden superar los 10 años de antigüedad (hoy tienen. La antigüedad promedio de la flota actual es de 6,5 años. Y el objetivo es bajarla a 4,5. Entre las 31 líneas hay 1.691 colectivos.Además, se están incorporando sistemas ADAS (Advanced Driver Assistance Systems (por sus siglas en inglés). Se trata de sensores avanzados que, junto con la inteligencia artificial, avisan al conductor sobre los potenciales riesgos e interferencias. Y suman la opción de frenado automático que ya tienen vehículos particulares.Para todos estos cambios, la Ciudad puso como plazo junio. Y también para la incorporación de cámaras frontales, traseras, interiores y laterales en todas las unidades.!

mailto:sclemente@clarin.com
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También sube el peaje 
en las autopistas que 
pasan por la CiudadSon las que dependen de la empresa AUSA: Illia, 25 de Mayo, Perito Moreno y el Paseo del Bajo. Al igual que colectivos y subtes, desde abril aumentarán mes a mes.
Aumento de peajes

CLARIN

XX Hora No

TARIFAS 
AUSA

díco XX Hora Pico

AU 25 MAYO 
Y AU PERITO 

MORENO

AU ILLIA- 
SARMIENTOY 

SALGUERO

ALBERTI PASEO DEL 
BAJO

» En pesos

PASE DIARIO

Motos

993,66
1.590,06

596,30
715,40

596,30
795,04

11.925,16

2 ejes

2.385,03
3.379,98

993,66
1.405,18

755,32
953,93

5.277,17 23.850,31

Pesados 
2 ejes

3.776,18
5.564,89

1.788,69
2.583,72

1.391,35
1.788,69

5.277,17 47.700,62

3 y 4 ejes

3.776,18
5.564,89

1.788,69
2.583,72

1.391,35
1.788,69

5.277,17 47.700,62

Además de las 31 líneas de colectivos, a partir de hoy también será 
más caro pasar por los peajes por
teños. El incremento será del 10%, y se aplicará en las autopistas 25 de Mayo, Perito Moreno, Illia y el Paseo del Bajo.Será el primer aumento del año, luego del último incremento que se dispuso en junio de 2024.“A fin de garantizar la progresivi- dad y el equilibrio en la aplicación de nuevos valores, y teniendo en cuenta la expectativa inflacionaria, AUSA propicia establecer un esquema de incremento tarifario mensual equivalente al 2% sobre la última tarifa aprobada más las variaciones mensuales que arroje el índice de Precios al Consumidor (IPC) Nivel General Total Nacional, difundido por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos de la República Argentina, de dos meses anteriores al mes de aplicación, por el término de doce meses”, explica el decreto publicado ayer en el Boletín Oficial.Es decir, al aumento del 10% que regirá desde hoy se sumarán incre
mentos mensuales a partir de 
abril. Así, por ejemplo, a la tarifa de $ 3.379.98 en hora pico y $ 2.385,03 habrá que sumarle el 2% más la inflación de febrero.Entre los argumentos que sostienen el aumento se suma, de acuerdo con el decreto, “que se evita de este modo realizar un fuerte incremento en primera instancia con la finalidad de que este compense los mayores costos estimados hasta la aprobación de un nuevo cuadro, rompiendo de esta manera con la

dinámica actual de ajuste”Y agregan: “Se ha encomendado a AUSA la ejecución de un importante plan de obras públicas que se encuentran actualmente en sus etapas iniciales, pero cuyo volumen continuará incrementándose en los meses venideros del año 2025, donde se espera se produzca el grueso de las certificaciones de los contratistas y, consecuentemente, de la obligación de pago de AUSA”.Por ley, total de la recaudación de peajes, el 10% se destina a subsidiar la tarifa del subte. Del resto, y de acuerdo a los que marca la ley, AUSA sólo puede destinar el 40% para gastos operativos y mantenimiento. El 5% va para la ampliación de la red subterránea y el 55% lo tie
ne que destinar obligatoriamente 
a obras viales.Es la inversión que la Ciudad ya anunció que va a destinar obras como las del Paso Bajo Nivel de la calle García Lorca, en Caballito, que está en la etapa inicial, y la ampliación de la autopista Dellepiane, que
El 55% de los ingresos 

de AUSA deben ir sí o sí 
a obras viales, no a 
gastos operativos.

sumará áreas parquizadas y un carril central. Además, la Ciudad suele encargarle tareas de mantenimiento de calles y avenidas.Otro cambio fue la inversión para eliminar las barreras y poner en las autopistas el sistema Free Flow, de pago a través del Telepase. ■

En una semana llegará el primer 
salto de precios para el subte
El siguiente aumento en las tarifas de los servicios porteños será el del subte. Se aplicará el próximo viernes, y hará que el boleto pase de los actuales $ 757 a $ 832.Aquí, la brecha con el colectivo se agranda hasta casi el 100%. Pero en parte se viene atenuando desde que funciona el sistema multipa-

a cambiar a partir de los 30 y los 40, siempre y cuando se abone con el mismo medio de pago. Es decir, con la misma tarjeta de crédito o débito, con la SUBE, en formato físico o digital, una opción disponible desde la semana pasada.También siguen vigentes otros pases especiales, que se tramitan

decir que se subsidia el 76,3%, mientras que históricamente osciló entre el 35 y el 40%”.Como argumento para sostener el aumento, agregaron que “los costos aumentaron un 84,85% desde el último cálculo en diciembre 2023 hasta septiembre 2024”.También hay que poner en la ba
Multipagos. Se habilitó la SUBE Digital yya estaba el pago con tarjetas.go, ya que las tarjetas de crédito de algunos bancos privados y billeteras virtuales ofrecen descuentos del 65% y, en el caso de quienes paguen con débito de los bancos Nación y Ciudad, los reintegros llegan hasta el 100%. Son promociones por tiempo limitado, aunque se vienen prorrogando.El subte, además, ofrece otras opciones para atenuar el aumento. Ya que se mantienen los esquemas de 

descuentos para viajeros frecuen
tes y los subsidios por tarifa social y otros casos. La tarifa comienza areducirse desde el viaje 20, y vuelve

desde la página web del Gobierno de la Ciudad o en forma presencial. Benefician a jubilados y pensionados, personas con discapacidad y trasplantados. Además, hay abono social y estudiantil.Según información oficial, la Ciudad destina anualmente 390 millones de dólares para el funcionamiento del sistema de transporte público (170 millones en colectivos y 220 millones para el subte).De acuerdo con las mismas fuentes, “la cobertura a través de ingresos tarifarios representó, a diciem-bre 2024, el 23,7% de los costos. Es

lanza que desde la pandemia el subte no volvió a recuperar el mismo nivel de pasajeros que tenía, y que había alcanzado a 1,3 millón de pasajeros diarios. Hoy, se estima que mueve un 30% menos, en gran parte porque mucha gente siguió trabajando home office y ya no viaja todos los días.El subte también tiene previstas inversiones para este año. Las más importantes tienen que ver con obras de puesta en valor de estaciones y la renovación de la flota completa de la línea B. ■

Las nuevas tarifas » Cifras en pesos

VIAJES 
MENSUALES

Nueva tarifa
SUBE registrada y tarjetas

SUBE no 
registrada

1a20 832,00 1.322,88

21 a 30 665,60 1.058,3

31 a 40 582,40 926,02

+ de40 499,20 797,73

Fuente SECRETARIA DE TRANSPORTE DE LA NACIÓN CLARINSebastián Clemente
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Renovación. En los últimos años, la terminal Retiro del Mitre cerró varias veces, siempre para mejorar la parrilla de vías de entrada y salida.

tinos Infraestructura (ADIF) como parte de la Emergencia Ferroviaria dictada por el Gobierno Nacional, comprende la renovación de 40 ki
lómetros de vías entre Empalme 
Maldonado y Tigre.Se trata de un emprendimiento pendiente desde hace muchos años y que consiste en el reemplazo de rieles y durmientes de más 
de 30 años de antigüedad, dijeron las autoridades. Además, actualmente el estado de las vías obliga a 
reducir la velocidad de circulación 
en más de 50 sectores a lo largo del trazado. De esta manera, una vez finalizada toda la obra, el servicio del ramal T igre volverá a funcionar con los niveles de circulación adecuados, mejorando los tiempos de viaje actuales y con una mayor seguridad operacional, explican en la empresa ferroviaria.El detalle de las intervenciones sobre la infraestructura incluye el abordaje simultáneo en los primeros 10 días: uno, en el tramo de San Fernando a Tigre y el otro, en los cuadros de las estaciones Olivos y La Lucila. Allí habrá una renova-

Por obras, cierran el tren Mitre 
a Tigre y la estación RetiroSerá hasta el martes 4 de marzo, para reemplazar durmientes y vías. Los ramales Mitre y José León Suárez llegarán sólo hasta la estación Belgrano R.

ción completa de los tendidos y el sistema de drenaje.Además, se intervendrá el paso a nivel Corrientes, en Olivos. Las tareas consisten en el cambio de rieles, durmientes y fijaciones.Otra de las intervenciones, que se realizará en simultáneo, será la canalización de cruces de vía para señalización y cableados en áreas cerradas destinado a la instalación del cableado y fibra óptica en empalme Maldonado, a la altura del barrio de Palermo. Una vez finali-
LA PLATA. CORRESPONSALÍALos servicios del ramal Tigre del tren Mitre estarán interrumpidos 
desde el sábado 22 hasta el martes 4 
de marzo por obras que realizará la empresa estatal operadora. Además, también la línea que va hasta José León Suarez, y el ramal Mitre operarán hasta la estación de Belgrano R. Es decir, no llegarán a la 

terminal de Retiro.Al tren Mitre lo utilizan entre 130 
y 150 mil pasajeros por día y cuando funciona con regularidad parten formaciones cada 10 minutos de lunes a viernes.Los trenes hacia Villa Ballester- Zárate y Victoria-Capilla del Señor, no tendrán cambios.La empresa Trenes Argentinos informó que el corte del servicio es 

por la realización de una “una obra 
indispensable para la línea”. Comenzarán los trabajos de renovación integral de vías y señalamiento que están en mal estado y “requieren de su inmediata intervención”, informaron.La obra tiene un plazo estimado de 24 meses, pero inicia con una intervención intensiva durante estos 10 días para “poder actuar en las zo

nas con mayores problemas”.En esos días, la empresa Trenes Argentinos especificó las alternativas de viaje para que los usuarios puedan reemplazar el transporte que estará interrumpido.Con la obra, se espera poder continuar el servicio con mejores niveles de seguridad operacional, dijeron en Trenes. Los trabajos, que serán ejecutados por Trenes Argen- 

zada la ventana de trabajo de 10 días, las obras continuarán durante 
la noche para poder avanzar en el 
resto del tendido sin interferir el servicio. Se estima que el plazo de obra es de 24 meses.El proyecto total comprende 40 kms de renovación de vía; 47 kms de renovación de tercer riel; 24 pasos a nivel a intervenir; 22 pasos peatonales a intervenir; 4 paragolpes a instalar (estación Tigre). ■

La actualización de todas las noticias encontralas a toda hora y en cualquiei dispositivo en
clarin.com

clarin.com
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Si el conductor pasa por alto algunas condiciones de la póliza, la compañía podría no responder en un siniestro.Seguros de auto: los errores que cometen los clientes y los puede dejar sin cobertura
Tener el seguro vigente y con la cuota al día es imprescindible para estar protegido en caso de chocar, volcar, sufrir un robo, un incendio, atropellar a una persona o algún otro siniestro con el vehículo. A veces, sin embargo, eso no alcanza para que la compañía efectivamente responda.A menudo, el conductor ignora que la “letra chica” de su póliza contiene importantes límites y exclusiones. Y comete errores que, sin darse cuenta, lo dejan sin cobertura, teniendo que responder frente a daños millonarios con su 
propio patrimonio.“Muchos problemas y frustraciones surgen por no tener claro qué está fuera del alcance del seguro”, comentan a Clarín en La Perseve

rancia Seguros (LPS), una firma de larga trayectoria en rubro.Las exclusiones son todas aquellas cláusulas de la póliza que especifican las situaciones donde la aseguradora no brindará cobertura: escenarios en los que, si bien ocurre un siniestro, algo hace que quede fuera de los límites del contrato.“Para evitar malentendidos y sorpresas es esencial entender mejor cómo funcionan las exclusiones a través de ejemplos prácticos”, explica la compañía. Y señala cinco situaciones típicas de equivocaciones que llevan a las empresas a rechazar total o parcialmente un reclamo de cobertura.
• No tener el vehículo a tu nombre. A veces una persona asegura a su nombre un vehículo cuyo titular 

registral es un familiar (por ejemplo, un hijo). Y luego de un siniestro donde el auto resulta destruido, la aseguradora rechaza el pago por esa irregularidad.“Si el vehículo asegurado no está registrado a nombre del asegurado al momento de la pérdida total, la compañía puede negarse a pagar la indemnización, a menos que se acredite la transferencia o exista la conformidad del titular original”, afirman en LPS.
•No reportar una mudanza. Al contratar un seguro, el cliente siempre declara un domicilio y la compañía calcula el costo del servicio tomando en cuenta, entre otras variables, las estadísticas sobre cuán frecuentes son los siniestros a cubrir en esa zona del país.

¿Qué pasa, entonces, si un vehículo asegurado en una zona de bajo riesgo, como una localidad pequeña, se utilizara diariamente en una ciudad de alto riesgo?“Al ocurrir un siniestro, la aseguradora investiga y determina que el uso principal del vehículo es en la ciudad. Entonces, como este cambio de riesgo no fue informado, la cobertura es denegada”.
•Usar el vehículo con un fin no de
clarado. La cobertura también puede quedar invalidada si un coche fue asegurado para uso particular, pero al momento del siniestro se le estaba dando una finalidad comercial. Si el vehículo fue transformado por ejemplo en un taxi, re- mís, transporte de carga o de pasajeros, eso necesariamente debió haber sido informado de inmediato a la compañía.

Es clave leer la letra 
chica de la póliza, que 
contiene exclusiones.

•No declarar la conversión a GNC. También la utilización de Gas Natural Comprimido sin oblea vigente y sin declarar adecuadamente su instalación puede excluir el vehículo de la cobertura en caso de siniestros relacionados, según advierten los especialistas.

•Cometer infracciones de tránsi
to. Incurrir en violaciones de las normas de tránsito no sólo expone al automovilista a recibir multas, sino también a perder la cobertura del seguro frente a un siniestro vial. Esto ocurre, según el informe, al cometer infracciones graves como: Velocidad excesiva (sobrepasar la máxima de la arteria en un 40%), alcoholemia positiva (superar el tope tolerado de alcohol en sangre, que en varias provincias es cero), circular a contramano.“Un conductor circula a 160 km/h en una carretera con límite de 110 km/h. Sufre un accidente y, aunque el seguro cubre ciertos daños, la cobertura de la compañía se limita debido al exceso de velocidad”, ejemplifican en La Perseverancia.
•Cómo evitar sorpresas.Leer en detalle, todas las cláusulas del contrato de seguro.Informar de inmediato a la aseguradora en caso de mudanza, en especial si cambiará la zona geográfica de uso habitual.Informar de inmediato a la aseguradora en caso de hacerle cambios al vehículo o modificar el uso que se le da.Asesorarse con un productor para entender bien las exclusiones y contratar los adicionales necesarios para que la cobertura esté realmente en línea con lo esperado. ■

¿SABÍAS QUÉ PODÉS CONSEGUIR NUESTRAS

COLECCIONES COMPLETAS

EN LOS KIOSCOS DE DIARIOS?

¡PEDILAS y DISFRUTALAS

EN 3 SIMPLES PASOS!

La casa de 
Peppa Pig

Solicitóle a tu 
kiosquero la 
colección que más te 
gusta.

Coordinó la entrega 
dentro de las 72 hs 
siguientes.

Ahora sí, ¡disfrutó de 
la experiencia!

(*) sujeto a disponibilidad de stock Colecciones
--------------ClarínX
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Once provincias no 
cumplirán con los 190 
días de clases exigidosSegún un trabajo de Argentinos por la Educación, alcanza al 42% de los alumnos, que deberían recuperar las horas.

de verse afectado por factores como ausentismo, paros, problemas edilicios o climáticos.Según las proyecciones del estudio, en 2025 casi la mitad de los 
alumnos de primaria tendrá que 
recuperar horas de clase para alcanzar al menos 760 horas establecidas por el Consejo Federal de Educación. Entre las provincias que no llegan al mínimo de horas de clase para los alumnos de jornada simple se encuentran San Juan (756), San Luis (756), Santa Cruz (748), Chubut (744), Tucumán (740), Buenos Aires (732), Tierra del Fuego (728), Formosa (720), Chaco (716), Jujuy (708) y La Rioja (708).Ante la consulta de este medio, desde el Ministerio de Educación de Buenos Aires plantean que la 
provincia tiene 185 días de activi
dad escolar y no 183 como indica el informe. “Además, desde hace dos años que las primarias bonaerenses han incrementado la jornada, pasando a tener 5 horas diarias o jornada completa. Hay 4180 escuelas primarias públicas y el 70% de ellas tiene 5o hora o jornada completa. Por lo tanto, exceden la cifra de 760 horas”, justifican.En diálogo con este medio, Sofía Naidenoff, ministra de educación de Chaco, señala que en el 2025 los estudiantes tendrán 191 días efectivos de clase, considerando un enfoque integral que incluye fortalecimiento de trayectorias escolares, tutorías escolares, “la hora más” y jornadas extendidas. “La carga horaria será de 5 horas diarias en Pri-

EN EL INICIO DE LAS CLASES

Gremios docentes 
convocan a un paro

Los sindicatos de maestros de la 
CGT anunciaron un paro nacional 
docente para el próximo lunes 24 
de febrero, por lo que peligra el 
inicio de clases en la Ciudad de 
Buenos Aires y 12 provincias. 
Desde el Gobierno los convoca
ron a una mesa de diálogo para 
ese mismo día por la tarde. Se tra
ta de la Unión Docentes Argenti
nos (UDA), la Asociación del Ma
gisterio de Enseñanza Técnica 
(AMET) y la Confederación de 
Educadores Argentinos (CEA). 
Ctera, que agrupa a maestros 
provinciales, podría adherir.

cual equivale a 2 millones de estudiantes. Un dato no menor es que el 73% de la matrícula de primaria asiste a jornada simple”, insiste.En 2024, la Resolución 484/2024 del CFE definió que un “día efectivo de clase” en primario debe tener un mínimo de 4 horas reloj de activi
dad pedagógica en la escuela. También, determinó que, en el caso de no alcanzar 760 horas reloj de clases, las provincias deberán imple- mentar estrategias para recuperar el tiempo perdido en las aulas.“En términos de días de clase, que es una condición necesaria pero no suficiente porque no equiva
le a calidad. Los ministros ni si-

Penélope Canónico pcanonico@clarin.comEn la antesala al inicio de un nuevo ciclo lectivo, el informe “Calendarios escolares 2025” del Observatorio de Argentinos por la Educación reveló que en 11 provincias 
del país no se logrará el mínimo 
previsto por ley de 760 horas 
anuales (que equivale a 190 días efectivos de clase) para los estudiantes de jornada simple en el ni

vel primario. El panorama, que involucra al 42 % de la matrícula escolar, enhebra interrogantes: ¿Por qué los calendarios de varias jurisdicciones quedaron por debajo del mínimo establecido por el Consejo Federal de Educación (CFE)?.Para Gustavo Zorzoli, educador, ex rector del Colegio Nacional de Buenos Aires y coautor del documento, el problema comienza con los días de clases previstos. “Hay 3 provincias (Chaco, La Rioja y Jujuy) que incumplen la ley (180 dí

as de clases efectivos) y dos tercios de las jurisdicciones desatienden el acuerdo federal aprobado por unanimidad para que se prevean 190 días de clases. Lo curioso es 
que no corrijan el desatino”, cuestiona, en diálogo con Clarín.Es que el informe analiza en detalle cómo las jurisdicciones planifican los días y horas de clase programados por los ministerios de Educación de cada provincia, sin tener en cuenta su cumplimiento efectivo ya que el cronograma pue- 

maria (965 horas anuales) y 7 horas diarias en Secundaria (1351 horas anuales), "puntualiza.No obstante, Ley re Sáenz Gui- llén, economista y analista de Datos de Argentinos por la Educación, insiste en que la clave reside en las horas de la jornada simple. “Es necesario garantizar a cada estudiante un mínimo de 4 horas diarias, sin incluir la jornada completa ni extendida. Ahí vemos que hay un faltante: el 42% de la matrícula de primaria no la está alcanzando, lo 

quiera planificaron aquello con lo que se comprometieron y tampoco dijeron cómo recuperar las horas perdidas”, dice Sáenz Guillén.Y menciona: “En las pruebas Aprender se les preguntó a los alumnos de 17 años cuántas veces habían faltado a clases en el año. El 
25% respondió que lo hizo en más 
de 20 oportunidades durante el año. Esto también interrumpe la continuidad pedagógica y habla del incumplimiento de los días de clase por parte de la familia”. ■

Sobreseen a tres de los cinco 
acusados por la muerte de Payne
La Justicia argentina desestimó los cargos de homicidio culposo contra tres de los cinco acusados por la muerte del cantante británico Liam Payne, el exmiembro de la banda One Direction que falleció en un hotel en Buenos Aires en octubre, según el fallo judicial difundido ayer.Tres jueces de la Cámara de Apelaciones confirmaron el procesa
miento de otros dos inculpados que quedaron en prisión preventi
va acusados de suministrar dro
gas al músico, quien cayó del balcón de su habitación de hotel tras 

haber consumido alcohol, cocaína y un antidepresivo.La Cámara Nacional de Apelaciones en lo Criminal y Correccional sobreseyó al empresario Rogelio Ñores, amigo del músico, y a los empleados del hotel en el que murió Payne, Esteban Grossi y Gilda Martín, acusados de homicidio cul- poso. Se trata de un empresario cercano al artista, la gerenta del hotel donde ocurrió el hecho y el jefe de recepción, quienes eran investigados por el delito de homicidio culposo, cargo de los que quedaron exculpados con la nueva resolu

ción de la Cámara de Apelaciones.Payne falleció el pasado 16 de octubre en Buenos Aires, tras caer de 
un tercer piso en el hotel Casa Sur, ubicado en el barrio de Palermo.El empresario había estado jun
to al ex One Direction en el lugar, 50 minutos antes de que se precipitara del balcón de su habitación.En el caso de los empleados del hotel acusados en una primera instancia y ahora sobreseídos, estu
vieron presentes el momento en 
el que cantante estuvo en el lobby de Casa Sur, en evidente estado de intoxicación, según la reconstruc

ción de la causa basada en peritajes, testimonios e imágenes del hotel, en el momento previo a que subiera a su habitación.Si bien en una primera instancia se los investigó a por presunta omi
sión de cuidado o abandono del ex One Direction, la nueva resolución deja “expresa constancia de que la formación de esta causa no afecta el buen nombre y honor de que hubieran gozado”.Los otros dos procesados por la muerte de Payne no fueron sobreseídos y se confirmó su procesamiento. En su caso, están acusados de entrega de estupefacientes y se encuentran cumpliendo prisión preventiva. Se trata de Braian Nahuel Paiz -empleado del mismo hotel- y de Ezequiel Pereyra -camarero en un restaurante porteño-, que permanecen detenidos desde 

comienzos del mes pasado.Liam Payne perdió la vida a los 31 años, después de caer del balcón de la habitación 310 del hotel, ubicada en un tercer piso del edificio.Los resultados de las pruebas to- xicológicas determinaron que el cantante había consumido alcohol, cocaína y un antidepresivo antes de su muerte.Tras la autopsia, las autoridades determinaron que la caída no fue planificada, dado que Payne no “adoptó una postura refleja para protegerse de la caída” y murió por “politraumatismo” con “hemorragia interna y externa”.Desde la Fiscalía, aseguraron que las lesiones del músico eran “compatibles con las provocadas por caídas de altura” y descartaron lesiones autoinfligidas o provocadas por terceros. ■
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Protección compartida. Los motoqueros tienen un grupo de Whatsapp donde se mantienen en contacto permanente, fotos: Mariana nedelcuClarín entrevistó al grupo de repartidores que entró a dos villas de La Matanza a buscar motos que les habían robado. Se quejan de la inseguridad.“Vivimos esta mierda todos los días, a todos los pibes nos robaron”

corrieron como tres veces para ro
barme.
-Yo me tuve que ira ¡aburara Ra
mos Mejía, porque estoy menos ex
puesto.
-Es una lástima tener una moto 
nueva y pero toda desarmada para 
que no te la roben.Para todos los que están ahí la moto no es solo una herramienta de trabajo, es el sustento de sus familias. Pero, ¿hace cuánto que las recuperan a costa de poner en riesgo sus propias vidas?“Venimos hace rato haciendo esto, nada más que ahora llegamos al punto de también ir a recuperarla a un asentamiento. Por ejemplo, yo vivo a la vuelta de la Santos Vega, y no me importó nada cuando tuve que ir a buscar la moto de Mauri. Lo mismo hicieron por mí, no les importó después poder llegar a recibir amenazas de las ratas”, dice Diego. Con ese término se refieren a los delincuentes: ratas.Tres días antes del caso de Diego, ocurrió el robo a la moto de Mauricio Godoy (21), uno de los más chicos del grupo. A él se la sacaron a punta de pistola y se la llevaron hasta Santos Vega, otro asentamiento de Lomas del Mirador. El grupo "justiciero" fue, se metió en caravana y la recuperó.“En la comisaría no tienen recursos para nada, los móviles están hechos mierda. Ellos esperan a cobrar su sueldo para hacer vaquita entre toda la comisaría y arreglar algún móvil”, expresa.Por el momento, Diego dice que estará haciendo la mayor cantidad de trabajos que pueda para pagar los faltantes de su moto. En un

Malena Nazareth Martos mmartos@clarin.comEn hilera, contra el paredón, un grupo de repartidores busca la sombra para hacer un descanso. Algunos van a comer, así que dejan sus motos con sus cajas de Pedi- 
dosYa estacionadas frente al depósito del que parten todos los días con sus entregas, en el cruce de Za- piola y Argerich, en San Justo, La Matanza.Entre ellos está Diego, el chico de 23 años que el miércoles por la tarde fue víctima de un engaño que le costó el robo de su moto. Y que casi le cuesta la vida.Sus amigos -los otros repartidores- fueron los que tomaron el riesgo de rescatarla del barrio Las Antenas, un asentamiento en Lomas del Mirador, mientras él hacía una denuncia en la comisaría. Diego -que prefiere no dar su apellido- llora cuando se lo menciona a Clarín, porque para él este grupo es una familia que se defiende con uñas y dientes, aún cuando nadie más está dispuesto a hacerlo.Fueron dos motos rescatadas en asentamientos en menos de una semana. La de Diego ahora desentona de las demás porque no tiene la luz delantera, y la caja de pedidos 

se tuvo que reemplazar con una más vieja.“Habíamos terminado de comer y nos pusimos a laburar. Yo fui a entregar un pedido de la tienda de bebidas, que eran $ 50.000 en efectivo. Los pagué de mi bolsillo, porque es así, vos pedís algo pero primero te lo paga el repartidor. Esa plata yo la perdí, no la recuperé. Cuando estaba llegando con el pedido a la dirección, en Pagóla y Almirante Brown, vi a los pibes que me estaban esperando. Me quedé a media cuadra y vi que uno se acercó y me dijo 'Diego'. Pensé que como dijo mi nombre el pedido era legal y le dije que sí. Pero ahí me respondió ‘quédate quieto que es
tás puesto'’, empieza.Diego les dijo que se fueran, y comenzó a forcejear con el primero que lo increpó. El delincuente intentó sacarle el celular, él se resistió y le pidió que, en su lugar, se llevara la moto.“Siempre dije: prefiero que me roben la moto y no el celular. Así que quiso agarrar la moto, pero me tiró un puntazo y yo le agarré la muñeca y le pegué una piña. Los otros vieron que me estaba parando de manos con este loquito. Vinieron cuatro más. En total eran seis. Yo vi eso y tiré el celular al techo de la casa de una mujer. Y salí

Víctima. Diego, el joven asaltado el miércoles, y un compañero.
corriendo, pero cuando lo hice e- llos me tiraron cuatro tiros por la espalda, y de milagro ninguno me impactó”, continúa Diego.La dueña de la casa dudó en devolverle el celular porque desconfiaba de la situación, pero Diego le comentó lo ocurrido. Fue la mujer la que hizo una llamada a la policía. Pero no fueron los efectivos los que recuperaron la moto, fueron los amigos de Diego. Aunque nunca antes se habían animado a meterse a Las Antenas.“Le pude escribir a un compañero y ahí hicieron la movida para re

cuperarla. La policía no entró porque esperaba una orden de allanamiento. Me fui a hacer la denuncia, y en ese transcurso localizaron mi moto con el sistema de rastreo, los chicos entraron a la casa y la sacaron. Pero estamos viviendo esta mierda todos los días. Por día un compañero se queda sin moto, a todos los pibes nos robaron”, añade el repartidor.Uno a uno, los compañeros de Diego hacen suya esa frase, enumerando las situaciones de inseguridad que viven al salir a trabajar.
-A mí, cuando tenía bicicleta, me 

buen día, con doce horas de trabajo, puede llevarse unos $ 40.000, y sabe que cada día que sale el miedo de no volver se hace palpable en la cara de su mamá.“Ahora estoy pensando en vender la moto y comprarme un auto para ser Uber. Después del robo llegué a mi casa y mi vieja se puso a llorar. Yo no quiero más esto para mi mamá, que piense que puedo salir y no volver más a casa”, concluye Diego.“El Rey”, uno de los más grandes de este grupo con 39 años, cuenta a Clarín que muchas veces le quisieron robar. “El barrio está cansado, con miedo. Yo no me bajo de la moto y hay clientes que me esperan en la puerta, mientras miran para todos lados. Yo me despido todos los días: le mando un mensaje a mi hija y a mi señora, porque no sé si voy a volver. No sabemos qué nos puede pasar. Es real, pero es triste”, cuenta.Para protegerse, comenta que llegó al punto de hacerse una especie de faca, que solo usa cuando toma los pedidos nocturnos. Dice que si tiene que usarla en algún momento lo hará, porque “lamentablemente, es mi vida o la del otro”.“No podés tener una moto linda porque te cagan robando. Laburás pensando que te va a pasar algo. Los que estamos acá es porque no queremos robar”, cierra. ■
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Son las viejas construcciones de ladrillo a la vista, tejas y madera. En las inmobiliarias dicen que estos chalets son una oportunidad por sus valores.Pinamar: las casonas de los ‘90 que siguen esperando comprador
FOTOS: FERNANDO DE LA ORDEN

PINAMAR. ENVIADA ESPECIAL
Malena Nazareth Martos mmartos@clarin.comEn Pinamar convergen estilos de construcción muy disímiles entre sí, que van desde el minimalismo -con esas casas “cubo” de grandes ventanales- hasta el eclecticismo. Pero hay un tipo de construcción que sobrevive en los alrededores del centro, en la tranquilidad de los bosques: las casonas familiares de los años ‘80 y ‘90. Esas que están fabricadas con materiales “difíciles de conseguir hoy en día” y que, en muchos casos, están a la venta con precios variados para el público.Para algunos esas construcciones pueden parecer “obsoletas” o “pasadas de moda” a la hora de buscar opciones de compra, pero lo que hay detrás de ellas, tal como remarcan inmobiliarias consultadas por Clarín, es una forma de edificar (y de utilizar materiales) que enla actualidad ya no se ve.“Cada propiedad tiene su público, no sé si podría dar un porcentaje de si el cliente busca casas modernas o antiguas. Hoy un comprador de una casa antigua tiene la po
sibilidad de pagar el m2 en un va
lor muy oportuno respecto a construir algo nuevo. El público que gusta del chalet clásico lo sigue eligiendo, y el que quiere algo moderno no busca este tipo de casa, existen los dos nichos”, explican desde la inmobiliaria Lucio Vera Tapia Propiedades, que tiene en su catálogo casonas que llevan ofrecidas entre seis meses y un año.Y añaden que es importante que el cliente vendedor que quiera concretar la operación dentro de este mercado en un plazo no mayor a seis meses “establezca un valor competitivo en el mercado”.“Si el valor publicado es acorde al mercado actual, el orden de negociación ronda entre el 5% y el 8%, por supuesto que hay excepciones donde el margen es diferente si el propietario está dispuesto a escuchar una propuesta respecto al valor”, expresan.Para Mariano Damiani, de la inmobiliaria que lleva su nombre, las propuestas de rebajas al precio “van desde un 5% a un 15%” y son analizadas por los propietarios: “Son líneas generales, siempre hay excepciones, por supuesto, pero muy poquitos propietarios tienen intenciones de bajar tanto. Puede haber un caso particular o excepciones, pero no es la generalidad”.

Este diario realizó un releva- miento de cinco casonas de los ‘90 que esperan por un comprador: desde viviendas diseñadas con materiales únicos por sus propietarios junto al mar, hasta las clásicas construcciones estilo chalet entre los árboles.
Chalet Ajedrez. Distribuido en dos plantas, este chalet con ladrillo a la vista de 30 años de antigüedad cuenta con cuatro dormitorios en De La Lisa 1190, a 50 metros de la Av. Shaw en un entorno arbolado.Un terreno de 549 m2, con una superficie cubierta de 131 m2. Actualmente se ofrece a US$ 210.000.En la planta baja cuenta con un living, cocina-comedor, toilette, dormitorio principal con cama ma-

Según explican, las 
propuestas de rebajas 
al precio van desde un 

5% a un 15%.

trimonial en suite, jardín con parrilla. En la planta alta tiene un dormitorio principal con cama matrimonial en suite, un dormitorio con dos camas individuales, dormitorio con tres camas individuales, baño completo y depósito.
Casona Del Odiseo. Ubicada en la calle Del Odiseo al 1348, esta casa de 32 años cuenta con cinco dormitorios en dos plantas. Un terreno de 941m2, con una superficie cubierta de 232 m2. Está US$ 240.000.

De ladrillo a la vista. Por el chalet de Ajedrez piden US$ 210.000.

Sobre avenida Libertador. La casa tiene 30 años de antigüedad.

El concepto de ladrillo a la vista, 
muy de estilo noventoso, es protagonista de los espacios. En la primera planta: un living-comedor con hogar, cocina, toilette, dormitorio principal con cama matrimonial, dormitorio con cama matrimonial, dormitorio con dos camas individuales, dos baños completos, cochera cubierta doble / quincho, amplio jardín con pileta y cochera semi-cubierta.En la planta alta cuenta con sala de estar, dormitorio con cuatro camas individuales, dormitorio con una cama marinera y una cama individual, baño completo y un amplio play-room con ping-pong, me- tegolypool.
Casona en el norte. Una propiedad con 30 años de antigüedad, construida en la zona norte de Pinamar, sobre la avenida Libertador al 3947. En total, unos 240 m2 cubiertos sobre un lote de 800 m2. El valor actual en el que se ofrece al público es de US$292.000.Cuenta con living con hogar, comedor, cocina separada, toilette de recepción, garage y dependencia de servicio con baño. En la planta alta hay tres dormitorios, uno en suite y dos baños completos más, además de un playroom.“Pinamar norte se proyectó a fines de los ‘80 y se concretó a mediados de los ‘90 con varios chalet típicos, doble muro, aberturas de madera y techos de teja”, explican desde la inmobiliaria.
Casa Nautilus. Una propiedad de 30 años de antigüedad ubicada en Nautilus 4099, que cuenta con 300 m2 construidos sobre un terreno de 1.309 m2. El valor actual en el que se ofrece al público es de US$ 350.000.La casa tiene cinco ambientes en donde se distribuyen cuatro dormitorios, tres baños y también un toilette.En la planta baja: un living comedor con hogar, junto con una cocina integrada con isla; cuatro dormitorios, dos de ellos en suite. En la suite principal hay un hidroma- saje y un vestidor. En el exterior, hay un quincho junto con la parrilla, pileta climatizada y jardín.En la planta alta: dormitorio principal con cama matrimonial en suite con hidromasaje, dormitorio con dos camas individuales, dos dormitorios con cama matrimonial. 
Casa Madagos. Ubicada en Burri- quetas y Céfiro, frente al mar, esta propiedad de 30 años de antigüedad diseñada por su dueño cuenta con 240 m2 de superficie edificada en un terreno de 620 m2. El valor actual en el que se ofrece al público es de US$890.000.Cuenta con dos plantas. En la primera, una cocina totalmente equipada, tres dormitorios (uno de e- llos en suite), un baño completo adicional, quincho con parrilla, entrada independiente y conexión directa a la cocina, ideal para reuniones y momentos especiales. En la planta alta, dos dormitorios en suite con vistas al océano. ■
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Aliaksadr Maskevich y Mikhael Bil ida. Estuvieron detenidos, los dejaron libres y ahora se esfumaron.
La SIDE y el FBI viajaron 
a Mar del Plata por el 
caso de los bielorrusosLos agentes quieren saber para qué iban a usar los 9 kilos de la amalgama de metales que les encontraron.
Virginia Messivmessi@clarin.comEl 1 de febrero dos bielorrusos nacionalizados argentinos fueron detenidos en un departamento del centro de Mar del Plata luego de que los vecinos escucharan una violenta pelea y llamaran al 911.Dentro del departamento los policías de la Comisaria 2o encontra

ron cocaína y marihuana para consumo personal y dos revólveres. Hasta ahí todo más o menos normal. La cuestión es que en la cocina 
había una serie de envases plásti
cos como los que se usan para deli- very de comida pero llenos de una sustancia extraña.Tan extraña que hoy ni la Policía Bonaerense ni el Departamento Unidad de Investigación Antiterrorista de la Federal (DUIA), ni el FBI 

estadounidense -al que se pidió ayuda- saben qué es exactamente o para qué iba a ser usada.En principio los investigadores de DUIA -que fueron al laboratorio pericial de La Plata a tomar muestras de lo secuestrado- descartaron que se tratara de explosivos y la Bonaerense descartó, por reactivos, que fuera droga.Hasta ahora los resultados muestran una amalgama de metales en

tre los que se destaca, por su rareza, el tantalio, usado en la industria 
electrónica.Hace unos días una comisión de la SIDE y un funcionario del FBI fueron a Mar del Plata a examinar el terreno y evaluar la gravedad de la cuestión. Se encontraron no sólo con que los bielorrusos habían sido liberados antes del pase de la causa al fuero Federal (cosa que ya sabían) sino que el hombre que les alquilaba el departamento había tirado todas sus pertenencias a la basura. De esta manera crece el misterio y también el escándalo.Los policías bonaerenses nunca 
preservaron el departamento, ni hablaron con los vecinos, ni pidieron las cámaras de seguridad. Ahora todo hay que reconstruirlo y encima hay una versión de que los bielorrusos habrían hablado de la 
irrupción de gente encapuchada antes de que llegara la Policía.Un llamado al 911 alertó a policías de la comisaría 2 o sobre gritos en un departamento de la calle La Rioja al 2800. Cuando llegaron al lugar, se encontraron con dos bielo- rrusos: uno estaba fuera de sí y blandía un cuchillo, el otro estaba herido en una pierna. Ambos eran residentes en Mar del Plata y se habían nacionalizado argentinos.Ambos declararon ser programa- dores de sistemas informáticos. Fueron identificados como Aliaksadr Maskevich (33) y Mikhael Bilida (35). Más tarde se determinó que tenían viajes Moscú y, al menos Maskevich, había andado por 
la triple frontera. T iene dos cruces a Brasil en agosto de 2024 por el Puente Tancredo Neves que une las ciudades de Puerto Iguazú (Argentina) y Foz do Iguazú (Brasil).Para hacer todo mas extraño, los bielorrusos sólo estuvieron demo
rados. El caso se inició en la UFI de flagrancia y pasó a la de estupefacientes, pero al dar los reactivos negativos recuperaron la libertad. Y no tardaron en hacerse humo.Finalmente, por las características del caso, la investigación pasó 

al juzgado Federal de Mar del Plata N° 3 a cargo de Santiago Inchaus- ti, que inició la causa N° 779/2025, caratulada “Imputado: Maskevich, Aliaksandr y otro s/ infracción al art 306, INC. 1° del Código Penal”.La figura penal aplicada está incluida en el artículo 41 del Código Penal: “Cuando alguno de los delitos previstos en este Código, en leyes especiales o en las leyes que incorporen al derecho interno tipos penales previstos en convenciones internacionales vigentes ratificadas en la República Argentina, hubiere sido cometido con la finalidad de aterrorizar a la población u obligar a las autoridades públicas
Lo hallado fue 

peritadoynoes 
droga ni explosivos.

nacionales o gobiernos extranjeros o agentes de una organización internacional a realizar un acto o abstenerse de hacerlo, la escala se incrementará en el doble del mínimo y el máximo”.Por eso sonaron las alarmas y se dio intervención a todos los organismos con competencia en crimen organizado y terrorismo. La 
hipótesis es alarmante pero por 
ahora es solo eso, una hipótesis. Aunque es sospechoso que los bielorrusos no hayan dado una explicación a lo que había en su cocina.El juzgado federal de Mar del Plata dio intervención a la Unidad Fis- cal Especializada en Criminalidad Organizada (UFECO) a cargo de Santiago Marquevich, a la Unidad de Información Financiera (UIF) y al Departamento Unidad de Investigación Antiterrorista (DUIA) de la Policía Federal.La brigada de la DUIA viajó a La Mar del Plata a contactar testigos y recopilar grabaciones de cámaras de seguridad. También se encomendó a Interpol chequear si alguno de los bielorrusos tiene vinculación con grupos terroristas. ■

Mendoza: renunció el obispo de 
San Rafael, acusado por abusos

Capturaron a otro de los 
presos que se fugaron

Después de tres años al frente de la diócesis de San Rafael, Mendoza, el obispo Carlos María Domínguez debió dejar su cargo luego de que fuera denunciado “por acciones in
debidas” contra “personas adul
tas”, informó ayer el obispado y admitió que la acusación contra el prelado terminó “provocando la renuncia efectiva” del mismo.Domínguez, de la orden de los recoletos, había sido denunciado ante la Justicia el 3 de febrero y en el marco del proceso legal interno de la iglesia el jueves pasado el Vaticano reveló que el papa Francisco 

aceptaba la presentación de su re
nuncia y nombró en su lugar como administrador apostólico al obis
po auxiliar Marcelo Mazitelli.El Obispado de San Rafael informó ayer a la comunidad que “personas adultas han denunciado ante las autoridades competentes a monseñor Carlos María Domínguez por acciones indebidas infligidas contra ellas, provocando la renuncia efectiva del mencionado obispo” de 59 años.Ante ello, el Obispado dijo que asumía “el compromiso de custodiar la intimidad de los denuncian

tes y sus familias, quienes siempre tendrán el derecho de acudir a la justicia civil”.Además, la prelatura señaló que “dada la gravedad de los hechos declarados se ha iniciado una investigación para que se medien las acciones canónicas que corresponden conforme a los protocolos vigentes en la Iglesia”.Si bien no trascendieron mayores detalles sobre la denuncia, ni la identidad de las personas involucradas, la prensa mendocina logró establecer que se trataba de posibles abusos sexuales. ■

José Ignacio Soria, uno de los seis presos que se fugó el martes de la comisaría de Balvanera, fue detenido anteayer por la noche en Recoleta. Es el segundo 
de los hombres que escapó que pudo ser atrapado, mientras que de los otros cuatro todavía se desconoce su paradero.Soria fue localizado cuando caminaba por la calle Anchore- na al 100, a poco más de 1.000 metros de Lavalle al 2600, donde se encuentra la Comisaría Vecinal 3A en la que estaba.El joven fue detenido por personal de la División Capturas y

Prófugos de la Policía de la Ciudad y puesto a disposición de la Justicia por el delito de evasión, que se suma a las causas por las cuales se encontraba detenido.El primero de los prófugos recapturados había sido Matías Álvarez, quien fue atrapado en la avenida Díaz Vélez al 3300, horas después de que se escapó de la comisaría.Los investigadores trabajan para conocer dónde se encuentran Nahuel Méndez, de nacionalidad argentina, y los ciudadanos chilenos Rojas Solís, Díaz Contreras y Martín Alfredo Maldonado Villa- lobo. ■
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Recopa Sudamericana

Con la potencia de sus delanteros, 
Racing barrió a Botafogo y desató la 
fiesta de los hinchas en AvellanedaA Maravilla le hicieron el penal que convirtió Vietto. Luego definió con calidad una pared con Salas. El 2 0 le da a la Academia una ventaja importante para buscar el título en Río de Janeiro.
Análisis

Daniel Avellanedadavellaneda@clarin.comNo se va nadie. No pueden porque primero tiene que desconcentrarse el público visitante, claro. Pero si tuvieran la posibilidad de elegir, igualmente se quedarían en el Cilindro. “Olé, olé, olá, cada día te 
quiero más”, se canta en cada rincón del Cilindro. Y la melodía acompaña el final, que termina con aplausos. Con el deseo de ser volver a ser campeón. Sí, así jugó Ra
cing. Con sentido de pertenencia y 
amor por la camiseta. Con orden, 
intensidad y contundencia. Con el 
mismo espíritu guerrero con el que 
conquistó la Sudamericana, no solo venció a Botafogo; redujo a la mí

nima expresión al ganador de la Libertadores. Fue 2 a 0 y el resultado quedó corto. La revancha de la Recopa será el jueves en Brasil. La serie está abierta, pero la Academia llega en modo inmejorable.
Racing fue muy superior desde 

la actitud en el capítulo que abrió 
el juego y terminó siendo abruma
dor desde el aspecto estrictamente 
futbolístico en el complemento. Con la pelota larga como principal arma y un gran despliegue físico, empujó a Botafogo contra su arco.Consciente de que la magnitud del partido, Costas apeló a Bruno Zuculini de entrada y relegó a Agustín Almendra. Y en este contexto, Racing tuvo las situaciones 
más claras con Maximiliano Salas 
y Adrián Martínez como grandes 
protagonistas. Si no llegaron antes al gol fue por las manos de John.Racing era más que Botafogo 

que, a esa altura, había empezado a manejar mejor la pelota a partir de Alian y Marión, los volantes centrales. Sin ir más lejos, tuvo un mayor porcentaje de posesión. Pero llegó uno de los tantos pelotazos largos desde el fondo y Barboza cometió un error de principiante. El ex Independiente le pegó un codazo en la cara a Maravilla. El árbitro Felipe González, de frente a la jugada, dejó seguir. Era un error muy 
grande del chileno que corrigió el 
VAR. Vietto, con personalidad y categoría, clavó el gol.Se lesionó el “10” después de su ejecución y tuvo que ser reemplazado por Zaracho. Botafogo atacó con algunas triangulaciones y buscó a Igor Jesús. Racing se aferró en el orden, bien compacto, muy a pesar de algunas faltas de Zuculini. Cuando los brasileños se filtraron por el sector de Rojas y Santiago 

Quirós no se mostraba como una garantía, apareció Nazareno Co- lombo para cruzar. Y ganó siempre.En el segundo tiempo, Racing sa
lió con la misma postura. Y fue avasallante. Lo encerró a Botafogo con el impulso de su juego directo.Los cariocas estaban desbordados. Capaca mandó a la cancha a Ewuan para acompañar a Igor Jesús y prescindió de un volante. Racing se replegó, en algunos casos peligrosamente, pero sus atacantes fueron dos leones. Y en un contragolpe, lo liquidó. Primero recuperó Colombo; después, combinaron Maravilla y Salas con dos paredes sensacionales y una definición de manual del “9”.Racing buscó cerrar la serie y no le dio respiro a Botafogo. Entonces, volvieron a combinar Maravilla y Salas, pero Nardoni definió apenas alto cara a cara con John. Y al ratito, 

por fin pudo pisar el área Martire- na, de gran protagonismo en la segunda etapa, pero el arquero brasileño tapó el disparo del uruguayo abajo y Salas, con el arco a su merced, también remató por encima del travesaño. Martínez tuvo otra dos chances claras, un cabezazo que pegó en el techo de la red, y un mano a mano que otra vez ganó el número uno nacido en San Pablo.Tan conforme estaba Costas con el equipo que recién hizo el segundo cambio cuando quedaban cinco minutos del epílogo. Fue un mimo para Salas, que se ganó la ovación. Casi en simultáneo, Cuiaba- 
no se fue expulsado por pegarle 
una patada en la cara a Colombo.Y llegó el final, con la sensación de que podía haber sido más abultado el resultado. Señal de un equipo con hambre de gloria que irá por otro trofeo a la tierra carioca. ■

Con el alma. Así grita Maravilla Martínez su golazo que cerró el marcador. Fue una pared larga y de contraataque con su socio Salas. La diferencia pudo ser más amplia, juanotesone
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Fútbol local

Racing Botafogo ADRIÁN MARTÍNEZ

21 Gabriel Arias 6
3 Marco Di Césare 7

23 Nazareno Colombo8

35 Santiago Quirós 6
15 Gastón Martinera 7
5 Juan Nardoni 7

12 John____________7
2 Vitinho 4
5 Danilo Barbosa 4

20 Alexander Barbosa 3

13 AlexTelles 4
28 Newton 4

36 Bruno Zuculini 6 25 Alian

27 Gabriel Rojas 6
10 Luciano Vietto 6
9 Adrián Martínez 9

7 Maximilianos Salas 9
DT: Gustavo Costas

17 Marión Freitas 5
10 Jefferson Savarino 4
99 IgorJesús 5

11 Matheus Martins 4
DT: Cario Da Silva

CALIFICACION DEL PARTIDO: BUENO
ARBITRO: Felipe González (Chile) 4

En detalle
Cancha: Racing
Goles: PT 31m Luciano Vietto (de penal);
ST 18m Adrián Martínez.
Cambios: PT 36m Matías Zaracho (5) por 
Vietto; ST 14m Rwan Cruz (5) por Alian, 31 m 
Cuiabano por Martins, 43m Ignacio 
Rodríguez por Salas y Kaué por Savarino.
Amonestados: Di Césare, Zuculini, 
Martirena, Nardoni, Danilo Barbosa, 
Alexander Barbosa, Newton. 
Expulsado: ST, 42m Cuiabano.

EL PENAL ABSURDO

"Por jugada temeraria del número 
20" dijo Felipe González tras ver la 
jugada en el VAR. Le sacó amarilla 
a Alexander Barbosa y marcó el 
penal. ¿Fue penal? Sí, claro coda
zo a Maravilla a quien el argentino 
no dejó ni saltar. ¿Por qué hubo 
dudas? Porque en el fútbol local, 
eso a veces pasa de largo...

"Estamos contentos, 
pero sabemos que esto 
no está terminado"

"Estoy muy contento por el parti
do y por el resultado, pero esto no 
terminó, todavía faltan 100 minu
tos más" dijo Maravilla Martínez 
quien llegó a 35 goles en 54 parti
dos con la camiseta blanquiceles- 
te. Ayer hizo un trabajo fenome
nal todo el partido.
"La verdad que estamos bien. 

Tuvimos alta y bajas pero es nor
mal, los equipos pasan por estas 
situaciones pero justo en este 
partido las cosas nos salieron".
Sobre su sociedad con Salas, 

que hizo añicos a la defensa de 
Botafogo, el goleador dijo "nos 
entendemos bien y las cosas nos 
están saliendo por suerte. Pero 
no somos nosotros. Esto es pro
ducto del trabajo que hacemos 
en lasemanayquelagenteno ve, 
solo ve lo que pasa en los parti
dos. Para nosotros esto era lo fue, 
una final y por eso salimos de esa 
manera a jugar".
Martínez participó del primer 

porque Alexander Barbosa le hizo 
el penal. "No tuve dudas nunca de 
que fue falta, no sé por qué tarda
ron tanto en darlo", señaló. Y del 
segundo contó que "fue un con
tragolpe muy rápido. Por suerte 
encontramos los espacios y el pa
se de Salas me llegó justo al espa
cio para que pudiera definir". To
do dicho.

River y Villagra
SIw
0^’

iidirUIRRICANTE

lili

se cansaron de esperar 
el pago de Foster GillettSi este fin de semana no aparece el dinero, el club y el jugador buscarán otras opciones de transferencia.

Villagra. Por ahora en una nebulosa. Gillett iba a comprarlo, pero aún no lo hizo. Y hay otros interesados.

Maravilla. Define con calidad y pone el segundo, emmanuel Fernández

Análisis

Maximiliano Benozzi mbenozzi@clarin.comEl tiempo pasa. La paciencia se agota. Y la plata no aparece. Entonces, ya no se espera más. Si antes del fin de semana no hay una transferencia, el pase de Rodrigo Villagra se caerá. Y si bien hay otras opciones, el jugador quedará en una nebulosa. Es que el volante central no jugará más en River porque Marcelo Gallardo ya no lo tiene en cuenta. Entonces, se deberá buscar una solución inmediata porque el jugador pertenece a la institución de Núñez.Santos de Brasil y CSKA de Moscú son dos clubes que se mostraron interesados en el cordobés y vienen teniendo charlas con sus representantes. Podrían acercarse a los 10 millones de dólares que pretendía River, pero todavía no hay nada concreto. Ese es el monto de salida que se fijó en Núñez y que se acordó con los agentes de Villagra. Por otro lado, también hay que tener en cuenta que no se puede ir a préstamo al exterior 

porque el Millonario ya ocupó los seis lugares que permite FIFA para cesiones a otros países (Adam Bareiro al Al- Rayaan, Enzo Díaz al San Pablo, Andrés Herrera al Co- lumbus Crew, Augusto Batalla al Rayo Vallecano, Agustín Palaveci- no al Necaxa y David Martínez al Inter Miami).Entonces, ¿cómo se llegó a esta situación? En primer lugar, hay que aclarar que no hay ningún compromiso por escrito por el cual Foster Gillett, el empresario que se interesó por el volante central,
Santos y CSKA habían 
mostrado interés por 

el cordobés.

tenga que responder y asumir el costo. Siempre se trató, según pudo saber Clarín, de un acuerdo de palabra privado entre el grupo económico que conduce el norteamericano con los representantes del jugador. Y ellos fueron los que dieron aviso de la propuesta a River. Sin embargo, pasadas más de tres semanas de que se anunció la supuesta compra, todavía no se concretó.

¿Qué fue lo que sucedió? En estos momentos, Gillett se encuentra en Inglaterra, terminando de cerrar la compra del Leicester. Y, debido a cuestiones administrativas y burocráticas, tiene que esperar que le liberen fondos para poder contar con liquidez. Cuando eso suceda, cuentan desde su entorno, saldará los pagos pendientes en el fútbol argentino. Lo más urgente que tiene es lo de Valentín Gómez con Vélez, porque el cierre del libro de pases está cerca. Y lo siguiente es el préstamo de dinero a Estudiantes. Lo de Villagra está en tercer orden pero no es prioridad porque -como se mencionó- no hay nada firmado.Gillett había quedado encantado con el ex Talleres en una de sus visitas a Argentina. En total vio alrededor de 30 partidos, entre ellos algunos de River. Y justo coincidió con los poquitos buenos desempeños de Villagra con la banda roja.Mientras tanto, el oriundo de Morteros, de 24 años, que en River actuó 2.188 minutos en 36 partidos jugados, dio una asistencia y recibió 6 tarjetas amarillas, sigue entrenándose solo. Y su carrera puede verse afectada ■
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Fútbol local

Malhumor en el vestuario por los 
retos y otra advertencia de GagoA los jugadores no les gustó el grito a Zeballos ni las críticas de Román. En una nueva reunión el DT marcó errores y volvió a exigir mayor esfuerzo.
Análisis

Daniel Lagares dlagares@clarin.comHay malhumor en el vestuario de Boca. Por la derrota con Alianza. Por el reto frente a las cámaras de Gago a Zeballos. Por la presencia de Riquelme en el vestuario tras la caída ante los peruanos. Si el tiempo todo lo cura, desde la fatídica noche de Lima al reencuentro de ayer puso paños fríos en el plantel, aun
que la situación sigue tensa. Y se
guirá si no aparecen los resulta
dos. El problema es que los resultados aparecerán cuando el equipo juegue bien. Y de eso es responsable el técnico con sus volantazos 
constantes y la producción de esos jugadores que se se sienten “tocados”. Tal vez ese clima caldeado sirva de revulsivo.Técnico y plantel volvieron a verse en BocaPredio. Gago tenía previsto hablar con los capitanes y referentes (Cavani, Rojo, Advíncu- la y ahora se sumó Marchesín) pe
ro prefirió no hacer diferencias y 
armó una reunión grupal en la mantuvo el tono fuerte que había mostrado con Zeballos. “Jugamos 
un desastre” les dijo y luego fue marcando los errores individuales de quienes jugaron con Alianza. Ratificó el principio de autoridad:

Román. Hizo un fuerte reclamo a los jugadores. Y está preocupado por el juego de Boca, que no aparece, afp
“No hay crédito para nadie, va a 
jugar el que esté bien. Pero va a 
jugar el que corra ”, les dijo a los players que se mantuvieron en silencio. No hubo respuesta, no hubo discusión. Pero a los futbolistas no les gustó que los pusieran “en capilla”. Sabían que la reunión y el tirón de orejas iba a trascender. También saben que no están rindiendo y que no pueden tapar el sol con un dedo. Pero no debatieron con 
Gago sobre el juego, el punto cla-

LAS DUDAS PARA JUGARLE A ALDOSIVI

Entre tantos lesionados, una buena: volvió Delgado

No es seguro que juegue ante Al- 
dosivi pero Gago recuperó un sol
dado para una posición clave. Mil- 
ton Delgado regresó del Sub 20 y 
está con el plantel. No es menor el 
tema porque están lesionados 
Ander Herrera, Miramón y Rey 
Domenech. El primero está des

cartados y los otros es muy difícil 
que esténdisonibles. Le queda un 
movimiento a Gago si no le da al
ternativa a Hidalgo: adelantar a 
Battaglia la posición de volante 
central. Pero entonces tiene que 
resolver quien será el primer za
guero y ahí también hay bajas. 

ve. Había molestado mucho el reto a Zeballos. No pocos consideraron que como el Changuito es un joven, pagó por todos. Otros, más amplios en el intento por comprender al técnico creyeron que que el chirlo a Zeballos se lo llevó el pibe porque era el más cercano al técnico en ese momento del partido. Pudo haber sido otro. Tal vez el reclamo de Gago, ratificado ayer (“el que 
no corre no juega”) pudo haber sido adjudicado a cualquiera de los once que estaban en cancha.Hubo malhumor. Ahora hay calma. Pero queda la desconfianza. Es que el problema, entienden algunos en el plantel, no es la entrega sino el juego. Es patético ver que quien tiene la pelota no encuentra modo de continuar la jugada o no sabe cómo progresar. Menos, cómo replegarse y defender.No habrá rebelión porque todos están en el mismo barco y el técni
co tiene el apoyo de Román, que es otro capítulo. Gago sabe bien qué pasa cuando lo ágiles se enfrentan al técnico. Habría que recordar su paso por la Seleción de Basile para comprobarlo.También hay malhumor en Román y sus acompañantes pero lejos están de quemar las naves. No 
tirarán por la ventana a Gago ni a 
ningún jugador. Dan crédito: Por ahora sólo ocurrió la irrupción de Román en los camarines, como hizo con todos los técnicos. Ahora, el presidente y el Consejo están más pendientes de cómo ayudar a Gago para que encuentre un equipo competitivo que en pasarle facturas. ¿Significa esto que le armarán el equipo? No. Gago tampoco las toleraría. Pero habrá sugerencias.Aldosivi es accesible. También es un riesgo. Si Boca no le gana con claridad irá aún más presionado a la revancha con Alianza. Si no se clasifica ante un adversario mediocre como el peruano se ve venir una tragedia griega. ■

Mensaje de Paredes: “Jamás di 
a entender que volvía ahora”
Fue una de las novelas de verano en el mercado de pases argentino. Tanto se especuló con la vuelta de Leandro Paredes a Boca que el rumor llegó hasta Italia, donde el técnico de la Roma, el experimentado Claudio Ranieri, debió responder varias preguntas de la prensa. Sin embargo, la negociación no prosperó ni tampoco un desembarco del campeón con la Selección Argentina en el Mundial de Qatar.Ayer, antes del partido que sla Roma le ganó 3-2 a a Porto por la Europa League y en el que jugó todo el partido y recibió una amarilla, el mediocampista argentino re

calcó que "jamás" dio a entender "que volvía ahora"."Siempre lo digo, siempre fui muy claro con mis declaraciones. 
Jamás di a entender que volvía ahora. Siempre fui bastante claro en ese sentido. Creo que en noviembre, cuando tuve la oportunidad de decirlo, fui muy claro: dije que yo tenía un contrato al cual tenía que respetar y lo hice", subrayó. Y al mismo tiempo se mostró consciente de la ilusión que su posible llegada genera en los hinchas de Boca: "Sí, obviamente".En diálogo con ESPN, Paredes contó que se siente "espectacular" 

en la Roma, donde Ranieri no solo lo considera una pieza clave sino que lo puso como capitán del equipo. "La confianza de un entrenador en un club es fundamental y lo estoy aprovechando al máximo".Las últimas semanas, luego de que el libro de pases cerrara, no fueron fáciles para Paredes. De hecho, se notó en las redes sociales. Todo comenzó con un mensaje en Ins- tagram de Camila Galante, esposa del jugador. “No juzgues a una persona sin saber la verdad”, se leyó en un papel blanco mostrado en una fotografía y se acompañó con la leyenda “cuanto pelotudo suelto que 

hay”, un emoji de una persona haciendo yoga y un “Las cosas como son. Te amo”. Esa historia fue replicada tal como estaba por el futbolista.Tanto se prolongó la historia que Paredes empezó a recibir críticas en las redes sociales. "Mercenario", "Carlos Tevez hay uno solo", "Botón, dale Leandro venite a Boca Juniors, tu casa", "No la hagas tan larga y ve- ní a Boca", fueron algunos de los comentarios más hirientes que recibió el volante,En esta guerra fría de mensajes y gestos en las redes sociales también llamó la atención un "me gusta" de Paredes hacia un comentario de un hincha. "El verdadero hincha de Boca te va a bancar siempre, volvé cuando quieras", posteó un usuario que se ganó el corazón del mediocampista de 30 años, que ahora volvió a recalcar su deseo de 

volver aunque no será por el momento.De hecho, en su última aparición pública, Riquelme descartó una posible negociación en junio, de cara a la participación de Boca en el Mundial de Clubes: "Pero renovó con la Roma... ¿Cómo voy a pensar 
si puede pasar algo en junio si re
novó? Él tiene las puertas abiertas del club, siempre vamos a tener la ilusión de contar con él. Cuando se habla tanto prefiero quedarme al margen, las cosas hablan por sí solas, él sabe todo lo que lo quiero, tuve la suerte de tenerlo como compañero cuando me tocó irme, yo avisé que confíen en él, tengo una relación muy linda, la ilusión con él no la perdemos. Eso es todo. Si en algún momento se da que pueda estar acá seremos muy felices", completó el presidente del club. Pero por ahora, no será. ■
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Uno. Kudelka renovó su contrato con Huracán, márcelocarroll Y otro. Russo llevó a San Lorenzo a la punta de su zona, ramirogomez

Huracán, San Lorenzo y 
el clásico de barrio más 
grande del mundoLa gente y los equipos ya viven la previa de un partido especial. Será el domingo en Parque de los Patricios.

rutti. El último festejo de Huracán, en tanto, fue en 2021 por 2-1 con los tantos de Franco Cristaldo y Jho- natan Candía y el descuento de Franco di Santo en el Palacio.En Huracán saben que el duelo es trascendental y que puede ser el impulso que anda buscando para asentarse decididamente en los puestos de la clasificación de la zona A. Huracán marcha octavo con 9 puntos. Para llamara las buenas vi
bras, la dirigencia realizó movimientos importantes en la previa. No es casual que justo antes del duelo le hayan revalidado la confianza a Frank Darío Kudelka con la confirmación de la renovación 

en paz, que se juegue bien y que gane el mejor y esperemos ser nosotros. Nuestro objetivo es clasificar y nos estamos haciendo fuertes. Jugar con nuestra gente nos dará un plus más”, sostuvo Leonardo Gil en la conferencia organizada por la Liga Profesional.El Colo Gil es una de las caras nuevas del plantel y por su experiencia rápidamente se volvió un referente. “Con el DT hablamos sobre que los más grandes debemos sacarles la responsabilidad a los más chicos para que disfruten de estos partidos que son únicos”, contó.Y agregó: “Para mí es especial porque será mi primer clásico con esta camiseta. Es un lujo jugar este tipo de partidos. Ojalá que rompamos con esta racha de tantos partidos empatando. Va a ganar el que esté más concentrado y tenga más personalidad”.San Lorenzo mira a todos desde arriba en la zona B. Con 14 puntos está invicto y es uno de los líderes junto a Central. Tiene, además, a uno de los goleadores del campeonato con cinco tantos: Andrés Vombergar.“Estoy muy contento por mi presente. Los goles son consecuencia del trabajo y del juego. Es estar preparado para las oportunidades. En los clásicos suele haber pocas oportunidades de gol. Va a ser durísimo. Seguramente habrá alguna que otra patada, ja”, sostuvo el centro- delantero.
Nahuel Lanzillotta nlanzillotta@clarin.comParque de los Patricios y Boedo viven una semana especial. Se palpa en las calles de los barrios, en los vecinos, en los comerciantes, en las camisetas que se cruzan y en los hinchas que se lanzan chicanas que son el real folclore del fútbol argentino. El clásico de barrio más 

grande del mundo ya se vive también en esas familias que se dividen la pasión porque algunos son de un cuadro y otros del vecino, pero a quienes nunca se les ocurrirá por eso romper el vínculo. Huracán y San Lorenzo volverán a verse las caras el domingo en el Tomás Adolfo Ducó y el partido se palpita en la gente y también en los planteles.La ilusión es que puedan ofrecer 

algo más que un empate. Si bien la balanza del historial tiene un marcado contrapeso a favor de San Lorenzo, las últimas veces que se cruzaron se envolvieron en el confortable acolchado de la igualdad. Vienen de cuatro empates seguidos: tres 1-1 y un 0-0.La última vez que hubo un ganador fue San Lorenzo el 1° de octubre de 2022 por 1-0 en el Nuevo Gasómetro con el gol de Ezequiel Ce

de su contrato.El vínculo del entrenador vencía en marzo y firmó hasta diciembre. El club lo anunció ayer en sus redes sociales. También renovaron piezas importantes del equipo como el arquero Hernán Galíndez y César Ibáñez. Huracán subió con dos triunfos y un empate en las últimas tres fechas y quiere dar el golpe para terminar de afianzarse.“Ojalá que sea un lindo clásico,

La premisa del equipo será sostener el invicto con una victoria para seguir bien alto. “Estamos disfrutando de este momento después de un semestre durísimo. Arrancamos de la mejor manera y queremos seguir así. Uno siempre sueña ganar un clásico con un gol propio, pero el domingo voy a ganar con el gol de quien sea; si es con uno de Orlando Gilí, bienvenido será”, sentenció Vombergar. ■
Vélez necesita volver a ser para que Domínguez siga
El Vélez de Sebastián Domínguez y su sorpresiva crisis futbolística luego de salir campeón vuelven a salir a la cancha en busca de un poco de oxígeno. El equipo de Liniers, 

que está último de la zona B, visitará a Lanús en el último turno de la primera jornada de la séptima fecha del Torneo Apertura. Será a las 21.30 con el arbitraje de Sebastián
Martínez. Perdió cinco de seis partidos y empató el restante Vélez. Si los resultados son preocupantes, peor es que todavía no pudo convertir un gol. Su entrenador, quien 

asumió luego de la partida de Gustavo Quinteros, está en el foco de las críticas y necesita empezar a sumar de a tres puntos para alejar los fantasmas.
Otro plato fuerte se dará en La Plata a las 19.15 entre Estudiantes y Central Córdoba, dos que, de ganar, liderarán momentáneamente la zona A. ■

Riestra Talleres
DEFENSA Y LA COPA

GodoyCruz Platense Estudiantes Central 
Córdoba

Lanús Vélez

Tras la salida de Cristian Fabbiani 
será el debut como DT en Riestra 
de Gustavo Benítez. Si gana se su
birá al pelotón de arriba. Talleres 
busca la regularidad perdida.

Cancha: Riestra.
Arbitro: Fernando Echenique.

TV
17.00 ESPN Premium

El Tombafue sancionado con 6 fe
chas sin público, quita de 3 pun
tos y multa económica por los in
cidentes ante Talleres. Esteban 
Solari debuta como el nuevo DT.

Cancha: Malvinas Argentinas.
Arbitro: Pablo Dóvalo.

TV
19.15 TNT Sports Premium

Defensa y Justicia le ganó por 3-1 
a Racing (Córdoba) y pasó a la se
gunda ronda déla Copa Argenti
na. En San Nicolás, el equipo de 
Florencio Varela se impuso con 
los goles de Kevin Balanta, Fran
cisco González y César Pérez. Va
lentín Perales descontó para el 
conjunto cordobés. El rival será 
Kimberley o Newell's.

Estudiantes es uno de los invictos 
del Torneo Apertura. José Sosa 
podría volver a la titularidad, pero 
Lucas Alario se quedó afuera por 
una molestia muscular.

Cancha: Estudiantes.
Arbitro: Andrés Merlos.

TV
19.15 ESPN Premium

El Vélez de Sebastián Domínguez 
no ganó (tiene 1 punto) y no mar
có goles. Lanús viene de dos fe
chas sin triunfos y quiere meterse 
en la zona de la clasificación.

Cancha: Lanús.
Arbitro: Sebastián Martínez.

TV
21.30 TNT Sports Premium

mailto:nlanzillotta@clarin.com


42 Deportes CLARIN - VIER N ES 21 DE FEBRERO DE 2025

Fútbol internacional

Messi llegó a los 
21 años consecutivos 
convirtiendo golesEl crack logró otra marca para el asombro en el 10 ele Inter Miami en la Copa ele Campeones ele la Concacaf.
KANSAS CITY, EEUU. ESPECIALEl Inter Miami de Lionel Messi comenzó oficialmente la temporada y, como no podía ser de otra manera, el astro anotó el gol del encuentro para que su equipo gane por 1-0 ante Sporting Kansas City por la Liga de Campeones de la Concacaf en un frío extremo. Pasan el tiempo y los años y ya se volvió una costumbre que el 10 rosarino aparezca entre los goleadores. ¡Y ello sucede desde hace más de 20 años!El jugador de 37 años tiene el gol entre ceja y ceja y eso no lo cambiará aunque pasen los años. Ni siquiera lo afectaron la edad, los cambios de posición o de roles dentro del campo de juego. Y aquel chico de 17 que se estrenó en la red ante Albacete en un partido de la Liga española tras una asistencia de Ro- naldinho, no hizo más que perfeccionar su juego, pero, principalmente, su cuota goleadora.Parece increíble, difícil de di- mensionar, que un futbolista se mantenga tantos años en su nivel. Uno que es casi imposible de alcanzar para cualquiera, pero que él supo mantener durante dos décadas. O, en realidad, un poco más. Y en todo ese tiempo se encargó de convertir goles que le permiten ostentar que anotó durante 21 años ininterrumpidos.El 16 de octubre de 2004 irrumpió en el fútbol aquel joven con la camiseta de Barcelona destinado a cambiar la historia del deporte. Pe

Lionel Messi 21 años de goles
» Cantidad de goles marcados año a año

Al ataque. Messi fue desequilibrante ante Sporting Kansas City, reuters
ro el Io de mayo de 2005 fue la fecha que marcó un antes y un después. Es que en esa jornada sumó su primer grito y a partir de allí no paró más. Y lo replicó más de 800 veces.Pero, aunque siempre le gustó el gol -y se le dio fácil-, hubo un momento particular que permitió que sus números se multiplicaran. ¿El responsable? Pep Guardiola, aquel 2 de mayo de 2009, cuando lo puso por primera vez de falso 9 ante Real Madrid. De ahí en adelante las cifras goleadoras tuvieron un crecimiento impresionante.

Hasta ese momento había convertido 42 tantos, pero sólo en esa temporada anotó 38. Pasar de ser un extremo pegado a la línea para estar cerca del área y del arco rival le ayudó a estar más ligado al gol. Luego no hizo más que su rutina: asociarse con los mediocampistas y delanteros, gambetear, asistir pero, esencialmente, hacer goles. Y de todos los colores.Lo cierto es que desde aquel primer tanto Messi anotó 851 goles. Un número insólito, fuera de serie y que le permite estar vigente en la

Estoy muy orgulloso 
porque creo que es 
imposible jugar en 
estas condiciones. Es 
inhumano hacerlo con 
temperaturas bajo 
cero”.
Javier Mascherano 

carrera por ser el máximo goleador de la historia del fútbol, logro que le corresponde a Cristiano Ronal- do, por ahora. De todas maneras la diferencia es de 72 anotaciones y Messi disputó 176 partidos menos.Todas esos gritos se dieron con sólo cuatro camisetas: Barcelona, París Saint-Germain, Inter Miami y las selecciones argentinas. Y también bajo su brazo guarda otras cifras extremadamente inusuales: dos repoker, seis pokers, 49 hat 
tricksy 151 dobletes. ¿Su pico máximo? Fue 2012 con 91 goles. ■

Dybala le dio el pasaje a 
Roma con dos goles

NYON, SUIZA. ESPECIALPaulo Dybala se robó la atención ayer por los playoffs de la Liga Europa. El cordobés de 31 años había sufrido un golpe en la rodilla izquierda que lo obligó a dejar la cancha en la ida ante Porto, pero confirmó que está recuperado: convirtió dos goles y fue la figura en la victoria

CONDENA PARA RUBIALES

Luis Rubiales, ex presidente de la 
Real Federación Española de Fút
bol, fue condenado a pagar 11 mil 
dólares por el polémico beso a 
Jenni Hermoso y no podrá comu
nicarse con ella por un año y acer
carse a menos de 200 metros. 

por 3 a 2 de Roma que avanzó a los octavos de final y espera por el sorteo de hoy para saber si su próximo rival será Athletic Bilbao o Lazio.Hubo otros dos goleadores argentinos. Luis Vázquez, que juega en Anderlecht, marcó un doblete ante Fenerbahce, pero no logró evitar la eliminación de su equipo, que empató 2 a 2. Y Kevin Mac Allister convirtió para Union Saint Gilloise que, a pesar de haberle ganador por 2 a 1 a Ajax, se quedó afuera.Además se clasificaron AZ Alkmaar, FCSB, Bodo Glimt, Vikto- ria Plzen y Real Sociedad. ■

A Guardiola y el City les 
pegan de todos lados

MANCHESTER. ESPECIALLa derrota por 3-1 de Manches- ter City contra Real Madrid desató distintos titulares en los medios ingleses. “Manchester City es una sombra del equipo que era” y “Guardiola vuelve a tocar fondo en el Bernabéu”, publicaron la cadena Sky y el dia

rio The Mirror, respectivamente. Y hubo más. El sitio bbc.com dijo que fue “una noche lamentable y desesperada para el entrenador Pep Guardiola”. Mientras el diario 
The Guardian describió el partido como “un acto de crueldad deportiva prolongada” y “una oportunidad para sentarse y observar a los jugadores del Real Madrid”. ■

bbc.com
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Tenis

Djokovic habló de “favoritismo” 
y el abogado de Sinner lo negóJamie Singer aseguró que las circunstancias del positivo del número 1 del mundo fueron “inusuales”. El serbio había criticado la sanción de tres meses.
LONDRES, INGLATERRA. ESPECIALLa noticia de la suspensión de Jannik Sinner, que la semana pasada llegó a un acuerdo con la Agencia Mundial Antidoping (AMA) y pasará tres meses sin jugar, castigo que finalizará el 4 de mayo, no deja de generar una lluvia de críticas en el mundo del deporte. Uno de los más duros fue No- vak Djokovic, que cargó una vez más contra el sistema (no contra el italiano, en particular) y afirmó que para él y muchos de sus colegas hubo “favoritismo” en la resolución del caso. Y desde el entorno del número 1 del mundo no tardaron en salir en su defensa.“Esto es muy injusto. Sinner fue juzgado en un proceso ‘de manual’ desde el principio. No hubo favoritismo. Simplemente las circunstancias de su positivo fueron muy inusuales”, afirmó Jamie Singer, su abogado, en una entrevista con la cadena inglesa Sky News.“Los tenistas siempre se vuelven halcones cuando es otro jugador el que está implicado en una situación similar e intentan esconderse cuando son ellos los implicados”, aseguró.Sinner dio positivo de clostebol en dos controles que le hicieron en marzo. En su descargo ante la Agencia Internacional de Integridad del Tenis (ITIA, según sus si

Preocupado. Jannick Sinner recién podrá volver a jugar el 4 de mayo, antes de Roma y Roland Garras, efe
glas en inglés) explicó que su fisio- terapeuta se aplicó un spray con clostebol para curarse una herida en la mano y luego le dio un masaje sin guantes. El tribunal independiente de la ITIA lo absolvió al considerar que no había sido culpable ni había intentado beneficiarse del uso de una sustancia prohibida.Pero en septiembre la AMA apeló esa decisión y pidió una suspen- sión de entre uno y dos años. Y

EL ARGENTINO PASÓ A CUARTOS POR PRIMERA VEZ

Ugo Carabelli hace historia en Río de Janeiro

Camilo Ugo Carabelli jugará por 
primera vez los cuartos de final 
de un torneo del circuito de la 
ATP. El porteño, que entró al cua
dro principal de Río de Janeiro co
mo lucky loser, derrotó por 6-4 y 
6-4 al bosnio Damir Dzumhur. Y 

de paso se aseguró escalar hasta 
la 81a posición del ranking, su me
jor ubicación histórica. Su próxi
mo rival será el portugués Jaime 
Faria, 107° del ranking, quien tam
bién ingresó como perdedor afor
tunado.

cuando nadie lo esperaba llegó la noticia del acuerdo entre el jugador y la entidad de lucha contra el doping. Un acuerdo que el tenista tardó en aceptar, según contó Singer.“Me llevó un tiempo convencer a Jannik de que lo correcto era aceptar la oferta de la AMA en lugar de acudir al Tribunal Arbitral del Deporte”, aseguró y señaló que en el segundo caso había riesgo de un castigo mucho mayor. En un comunicado Sinner explicó: “Siempre acepté que soy responsable de mi equipo y me doy cuenta de que las estrictas normas de la AMA son una protección importante para el deporte que amo. Sobre esta base acepté la propuesta de resolver este procedimiento con una sanción de tres meses. Este caso estuvo sobre mí durante casi un año y el proceso todavía tenía mucho tiempo por delante y la decisión no se tomaría hasta finales de año”.Las críticas de la mayoría de los jugadores no tuvieron a Sinner como el blanco principal sino al sistema y a las organizaciones responsables de llevar adelante el caso. Y señalaron, sobre todo, lo conveniente de la fecha en la que el ganador de tres Grand Slams deberá cumplir la sanción. Es que en los tres meses Sinner, que en enero se coronó en Australia, no se perderá un Grand Slam. Y la inhabilitación para jugar terminará un día antes del arranque del Masters 1000 de Roma, el torneo más importante que se juega en su país y el perfecto para calentar los motores de cara a Roland Garras.“Hablé con varios tenistas en el vestuario en los meses anteriores. La mayoría de ellos no están contentos con la forma en que se desarrolló todo el proceso y no creen que sea justo. Muchos de ellos creen que hubo favoritismo”, afirmó Novak Djokovic. ■Fonseca es la figura apuntada por la ATP... y por el propio Federer
<5
Análisis
Mariano Ryan mryan@clarin.comJoao Fonseca pasó por Buenos Aires y no sólo él y su equipo se llevaron la alegría de su primer título en el circuito. La ATP resultó el otro gran beneficiado con su victoria contra Francisco Cerúndolo en la final porque el brasileño ratificó en el polvo de ladrillo porteño su aura que reúne las dos condiciones básicas que cualquiera necesita para ser considerado un prospecto de 

gran estrella: juega bien al tenis y es ganador pero, además, tiene un carisma único (¿cuántos deportistas brasileños en la historia fueron aceptados por el público argentino en nuestro país?; los casos se cuentan con los dedos de una mano).Fonseca irrumpió fuerte en el último torneo del año pasado. Su consagración en el Masters Next Gen frente a adversarios con mayor recorrido y mejores resultados llevó a que la ATP -siempre atenta al negocio que representa un país súper poblado como Brasil-pusiera el ojo en ese tenista que, sin embargo, 48 horas después de consagrarse en el Buenos Aires resultó elimi

nado en su debut en Río de Janeiro, en su propia casa. “No pude controlar mis nervios y ser yo mismo en la cancha”, dijo tras perder ante el francés Alexandre Muller. Cosas de pibes. Nada que sorprenda.Es que más allá de cualquier resultado Fonseca tiene todo para llegar bien lejos en una carrera que recién está despuntando.Por empezar tiene una buena envergadura física y si bien no es tan tan alto ya que mide 1,85 metros, todavía puede crecer un poco más. Le pega muy fuerte a la pelota de ambos lados, saca muy bien y es preciso con su servicio y varía mucho las posiciones en la cancha ya 

que de repente se mete mucho adentro y de golpe sabe aguantar más atrás de la línea de fondo. Fon- seca es de ese tipo de tenistas que cualquier que lo ve dice: “Hace to
do bien”.De todos modos, en Buenos Aires ganó sin hacer su mejor juego aunque estuvo muy fuerte de la cabeza. No cualquiera, ante un público que sabe cómo apoyar a sus jugadores, les gana a cuatro argentinos en su camino al título y a dos de ellos, después de haber perdido el primer set. También aguantó muy bien físicamente jornadas de mucho calor y superó partidos complicados mostrando una entereza y una estabilidad emocional espectaculares.Por otros lado, después de derrotar a Mariano Navone en los cuartos de final tras levantar dos match points comentó que ese tipo de partidos hacen crecer al jugador 

como tenista y como persona. Y esa fue una declaración de una madurez extrema, casi impropia de sus apenas 18 años.En 2024, tras llegar a los cuartos de final de Río de Janeiro luego de eliminar al francés Fils y el chileno Garin, IMG y Team8 se disputaron su nombre para representarlo. Gente de la propia agencia de Ro- ger Federer llamó a su papá, Cristiano, para ofrecerle una renovación millonaria con On -la marca de indumentaria del suizo- por cinco años. Allí comenzó un camino cuyo final nadie puede vislumbrar. Un camino que, para muchos, lo vincula en algún caso con el propio Federer. Es más, en lo estrictamente tenístico hay ciertas similitudes por momentos con el maravilloso drive del ex número 1 del mundo por lo rápido que pasa el brazo. Ese detalle tampoco debe ser pasado por alto. ■

mailto:mryan@clarin.com
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Basquetbol y ciclismo

Wembanyama pasó de 
hacer trampa en el All Star 
a perderse la temporadaEl pivot de los Spurs tuvo una polémica participación en San Francisco y volvió con una trombosis en el hombro.

De mal en peor. Víctor Wembanyama es la estrella de un equipo que no encuentra el rumbo en la NBA. ap
SAN ANTONIO, EEUU. ESPECIALSorpresa en la NBA. El francés Víctor Wembanyama, estrella de San Antonio, fue diagnosticado con una afección en el hombro, una “trombosis venosa profunda”, y se perderá el resto de la temporada. Así lo informó la franquicia texa- na en la que brilló Emanuel Ginóbi- 
Un insólito error de la organización 
estuvo cerca de provocar una tragedia
LAGOS, PORTUGAL. ESPECIALFueron unos minutos de caos e incertidumbre los que se vivieron en el cierre de la primera etapa de la Vuelta al Algarve, una de las pruebas de ciclismo más importante en la previa de las clásicas de la primavera europea. Cuando se anuló la victoria de Filippo Ganna en Lagos se coronó el insólito desenlace en el que la mayor parte del pelotón tomó una dirección equivocada a 800 metros de la meta y pudo provocar una tragedia con los fanáticos que presenciaban el evento.En ausencia de un indicador a la entrada de la última rotonda queles señalase a los pedalistas que de- 

li al mencionar en el parte médico que el basquetbolista presentó la dolencia en su regreso de San Francisco donde jugó el All Star Game con una polémica participación.“El equipo proporcionará actualizaciones según corresponda”, dijo el mensaje que comenzó a correr por los medios estadounidenses.El joven pivot participó del tor

Ellos. En la Vuelta al Algarve muchos tomaron la ruta equivocada, efe Christensen lidera la prueba. ■

neo de habilidades, uno de los tantos concursos que posee el All Star. Allí hizo dupla con su nuevo compañero en los Spurs, Chris Paul, pero utilizaron un gris en el reglamento y fueron descalificados.El torneo de habilidades consiste en superar un circuito de obstáculos, pases y lanzamientos en el que gana la pareja que realiza todo el 

trayecto en menos tiempo. El reglamento es claro y dice que “el jugador completa tiros desde tres lugares en el siguiente orden: avanzando en cada localización cuando mete un tiro o tras tres intentos de tiro válidos”.Tanto Wembanyama como Paul se sacaron rápidamente de encima sus tiros al aro para hacer el menor tiempo posible, pero el Chase Cen- ter se convirtió en una ola de abucheos para ambos que fueron descalificados por la organización posteriormente. Su eliminación se produjo por evadir “tiros válidos” ya que la dupla no se esforzó en el lanzamiento de sus tiros.La competencia fue ganada por la dupla de Donovan Mitchell y Evan Mobley, de Cleveland, que al finalizar su participación hablaron al respecto de lo sucedido con sus rivales.“Jugaron para ganar, pero definitivamente hicieron trampa”, dijo Mitchell. “Al principio estábamos confundidos. Hay que darles crédito e intentaron buscar una manera de ganar. Pero definitivamente fue trampa”, agregó el escolta del equipo líder de la conferencia Este.Antes de que empazaran los concursos, en su primer All Star, Wembanyama dijo: “Vengo a este All Star a competir con intensidad y no a hacer amigos”.Post descalificación, el jugador de 21 años sentenció: “Yo lo hice. No me arrepiento”. “Creo que fue una buena idea”, dijo al ser consultado sobre quien había ideado el plan de juego. “Tuvimos el mejor tiempo”, remarcó Wembanyama. “Los números hablan por sí mismos”, sentenció.Luego de su actuación en el torneo de habilidades el sábado, el domingo disputó el partido principal en el que sufrió la lesión que lo dejará sin jugar por mucho tiempo. ■ 
bían tomar la salida de la izquierda -la de la derecha estaba habilitada para los coches de los equipos-, la inmensa mayoría del pelotón tomó el rumbo equivocado, con la excepción de unos 30 ciclistas.Entre los pocos afortunados, o con el sentido de la orientación en un perfecto estado, estuvo Filippo Ganna, quien se impuso con una confortable ventaja sobre el francés Romain Grégoire y el suizo Jan Christen. Pero la alegría del italiano duró poco ya que minutos después los organizadores anunciaron en X que, debido a ese episodio, la etapa había quedado anulada.El grueso del pelotón, ajeno al hecho que se había equivocado, llegó incluso a esprintarpero a la espalda de los espectadores.La clasificación general quedó establecida con la única etapa completada y por eso el danés Jan

Libreta de 
polideportivo

Ajedrez
Tablas y crecimientoFaustino Oro (2447 de ELO) entabló con negras con el checo David Navara (48° del ranking y 2677 de ELO) en el Masters de Djerba. El pibe de 11 años y maestro internacional más joven de la historia cortó una racha de cinco derrotas ante el segundo gran maestro de mayor ranking con el que jugó.

Faustino Oro.

Hockey

Tropiezo de las Leonas

Dura derrota de las Leonas ante Bélgica. El seleccionado debutó oficialmente en 2025 y perdió por 3 a 2 por la Liga Pro en Santiago del Estero. Argentina ganaba con dos tantos de Agustina Gorzelany pero se lo dieron vuelta. Fue el primer triunfo en la historia de Bélgica ante las Leonas en 21 juegos.
Juegos Panamericanos
Luz verde para Lima

Panam Sports firmó ayer con Perú el contrato para la celebración de Lima 2027. Así oficializó que la capital peruana, que fue anfitriona del evento en 2019, lo recibirá por segunda vez luego de que Barranqui- 11a perdiera la sede por las malas gestiones de sus organizadores.
Juegos Sudamericanos
En tiempo récord

Ciudad de Panamá recibirá los Juegos de la Juventud 2026 y su mayor reto será el “tiempo récord” en el que se comprometió a hacerlos entre marzo y abril. “No es muy normal que se decida y en un año se realicen los Juegos”, señaló Camilo Pérez, el titular de la Organización Deportiva Sudamericana.
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Música

Teoríadel derrame futbolero. "Con Maradona tenían tecnología del futuro, igual ahora con Messí. Hace pensar que en el futuro les irá muy bien".
Sergio MarchiEspecial para ClarínCuarenta años atrás, la banda The 
Cult editaba un álbum llamado La
ve, que los ponía en el mapa grande del rock británico. Sin embargo, el metro cuadrado asignado no estaba del todo claro; parecían un poco góticos, pero sus canciones eran demasiado rockeras como para la melancolía del género. The Cult tenía mucha energía como para estar deprimido, y al mismo tiempo despedían un halo de misterio que los emparentaba con los murciélagos de la darkwave. “Creo que eso venía de mi fascinación con las ropas de los años '60 -dice el cantante lan Astbury- porque había dos cosas que me gustaban: la música y la ropa”.También recuerda haber visto la película de los Beatles por TV: Ma- 
gical Mystery Tour, en 1967, cuando tenía cinco años. “Por supuesto, en blanco y negro, pero no me quejé porque en aquel entonces tener un televisor era como un lujo, y todo el mundo que tenía uno vio la película de The Beatles”. Quizás ahí esté la clave por haber sido sometido al trauma de ver escenas tan coloridas reducidas al blanco y negro 

del tubo catódico. A eso se le podría agregar el recuerdo de haber quedado atrapado con su madre en medio de una turba de chicas histéricas que gritaban “porque los Beatles estaban en la ciudad”.lan Astbury tiene una memoria prodigiosa y recuerda todo: su infancia en Liverpool, el gol de Pelé en Goodison Park durante el campeonato mundial de 1966 donde habitualmente juega el Everton, su equipo de fútbol; nuevamente la televisión, que le acercó el descenso del hombre en la luna y luego a David Bowie, su adolescencia en Glasgow, los primeros pasos con Southern Death Cult, y también la primera visita de The Cult a la Argentina. “Fue en 1991, obviamente que lo recuerdo: ¡es Bonassaris! (Buenos Aires), que para mí es una de la ciudades más importantes del mundo. Por eso le pusimos Ciudad 
Oculta a uno de nuestros discos 
(Hidden City, 2016)”.Así como los Oasis sostienen que el jugador del Manchester City que más alegrías les dio fue Sergio “Kun” Agüero, lan Astbury quedó encantado al ver que Garlitos Té- vez, en su paso por la Juventus, festejó un gol levantándose la camiseta dejando ver otra que decía “Ciudad oculta”. “¿Sigue jugando 

Tévez en Boca? ¡Quiero ir a ver Boca-Rosario! ¿Ah, se retiró? ¡Qué lástima! Definitivamente quiero ir a algún partido cuando toquemos; muchas de las personas que nos vieron en River en 1991 hoy están en posiciones de influencia, así que alguien me conseguirá entradas”.Eso será cualquier día menos el 
Io y 2 de marzo que son las fechas programadas para que The Cult toque en Obras en el marco de una nueva visita a la Argentina. “Va a ser una crucifixión -promete- ve-
“Estamos en forma, le 

hacemos pasar 
vergüenza a las bandas 

de v einteañeros”.nimos de hacer 56 shows y llegaremos en muy buena forma. Salvajes, con el puñal en la boca. Le hacemos pasar vergüenza a bandas con integrantes de 20 años”.Tampoco es que sean tan viejos: 
lan Astbury tiene 63 años, que si bien no son pocos no son tantos como los que tienen Paul McCartney o The Rolling Stones. Lo que no impide que The Cult sea una banda histórica; Love marcó el inicio del interés por su música en Argentina, pero el álbum siguiente, Elec

tric, lo acrecentó.“La única diferencia es que estábamos más borrachos -bromea-, pero es verdad que nuestra música se puso más rockera. Originalmente grabamos el disco con Ste- ve Brown, pero para mí sonaba muy denso y yo quería ir al hueso. Y es entonces cuando a través de 
los Beastie Boys conozco a Rick Rubín que se ofrece a mezclar el disco en Electric Ladyland, los estudios de Jimi Hendrix, y nos cambia el sonido por completo”.Atrás quedaron los trapos oscuros y el sonido cavernoso: The Cult se había convertido en una banda de hard-rock y el nuevo estilo les sentaba de maravillas. Ese cambio se acentuó con el disco siguiente, 
Sonic Temple (1989) en donde apuntaban al rock de estadios sin tapujo alguno, transformándose 
en una banda de éxito global.También dejaron de ser una banda inglesa porque lan Astbury y su compañero de nave, el guitarrista Billy Duffy, se radicaron en California, buscando escapar de la inclemente meteorología británica. Astbury vive en Los Feliz, un barrio bohemio de Los Angeles, que rápidamente volvió a encontrar su ritmo habitual tras los recientes in
cendios que arrasaron Pacific Pa- 

lisades y Malibú. “Tuvimos que ser 
evacuados pero estamos todos bien, solamente fue un susto. Me gusta el barrio, vivo al lado de un templo budista, cerca del observatorio Griffith Park y el escritor Al- dous Huxley vivía calle abajo”.A partir del nuevo milenio, The Cult vio cómo su popularidad encontraba un nuevo nivel, un nicho diferente: el de banda, paradójicamente, de culto, que tiene fieles en todo el globo aunque no alcance los lugares de privilegio en los ran- kings, hoy atiborrados de hip-hop y el eterno Ed Sheeran.“Ahora estoy con la física cuántica -dice, mitad en serio, mitad irónicamente- y si observamos las modalidades de comunicaciones de fines del siglo pasado, el modo en que los artistas alcanzaban al público, vemos que todo eso se ha evaporado”. Y agrega: “Estamos en una era muy diferente: vivimos más tiempo, la tecnología nos ayuda a sonar mejor, y también sabemos que tenemos más herramientas que podemos aplicar a nuestra vida espiritual. La tecnología nos permite amplificar mejor nuestras voces creativas. Nos encontramos en un paradigma muy diferente al de los comienzos de la banda, cuando todavía nos llamábamos Southern Death Cult”.Lo que razona Astbury está influenciado por una multitud de lecturas que él se complace mostrar por Zoom recorriendo con la cámara de su laptop una enorme biblioteca de la cual se nutre. “Ahora es
toy leyendo a Chógyan Trungpa 
Rimpoche, un maestro tibetano 
del budismo, y un libro muy interesante llamado ¿Quién mató a Van 
Gogh?, que es una serie de hechos y teorías sobre él. Creo que las revistas y los libros son tecnología del futuro; las enciclopedias eran tecnología del futuro, solo que ahora cambiaron de forma y vienen como archivos digitales”, dice.Prosigue: “Lo mismo pasa con la música y creo que con The Cult he
mos ido evolucionando razonable
mente bien sin cambiar la esencia. Venimos de una era pre-digital y atravesamos cambios sísmicos en la cultura, asimilando cada uno de ellos sin reaccionar, sino respondiendo, que son cosas muy distintas. Muchos artistas e instituciones reaccionan a los cambios tratando de ofrecer una réplica de lo nuevo, se apuran para lograrlo y en el camino no prestan atención. En cambio, con The Cult prestamos atención vorazmente”.¿Cómo concilia el análisis cultural y de época con su costado futbolístico? “Muy simple: ustedes, con Maradona, tenían tecnología del futuro. Hoy es una deidad y cada hincha de fútbol argentino adora a Maradona. Lo mismo que debe suceder con Messi. Estos dos ejemplos me hacen pensar que a la Argentina, en un futuro, le va a ir realmente muy bien”. ■
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Teatro

La Fura deis Baus propone ahora 
una suerte de Hamlet posmoderno “SONS Ser o no ser”, lo nuevo del grupo español, se estrena mundialmente en Buenos Aires. Escasa narrativa y elementos del teatro disruptivo.
"SONS Ser o no ser"
•••te Buena

Director artístico: Carlus Padrissa. 
Producción general: Carla Juliano. En: Sala Sinpiso, GEBA, Julio Argentino Noble 4100. Funciones: de jueves a sábado, a las 21; domingo, a las 20. Hasta el 30 de marzo.
Pablo O. Scholz pscholz@clarin.comEl término disruptivo no estaba de moda como ahora cuando La Fura deis Baus presentó su primera obra conceptual, allá por 1979, con el inicio de la democracia en España. Tampoco se hablaba de teatro in- mersivo en ninguna conversación referida al arte escénico. La Fura trajo una innovación al teatro, convirtiéndolo en espectáculo y rompiendo mucho más que la cuarta pared, integrando, mal que le pese a unos, al público en sus puestas.En el mismo sentido, pero sin el hilo narrativo, abrevó La organiza

Arneses y teatro aéreo. Fundamentales en un espectáculo "furero'
ción negra, formada por alumnos de la ENAD que también con la llegada de la democracia, pero en la Argentina, por 1984, comienzan a realizar un Teatro de guerrilla, performances en la vía pública, que incluirían muchos elementos de La 

Fura catalana. “La Negra” se dividiría luego en cuatro grupos, de los cuales seguro que les suenan De la guarda y Fuerza bruta.Todo esto es como una puesta en contexto, para quienes nunca se cruzaron con los “fureros”, que aho

ra decidieron estrenar mundialmente SONS Ser o no ser en Buenos Aires, con todos intérpretes argentinos, una ¿reinterpretación? del Hamlet de William Shakespeare en la Sala Sinpiso... Allí donde suele presentarse Fuerza bruta.Porque claro que está el famoso monólogo, pero también hay un fragmento de La vida es sueño, de Calderón de la Barca, y canciones y ritmos modernos. ¿Es, lo que hace La Fura, un teatro posmodemo?Para quienes vieron otros espectáculos de La Fura, o los de Diqui James, lo que se presenta ahora deja gusto a poco, a ya visto, y para algunos hasta a viejo.¿No es un poco rancio y ya muy usado el supuesto diálogo espontáneo de un jefe de sala o director con el técnico de las luces? La escena en la que Hamlet pide agua, agua, agua, y jugará o se moverá o utilicen el verbo que prefieran, con muchos, muchísimos bidones de agua atados como si fueran racimos, ¿no pierde potencia al ser tan extensa y no ofrecer nada más que la primera sorpresa?Claramente SONS no es Hamlet 

como lo entenderían millones de lectores. El espectáculo comienza con cuatro ataúdes en el piso, donde están los espectadores, que se iluminan desde adentro y empiezan a recorrer la sala. De allí saldrán ¿zombies?, porque claro, estamos en el cementerio y el príncipe Hamlet escuchará de boca de su padre asesinado la verdad, o parte de ella. La “construcción” del fantasma del padre, con varios intérpretes agrupados, es una imagen intensa, poderosa, difícil de olvidar.No todo lo que se ve sucede en la sala Sinpiso. Igual, no vamos a spoi- lear nada. Lo mejor, además de la figura del Rey Hamlet, son los vuelos de las intérpretes, con sus arneses, o cuando ellas son previamente cubiertas con filme, una Ofelia cubierta de bolsas que se eleva, porque el cubo de agua ya lo vimos mucho, y la escena de los muertos cubiertos de barro, que se salen de una carretilla y se deslizan por la tarima que comunica el escenario -que aquí sí existe- con el piso de la sala, se prolonga demasiado.Los recursos de impacto, con el teatro aéreo, el agua más las proyecciones de video sentido envolvente y en supuestos 360°ya no son patrimonio exclusivo de nadie. Los intérpretes se parten el lomo en el espectáculo. Compartir el espacio escénico tiene sus pros y sus contras, pero el ingenio y las figuras que, por ejemplo, creó Fuerza bruta en Aven, su último espectáculo en la Sala Sinpiso le pasa el trapo a este Hamlet que será atractivo para quienes llegan por primera vez al teatro inmersivo. ■

Brandoni y Silveyra en una obra 
para emocionarse y reír
"¿Quién es quién"
• ••• | Muy buena

Autora: Audrey Schebat Dirección: Héctor Díaz Elenco: Luis Brandoni, Soledad Silveyra Teatro: Liceo (Riva- davia 1499) Funciones: miércoles a viernes, a las 20.30; sábados, 20 y 22 y domingos, a las 20.
María Ana RagoEspecial para ClarínEs lindo verlos. Un disfrute enorme para los espectadores. Tienen un imán que no pierde atracción con el paso del tiempo. Son Luis Brandoni y Soledad Silveyra, dos figuras emblemáticas del espectáculo nacional que por primera vez coinciden sobre un escenario.

¿Quién es quién?, de la drama- 

turga francesa Audrey Schebat, con dirección de Héctor Díaz, es la obra con la que suben a las tablas del teatro Liceo (Av. Rivadavia 1495), con la producción general de Tomás Rottemberg y Juan Manuel Caballé. La comicidad es continua y el final tiene un gran peso dramático. El humor surge, sobre todo, de los diálogos simples que al principio parecen inofensivos y luego van cobrando fuerza en el duelo verbal entre los protagonistas.Son ella y él; solo se menciona el apellido en un momento de la obra, pero nunca sus nombres. Porque son ellos, pero podrían ser otros: cualquier pareja con muchos años de convivencia, que después de callar dolores, traiciones y postergaciones, decide hablar.Al comienzo, ella, con un elegante vestido rojo, está a punto de sacar del horno una colita de cuadril que preparó para sus invitados. El, 

de traje, espera el devenir de los acontecimientos, cuando recibe un llamado que cambiará el curso de la noche. Mientras, mantienen una conversación sobre ese matrimonio amigo al que invitaron a cenar, y cuando hablan de David y Catalina, en realidad están hablando de ellos mismos. Porque ¿Quién es quién?plantea temas universales sobre los vínculos de las parejas. El y ella están juntos desde hace treinta años. Igual que el matrimonio que esperan a cenar y que finalmente nunca llegará.Treinta años de cónyuges y muy pocas palabras; casi no tienen diálogo. Ella dice que él no lo propicia y esa noche, en la que un tema los convoca, ella no quiere perder la oportunidad de hablar: es el momento de dejar de callar, de decir lo no dicho hasta entonces, de rebelarse, de tratar de empezar a entender quién es ella y a la vez, quién es

Trama. Plantea temas universales sobre los vínculos de las parejas.
él también: reconocerse detrás de esos roles de marido y mujer.El título de la obra alude a un juego de descubrimiento. No son los mismos. No encuentran en el otro aquel que fue cuando se conocieron; ni se reconocen a sí mismos. Treinta años alcanzan para que las personas cambien; o se liberen y puedan manifestar aquello que antes no se animaban a mostrar. Rebelarse para revelar la verdadera identidad.Nunca es tarde. Y eso lo sabe bien la abogada que compone Sólita. El también es abogado y su socio en 

el estudio es precisamente ese amigo que espera a cenar y por el que toma partido cuando ella empieza a criticarlo y a defender a la esposa de ese hombre, a quien considera su amiga.Que a él le interesa el dinero, que ella valora cumplir los sueños que alguna vez tuvo. Se echan culpas, se atacan y se defienden. “Estoy hablando de nosotros”, dice ella. “Todas las parejas discuten”, relativiza él. El diálogo entre los personajes de Sólita y Brandoni es fluido, tiene una dinámica precisa y cautivante. ■

mailto:pscholz@clarin.com
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Unadesus 
pinturas y 
Masoch. A la izquierda, una mujer se tapa los ojos en una versión de un mito clásico. Luego, el pintor, actor e ¡lustrador.

El bosque, espectros y tensiones 
en la obra de Carlos Masoch
Claves para ver su trabajo en una muestra en Mar del Plata. El artista, de amplia y diversa trayectoria, fue el personaje Douglas Vinci en radio.
Pilar AltilioEspecial para ClarínUn universo personal que reproduce imágenes de una narrativa emparentada con lo fugaz, aquello que apenas se alcanza a ver, pero conserva una potencia incapaz del olvido, es lo que puebla esta nueva producción de Carlos Masoch quien presenta Paisajes furtivos, junto a otra serie que engloba Otras 
cuestiones en el Centro de Cons
tructores y Anexos de Mar del Pla
ta hasta el 6 de marzo.Se trata de obras de pequeño formato junto a otras apaisadas que ha venido realizando en torno al paisaje y los interiores, con esa sustancia del pintor que se reconoce en un acto que lo hace feliz.Exponer en Mar del Plata es importante pues es la ciudad natal de su mujer y donde siempre regresan. Llegar implica un viaje donde el paisaje conserva muchos tramos de bosques y planicie propia de la pampa, cargada de historias que alguien como este artista puede desentrañar para mostrarlas.Masoch afirma que es “pintor a secas” y confiesa que todo comenzó en una visita al museo donde vio por primera vez un pequeño cuadro de Roberto Aisemberg titulado “Incendio en el Colegio Jasi- dista de Minsk en 1778” con el que 

quedó fascinado. También estaban allí la serie de Cándido López sobre 
la Guerra de la Triple Alianza, otro de sus pintores favoritos.Pero su derrotero creativo fue desplegado en otros oficios con la misma fluidez. Egresado de la Es
cuela de Figurantes del Teatro Co
lón, personajes que hacen barullo en las óperas, que se mueven y agitan los brazos, pero no cantan ni tocan ningún instrumento; cofunda- dor del Teatro del Sur donde fue actor durante 10 años. También fue director de arte en agencias de publicidad, y trabajó en revistas como Canta Rock y El Musiquero, diseñador de tapas de discos y afiches para el sello discográfico que dirigía Daniel Grinbank.

Un personaje muy popularA los 33 años, llega a la radio de la mano de Lalo Mir y Bobby Flores en “Radio Bangkok”, un programa icónico donde hacía el personaje del Reverendo Douglas Vinci una parodia de los pastores electrónicos, creando un alter ego que le cambió el trabajo de diseñador por la popularidad que le dio la radio y luego la TV.Siempre se esforzó en separar al pintor del otro personaje y, en esa misma década, presentó su segunda muestra individual en Galería 
del Retiro, consiguiendo no sólo vender sus dibujos sino encontrar 

que la prensa escribía sobre su trabajo. Después de la pérdida de visión de uno de sus ojos, ironiza que “es un artista casi a tientas”. Se siente un laburante y se identifica con la frase: “La mano que escribe es la que ara”, de su admirado poeta Ar- 
thur Rimbaud, simbolista y creador de un estilo que fue destacado por el propio Albert Camus. La elección de una representación pictórica muy tradicional propia de los pintores realistas que opera en el cuadro ventana y la perspectiva atmosférica, con una incidencia para captar la luz del crepúsculo que es su sello, pero conservando los cruces entre lo local y lo universal.“Tengo una recurrencia en mis propias obsesiones, mis propios fantasmas, entre las cuales están la muerte, la religión, pero también los fotogramas del cine y las pinturas de los clásicos donde aparecen sus mitologías personales”. Así, en una obra se ve un joven que se inclina para ver su rostro en el agua, una versión del mito griego de Nar
ciso en la misma pose que lo retratara John William Waterhouse a principios del siglo XX; junto a él, una mujer como la propia ninfa Eco que, en vez de ocultarse, sólo se tapa los ojos para no ver el desenlace trágico. El cielo en el fondo lejano y en el borde del agua crecen unas flores amarillas que re

fuerzan la asociación al mito.El horror como género aparece en otra escena que transcurre en el bosque donde una mujer vestida de gris con ojos alterados aparece sometiendo a un jugador de fútbol con camiseta argentina que es retenido por un personaje que cubre su rostro con un casco. De la espesura surgen espectros que miran la escena del mismo modo que el propio artista se retrata a un costado sosteniéndose de un árbol. La 
luz y la multiplicidad de verdes del 
bosque están tratados con una sus
tancia pictórica notable. Siguiendo con asociaciones, una mujer sentada en el borde del agua acaricia un cisne blanco rodeada por un bosque que se percibe desde dos luces distintas, unas más verdosas y otras notoriamente azuladas.El mundo del teatro aparece en los interiores de espacios casi vacíos donde el color se toma más cálido, escenarios en tamaño pequeño donde lo que sucede es minúsculo, pero que conservan el clima de cierta inmanencia propia de los pintores italianos metafísicos como Giorgio de Chirico mezclado con los interiores tan personales como los de Edward Hooper.Todos los personajes retratados trasmiten sus emociones mediante muecas o gestos, cercanos a pasadas tradiciones o asociados por la fantasía propia de un artista que 

los vuelve útiles a su versión narrativa de fábulas sin moraleja. Seguramente su formación actoral lo posiciona mejor para ser ese observador de ojos bien abiertos que se preocupa en demostrar que puede representar ensueños furtivos, jugando entre dos escenarios posibles. Las historias que puede alber
gar el bosque, cargado de entona
ciones a través de un virtuoso uso 
del color y la textura, como en los 
cuentos donde la tensión genera 
intercambios alucinados. O el lugar del hábitat casi impersonal, donde el drama alberga apegos, querencias, afinidades, atracciones que suman al conjunto de esta muestra una selección caprichosa de obra que “son reflejo honesto del artista” como sugiere el texto de sala.Todo lo narrativo de la escena no opaca la importancia de la técnica para el manejo del color propia de un buen colorista, de un buscador de tonos medios donde se perciba un acento que refuerce el sentido donde la alucinación, el milagro, la ilusión o lo imposible dan cuenta de sus virtudes. Versiones de un cuento cercana a la de un exvoto.La muestra contó con la presencia del artista en la inauguración, quien ofreció una charla sobre su producción, mientras que en otros días se proyectó el interesante documental del cineasta Pablo 
Doudchitzky que estrenó en 2017: 
El Camino del perro, un recorrido por su vida a través de la mirada de los amigos, su mujer Silvia Giménez y coleccionistas. ■
COORDENADAS

En el Centro de Constructores y 
Anexos. Av. Independencia 2249 
(Mar del Plata). Hasta el 6 de mar
zo. Lunes a viernes hábiles, de 
9.15 a 18. Gestión y curaduría: 
Cristian Dalgaard
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Liam Neeson será “Implacable”, pero 
también un tipo de buen corazónInterpreta a un matón que empieza a perder la memoria. Y se propone recomponer relaciones con su hija. Lo acompaña Ron Perlman.

una alucinaciones o sueños recurrentes de Thug con respecto a su propio padre que, en verdad, aportan poco y es más lo que nos distancian del núcleo de la trama que lo que contribuye o colabora con el desarrollo del filme.Y sí, es una de esas películas que ya hemos visto infinidad de veces.A Neeson lo secunda un buen reparto, desde el casi siempre maléfico Ron Perlman (que fue el original Hellboy de Guillermo del Toro )a una Yolonda Ross que interpreta a una mujer que conocerá fortuitamente, pero que -veremos-

Implacable

Buena

Pablo O. Scholzpscholz@clarin.com
Absolution. Así se llama en inglés original el nuevo thriller con Neeson.

Acción/Thriller. Estados Unidos, 2024. Título original: "Absolution". 112', SAM16. De: Hans Petter Mo- land.Con: Liam Neeson, Daniel Die- mer, Ron Perlman, Yolonda Ross, Te- rrence Pulliam.

Las películas de acción protagonizadas por Liam Neeson, cuando son buenas, le ofrecen al actor de La lista de Schindler crear un personaje de tres dimensiones como no solían otras estrellas que lo precedieron en el género, como Schwarzenegger, Stallone y ni qué hablar del cuasi retirado Steven Seagal (no filma desde la pandemia del Covid).Aquí, Neeson es Thug, un matón, un gángster claramente entrado en años, a quien los golpes en la cabeza que recibió como boxeador -un guiño al actor, que se inició de niño en el deporte y fue amateur hasta los 17 años- más los relacionados
Telones y pantallas

El costoso y polémico 
regalo que le hizo Wanda 
Nara a su hijo Benedicto
Benedicto López, uno de los hijos de Wanda Nara y Maximiliano López, recibió la llegada de sus 13 años y para celebrarlo su madre le regaló un costoso y polémico regalo.También Wanda le dedicó emotivas palabras en sus redes sociales.Este jueves, Benedicto López, fruto de la relación entre el futbolista y la mediática, celebró la llegada de su cumpleaños número 13. Para ello, su madre decidió sorprenderlo con un impresionante regalo.Tal como mostró la hermana de Zaira Nara en sus redes sociales, el adolescente recibió en esta fecha 

con su trabajo como matón, le están pasando factura. Y de la peor manera.
La libretita de Liam NeesonThug empieza a notar que hay cosas que no recuerda, como por ejemplo, nombres de gente muy cercana. ¿Qué hace? Los anota en 
una libretita.Lo que le sucede es que está empezando a padecer una enfermedad neurodegenerativa de la que no se podrá curar. Le dicen que le quedan unos dos años de vida, por lo que el hombre se planta y, aun

tan especial tres cuatriciclos de di
ferente tamaño.Los vehículos estaban decorados con unos llamativos moños celestes a modo de regalo y el joven fue fotografiado junto a ellos con los brazos abiertos en señal de agradecimiento. A su vez, Wanda compartió en sus historias de Instagram, donde la siguen más de 16 millones de personas, un video del cumplea- ñero mirando y descubriendo todos los detalles de su nueva adquisición.La diferencia entre cada uno de ellos es su tamaño y, por ende, la 
cantidad de personas que pueden 

que no lo escriba, se propone rearmar algo de su vida pasada. Por ejemplo, recomponer la relación con su hija, conocer a su nieto y tratar de vivir de la mejor manera posible lo que le queda de ella.La película de Hans Petter Mo- land -el noruego que ya había dirigido a Neeson en Venganza (2019)- es un thriller, es un filme de acción y, si se quiere también se lo puede ver como un drama en el que la nostalgia pega fuerte.No son las escenas de acción las mejores que se hayan visto, hay persecuciones de automóviles y

viajar en cada uno. El más pequeño es para uno, en el del medio pueden ir dos y en el más grande entran cuatro.El regalo generó polémica, no sólo por su elevado precio (varía entre 
10 y 40 mil dólares cada uno, según el tamaño), sino por el riesgo que 
puede correr el joven manejando 

tendrá una injerencia importante en su vida.El título original (Absolution, o sea indulto, perdón, redención) habla más de esa búsqueda del personaje que la calificación de Implacable con que se estrenó en la Argentina y en Latinoamérica.Sin mucho, Implacable -que nada tiene que ver con Búsqueda im
placable (2008), la película que, por decirlo de alguna manera, descubrió a Liam Neeson como héroe de acción- entretiene y uno sale del cine al menos satisfecho, si es que no ingresó con expectativas desmedidas. Y si no, a esperar la rema- ke de La pistola desnuda, que Liam filmó con Pamela Anderson. ■ 

alguno de ellos.Cabe recordar que el pasado martes por la tarde, L-Gante, pareja de 
Wanda, se fracturó la clavícula al accidentarse con vehículo similar a esos en Pinamar. Afortunadamente, L-Gante ya fue dado de alta y retomó su trabajo, por eso viajó para grabar un videoclip junto a la banda de cuarteto L’Konga este jueves, a pesar de tener su brazo inmovilizado.En otro posteo, la conductora de 
Bake Off Famosos le dedicó unas hermosas a su hijo más chico: “Be
nedicto, feliz cumpleaños, amor de 
mi vida. Te amo con toda mi alma y 
siempre va a estar mamá para cui
darte”.En otra imagen, Nara le deseó: 
“Que seas siempre así de feliz. Te amo, mamá” y compartió varios recuerdos de ellos juntos y en familia, junto al resto de sus hermanos, 
Isabella, Francesca, Valentino y 
Constantino. ■

Horóscopo

ARIESLo importante es incorporar nuevas pautas de trabajo. Las situaciones actuales ponen de manifiesto la necesidad de cambio.
TAUROPone todo de sí para ganar espacios de debate y desafiar problemas reales. Prioriza tareas que muestran sus capacidades a pleno.
GÉMINISLlega a definiciones importantes, la reflexión estimula el pensamiento. Súmese a nuevas historias que renuevan su capacidad.
CÁNCEREvalúe las condiciones para realizar un proyecto con continuidad. Concrete ideas que pueden ser el comienzo de algo novedoso.
LEONuevos desafíos lo impulsan a reafirmar sus proyectos. El interés que destina a sus ideales es la base para un cambio de rumbo.
VIRGOBusca el reconocimiento en sus colegas y cambia algunos puntos de vista. Su idoneidad le da la opción de moverse con libertad.
LIBRASe moviliza hacia nuevas propuestas e incentiva la creatividad en sus acciones. Un clima amigable cambia la dinámica laboral.
ESCORPIOEl impulso creativo conduce intereses, ábrase a las nuevas oportunidades. Consignas innovadoras, gana espacios de trabajo.
SAGITARIOObserve el camino elegido y reoriente todos sus intereses. Es el momento de poner las opciones en la balanza y elegir con certeza.
CAPRICORNIORecurra a estrategias que lo llevarán por buen puerto en la economía diaria. Ponga en marcha el cambio que necesita realizar.
ACUARIOReflexiona y toma decisiones importantes. La inspiración pone en sintonía sus ideas y gestiona nuevas propuestas para el futuro.
PISCISEscucha consejos de colegas y descubre las oportunidades. La generosidad y el optimismo lo alientan a relacionarse con alegría.

mailto:pscholz@clarin.com
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Recomendados delfín de semana
Música
Festival Buena Vibra
MAÑANA, A LAS 14

Ciudad Universitaria, Pabellón 3Nueva edición del popular festival que en esta oportunidad contará con la reunión de Illya Kurya- ki & The Valderramas, además de los recitales de Bandalos Chinos, Marilina Bertoldi, El Zar, Indios, Juana Molina, Winona Riders y Cindy Cats, entre otros.

Un repaso por sus éxitos. En formato trío, con el guitarrista Domine Millery el baterista Chris Maas.

De Niro. En una miniserie.por Eric Newman, Noah Oppen- heim y Michael Schmidt para Netflix, la serie está protagonizada por Robert De Niro y Lizzy Captan.
Muestra

Reunión. De los Illya Kuryaki.
Los Bordonas
DOMINGO.ALAS 20.15

Bargoglio, Bacacay 2414, FloresCon 26 años de trayectoria y siete discos editados, el conjunto anticipará los tangos, milongas y valses que darán vida a su próxima placa discográfica, que se encuentra en la etapa de preproducción.
Festival solidario por el Sur 
argentino
HOY, A LAS 20

Groove, Av. Santa Fe 4389Bajo el nombre Lago en el cielo, se realizá el primero de dos encuentros solidarios para generar conciencia y recaudar fondos. Tocarán Hilda Lizarazu, Juan Carlos Baglietto, Las Ligas Menores, Potra, Ainda, Joaquín Vitola, Mia Fo- lino y la Bomba de Tiempo.

The Chemical Brothers
MAÑANA, DESDE LAS 17

Autódromo de Buenos AiresLa legendaria banda de Manchester vuelve al país en el marco de una gran jornada de música electrónica, donde también estarán

EL DOMINGO, EN EL MOVISTAR ARENA

Sting y un esperado reencuentro con su públicoEl prestigioso músico inglés, ex líder de The Pólice, llegará con su tour Sting 3.0, en formato de trío, acompañado del guitarrista Do- minic Miller (nacido en la Argentina) y el baterista Chris Maas.A más de 35 años de su primera 
Peces Raros, la DJ norteamerica- de tango. Con dirección del pia- historia de dolor y esperanza enna Chloé Caillet y los locales nista Roger Helou, la formación el Brasil de los 70. De: Walter Sa-T iesfstone x Abitycon. cumple 25 años de historia. lies. Con: Fernanda Torres, Selton
Estelares
MAÑANA, A LAS 21

Teatro
Mello, Valentina Herszage.
El mono

La Trastienda, Balcarce460 El Principito SALAS: CINEMARK PALERMO YCABALLITO, HO-La banda de La Plata liderada por MAÑANA, ALAS19 YTS DOTYUNICENTER.CINÉPOLIS  RECOLETA, Pl-Manuel Moretti se presentará en Teatro Opera, Corrientes 860 LAR Y AVELLANEDA, SHOWCASE BELGRANO YCABA con una selección de sus Una versión renovada de la entra- QUILMES.canciones más famosas y el ma- ñable historia escrita por Saint- Adaptación del relato de Stephenterial reciente. Exupery, con un elenco formida- King, del director de “Longlegs” yble. Una aventura musical con con producción de James Wan, el
Sexteto Irreal Juan Carlos Baglietto, Luis Rodrí- creador de las sagas de “El conju-
MAÑANA, A LAS 21 guez Echeverría, Valentina Podio ro” y “El juego del miedo”. Buena.
Artlab Centro Cultural, Roseti 93 y elenco. Terror / comedia negra. De: Os-Después de algunos años de si- good Perkins. Con: Theo James,lencio vuelve la agrupación inte- Habitación Macbeth Tatiana Maslany, Colín O’Brien,grada por Alejandro Terán, Fer- HOY Y MAÑANA, A LAS 2030 Elijah Wood, Rohan Campbell.nando Samalea, Manuel Scha- 11er, Christian Basso y Axel Teatro Metropolitan, Corrientes 1343. En

tradas desde $21.500. Series y streamingKrygier. Será el puntapié inicial A través del cuerpo de un actor, —de otras presentaciones y ade- encontrado en la fosa del teatro, Megalópolismás grabarán un nuevo disco en las brujas fatídicas del páramo de ONDEMANDDEFLOWvivo. huesos representarán la tragedia Escrita, dirigida y producida porpara el goce, el deleite y la catarsis Francis Ford Coppola, la película
The Pólice Men metafísica de Hécate, conocido de ciencia ficción sigue los días
MAÑANA, A LAS 20.45 vulgarmente como el público. Ac- de un famoso y visionario arqui-
Café Berlín, Av. San Martín 6656 tuación y dirección de Pompeyo tecto, que se enfrenta a un alcaldeUn tributo a The Pólice con fide- Audivert. cuando quiere reconstruir unalidad sonora y una energía que metrópolis.evoca las legendarias presentaciones en vivo de la banda britá- Cine

Día Ceronica. Aún estoy aquí POR NETFLIX

SALAS: HOYTS ABASTO YUNICENTER, CINEMARK Un ex presidente de los Estados
Silencio PALERMO.CINÉPOLISRECOLETAYPILAR, Unidos debe volver a la vida pú-
MAÑANA, A LAS 21 SHOWCASE BELGRANO, QUILMES Y HAEDO. blica con un objetivo claro: defen-
C. C. Macedonia, Sarmiento 3632 Puede dar la (o las) sorpresa(s) el der al país de un ciberataque queUn concierto para celebrar el domingo 2 de marzo cuando se sabotea a todos los medios delanzamiento mundial de Raro, la entreguen los Oscar. El director transporte y la infraestructuranueva música de la agrupación de “Diarios de motocicleta” y una eléctrica de todo el país. Creada

visita al país con The Pólice y a 8 de su último show aquí, Sting vuelve a nuestras tierras para reencontrarse con el público local.Cada recital de la gira Sting 3.0 es una ocasión perfecta para revivir sus grandes éxitos como solis

ta y con The Pólice, a través de la mirada y la interpretación de un trío de eximios músicos.La cita es doble: el domingo, a las 21 en Movistar Arena, Hum- boldt 450, y un segundo concierto el lunes.

RaúlConti
MARTESAVIERNES, DE 11A1930; SÁBADOSYDO- 

MINGOS, DE10A1930

Museo de Bellas Artes, Av. Del Libertador 

1473. Entrada gratuita.Una muestra con pinturas, esculturas y fotografías intervenidas del artista plástico que repasa dos períodos clave y complementarios de su extensa producción. “Obras de Itatí y Nueva York”, se titula la propuesta. La curaduría es de Florencio Galesio y Pablo de Monte.
Gratis
Nico Sorín
MAÑANA, A LAS 20

Aud. Nao. Palacio Libertad, Sarmiento 151 El Ártico y la Antártida son las fuentes de inspiración del compositor que estrenará sus sinfonías “Antártica” y “Ártica” en un solo concierto interpretado por una orquesta. La música dialogará con el contenido visual registrado por el propio Sorín y por el fotógrafo Marcelo Gurru- chaga.
Swing Summit
MAÑANA, A LAS 19.30

La Terraza del C.C. Recoleta, Junín 1930 Uno de los tríos con más swing de la escena del jazz local, con Manuel Fraga en piano, Pablo Motta en contrabajo y Oscar Giunta en batería. Se presentarán con un repertorio que incluye obras de Duke Ellington, Benny Goodman, Art Blakey y música original.
Orquesta del Tango de Buenos 
Aires
HOY.ALAS20

Anfiteatro del Parque Centenario, Leopol

do Marechal 832Con dirección de Néstor Marco- ni y Juan Carlos Cuacci, hará un repertorio de clásicos del género con obras de Troilo, Mores, Salgán y de Stampone, entre otros.
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Clasificados Clarín

Inmuebles
clasificados.clarin.com

<5 Empleos
clasificados.clarin.com

*5 Servicios
clasificados.clarin.com

INDICE DE RUBROS

IdEPTOS B 1 ALQ.OF

ZONA )

BOTÁNICO

PALERMO

PALERMO CHICO

PALERMO VIEJO

¡DEPTOS E 1 ALQ.OF

1 ZONA > B 1
ABASTO

ALMAGRO

BALVANERA

BOEDO

ONCE

¡ADMINISTRACION 24 PEDIDO

R24 EMPLEADOS

PEDIDO

¡SERVICIOS 37 PEDIDO

DO1 \ OFICIOSY
■ %O/ I OCUPACIONES VARIAS

PEDIDO

DEPARTAMENTOS

PALERMO 2amb vista panor. excel 
estado $450.000 TE 1544450784

ADMINISTRATIVA Contable. Impor
tante empresa con orientación a la 
construcción busca una administra
tiva para cubrir puesto de forma in
mediata. Tareas del puesto: * Car
ga de datos e imputaciones conta
bles en sistema de gestión. * Con
ciliaciones contables. * Brindar so
porte al área contable y administra
tiva. * Conciliaciones bancadas. * 
Contabilización de facturas. * Con
trol de comprobantes y documenta
ción del área. * Armado y archivo 
de documentación. * Trámites ad
ministrativos. Pago a proveedores, 
envío de comprobantes, control de 
Stock. * Ingreso y control de co
branzas ‘Recepción, despacho y 
control de mercadería *Remitos 
‘Conocimientos Tango Gestión Pos
túlate acá o enviando tu CV al mail: 
I nfo@m a rm o I esd estefa n o. com. a r

EMPLEADA /O Mostrador Panadería 
Confit c/Experiencia TE 117-368-1301

FIAMBRERA y REPOSITOR c/exper 
Camacua 295 CABA 11-28880816

FIAMBRERO Quesero c/exp. Z/Re- 
coleta. Solo msj WSP 1158109018

LAVAAUTOS C/Exp. 1164964858

MECANICO automot 1135620861

MECANICO OFICIAL del Automotor 
11.5046-7764

OFICIAL Soldador Especializ. en 
CALDERAS, Cañista y Armador 
ELECTRICISTA de Calderas Indust. 
Enviar CV al: 11-2646-5864

LEGALES 44 OFREC.

R44 PROFESIONALES Y
1 EMPLEADOS VARIOS

LEGALES

ABOGADO jubilación 1550152499

R47 ) SALUD Y BELLEZA

SALUD

MASAJISTA Relajantes Villa Crespo 
*** 10 a 20hs 4854-9280 ***

CUIDADO PERS.47 OFREC.

CUIDADO DE PERSONAS

SEÑORA Sofía 42añ 11-61158466

¡ENCONTRÁ 
EL CRÉDITO, 
PRÉSTAMO, 
O HIPOTECA 
QUEBUSCÁS!

RUBRO14
___ V ASTROLOGÍAYTAROT, R55 TERAPIAS

/ ALTERNATIVAS

DEPARTAMENTOS
AYUDANTE PANADERO c/exp. Ma
taderos. CV 11-23480242

ALMAGRO lamb y % Piscina SUM 
Oportunid $400mií 1544006261

\ CHOFERES, PERSONAL R36 DE TRANSPORTE, AUTOS
/ Y ABASTECIMIENTO

OPERARIO técnico c/conoc. múlti
ples p/tareas de mantenimiento 
edilicio zona CABA. mail mojeda@ 
chillersystem.com

PINTOR autos oficial 1130910521

Countries & 
Urbanizaciones ASTROLOGIA Y TAROT

*3 Autos
clasificados.clarin.com

PEDIDO

CHOFER 000 Taxi a cargo c/radio 
Corsa Prisma Spin 11,6403-3783

CHOFER para camión volcador 
1128019960

SEÑORITA p/DPT 18a 26 c/s exp 
b/pres Recolet h/flex 1124013268

TROQUELADOR p/Empresa Gráfica 
c/experiencia comprobable mínimo 
5 años (excluyente) zona CABA CV 
a: cvartesgrafica@gmail.com

AUTOMOTORES 15 VENTA AUTOMOTORES 15 VENTA

CHOFER semi para corta y larga 
dist c/ registro gral y peligrosa cv: 
rumerlogistica sa@hotmail.com

CHOFER Taxi p/Spin a cargo Zona 
Almagro TE 113-112-7630

CHOFER trab c/app 1157280116

CHOFER Turismo Bus/Minibus 
c/LINTI Pasajeros CV c/refer com- 
prob a: traficol@turismoriho.com.ar

VIOLADORES Masculinos, de 24 a 
55 años, incorporación inmediata, 
pago por banco. Zonas de trabajo: 
Tortuguitas, Escobar, Don Torcuato, 
Pilar con o sin analítico. CABA con 
analítico excluyente. Presentarse de 
lunes a viernes 9.30hs excepto fe
riados. Ecuador 380 Balvanera o 
Rep. de Israel 3748 Villa Lynch. 
WSP 11-2374-9155. Enviar CV 
cvsvigilancia@gmail.com

ENCONTRALO TODOS 

LOS DOMINGOS EN

Clasificados
CUIDADO DE PERSONAS

SEÑORA 00 Eva 45 I a s 1160246107

SEÑORA ABRIL 1122989482

SEÑORA Eda 32añ 11-6115-8466

SEÑORA Jasmin 28a 11-61158466

SEÑORA Katty Trans 1138552268

VIDENTE Natural Retornos Inmedia
tos No Falla Jamas 1164684740

ESPIRITISTA
DON ABELARDO]
Poderosos Trabajos de Vudu 
Atraigo en 72hs a la persona 
Amada o Deseada Rápido y 
Seguro. Domino el Alma y 

Voluntad. Por Más Alejado que 
esté, Volverá Rendido/a a tus 
Peticiones!! Florecimientos 
Impotencia Sexual Corto 

Daños Saltaciones. Discreción

[o 011-6450-2473'

___ \ AUTOMOVILESR15 NACIONALES
/ E IMPORTADOS

VENTA

Clarín 
Clasificados IMPORTANTE EMPRESA

| HONDA

Pilar
Concesionario Oficial

EL VALOR 
DE LA PALABRA.

Servicio 
Técnico 

con turnos
® 11 26532903 
Q (0230) 4668866

WWW.hondapilar.comjr

Cómo publicar 
en Clarín 
Clasificados

RECEPTORÍAS

Estamos en la búsqueda de una persona para cubrir una vacante en el 
Departamento de E-Commerce:
• Atención al cliente.
• Gestión del canal comercial oficial. Mercado Libre y otras plataformas.
• Planificación y ejecución de acciones específicas como preventas, Hot Sale, Cyber 

Monday.
• Manejo de RRSS
• Administración de ventas corporativas e institucionales.
• La posición implica contacto con los sectores de Compras, Marketing Comercial y 

Logística.

Requisitos:
• Buscamos personas preferentemente con experiencia en E-Commerce (no 

excluyente), autónomas, con capacidad de liderazgo y resolución de problemas.
• Trabajo presencial en zona macrocentro, CABA.

Enviar CV a rrhh@cuspide.com - Referencia: Ecommerce 2025

■ CALLCENTER (interior) hH RECEPTORÍA VIRTUAL

CONTACTOS

— _o \ MENSAJES,SALUDOS, R58 AGRADECIMIENTOS, 
/ SOCIALES

AGRADECIMIENTOS

GRACIAS San La Muerte Silvia

GRACIAS San Roque A. Mendicino

AVISO LUPA
La tipografía tiene un 

cuerpo 50% más grande. 
Clasificados renueva sus 

diseños para que tus 
avisos se vean tan bien 

como este

Para publicar acércate a cualquier receptoría de nuestra red.
Consulté el listado en el interior del suplemento o en nuestro sitio.

Medios de pago: Efectivo o Tarjeta de crédito

www.clasificados.clarin.com/receptorias

Lunes a viernes de 10 a17 hs.
Comunícate para publicar desde el 
interior del país.
Medios de pago:
Tarjeta de crédito o transferencia 
bancaria

0810.222.8476

Regístrate y publicó tu aviso lineal las 24 hs. en todos los rubros 
(excepto Legales)

Medios de pago: Sólo Tarjeta de crédito

www.receptoriaonline.clarin.com

clasificados.clarin.com
clasificados.clarin.com
clasificados.clarin.com
chillersystem.com
clasificados.clarin.com
mailto:cvartesgrafica@gmail.com
mailto:sa@hotmail.com
mailto:traficol@turismoriho.com.ar
mailto:cvsvigilancia@gmail.com
http://WWW.hondapilar.comjr
mailto:rrhh@cuspide.com
http://www.clasificados.clarin.com/receptorias
http://www.receptoriaonline.clarin.com
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Fúnebres
Recordatorios

$

ROCHINAS, LuisZL 21/2/23 
Fuiste y serás un ejemplo de vi
da. Tus hijos, nuera y nietas

Un Adiós
nos acompc

©11-4037-4478 
, Tel. (011) 4240-2675 ,

par 
añore

a los que
ín siempre en nue

©11-6766-0878
Tel. (011)4635-7007 ,

stros corazones

©11-2855-5654
l Tel. (011)4842-2856 }

1 ** i.

Receptorías con horari ?ndido de Lunes a Dorr ; de 9 a 19 hs.
/-II * EL GRANClarín X

Legales
I CONVOCATORIAS 75 OFREC. |

— \ CONVOCATORIAS, 
R/n / PAGOS DE DIVIDENDOS 

AVISOS ALCOMERCIO

CONVOCATORIAS

| CONVOCATORIAS 75 OFREC.

tes". ARTICULO 28; "El carácter de 
afiliado, a los efectos de la asisten
cia a las Asambleas, se deberá 
acreditar con recibo al día y docu
mento de identidad". Sra. Mariela 
Fernanda Espósito, Secretario de Fi
nanzas; Sr. Osvaldo Daniel Cobos, 
Secretario General.-

CONVOCATORIA a Asamblea Gene
ral Ordinaria. Y visto: Lo determina
do por el Art. 24 del Estatuto Social 
aprobado por resolución de S.E. el 
Ministro de Trabajo y Seguridad So
cial Nro. 1203, de fecha 21 de di
ciembre de 1988 y lo resuelto por 
Acta Nro. 378 del Honorable Con
sejo Directivo Nacional, del día 19 
de Febrero de 2025, se resuelve 
convocar a los afiliados del SINDI
CATO DE TRABAJADORES TALLERIS- 
TAS A DOMICILIO, para el día 16 de 
abril de 2025 a las 18 Hs., en Ace- 
vedo 553 de la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires, en primera convo
catoria y para el día 25 de abril de 
2025 a la misma hora y en el mis
mo lugar, en segunda convocatoria, 
donde se tratara el siguiente OR
DEN DEL DIA: 1) Designación del 
Presidente de la Asamblea; 2) Lec
tura y Aprobación del Acta anterior; 
3) Aprobación de la Memoria y Ba
lance correspondiente al Ejercicio 
l9 de Enero al 31 de Diciembre de 
2024. 4) Designación de dos (2) 
afiliados para que suscriban el ac
ta. Se recuerda lo establecido por 
el artículo 27 del Estatuto Social, 
en su primer párrafo: "Las Asam
bleas Ordinarias se constituirán en 
primera convocatoria con la presen
cia de la mitad más uno de los coti
zantes, luego de una (1) hora con 
la presencia del 15%. En segunda 
convocatoria, dentro de los quince 
(15) días subsiguientes a la hora 
de la citación se constituirá con la 
presencia del 10% de los socios 
cotizantes, una (1) hora después 
con el número de socios presen-

CONVOCATORIA A ASAMBLEA Lo
mas de Zamora, 13 de febrero de 
2025. VISTO: Lo dispuesto en los 
artículos 23 y concordantes del Es
tatuto social; y CONSIDERANDO: 
Que corresponde disponer lo perti
nente para que se reúna la Asam
blea General Ordinaria y Asamblea 
General Extraordinaria del gremio, 
POR ELLO y en ejercicio de las fa
cultades previstas en el art. 23 inci
so h) del Estatuto Social, LA COMI
SION DIRECTIVA DE LA SOCIEDAD 
DE OBREROS PANADEROS DE LO
MAS DE ZAMORA Y PUEBLOS CIR
CUNVECINOS RESUELVE: Artículo 
ls: Convocar a ASAMBLEA GENE
RAL ORDINARIA y ASAMBLEA GE
NERAL EXTRAORDINARIA de LA SO
CIEDAD DE OBREROS PANADEROS 
DE LOMAS DE ZAMORA Y PUEBLOS 
CIRCUNVECINOS, a realizarse el día 
14 de Abril de 2025 las que se lle
varán a cabo en la calle Loria 785 
de la ciudad de Lomas de Zamora, 
Provincia de Buenos Aires, en el ho
rario fijado a continuación, a fin de 
considerar lo siguiente: A.- ORDEN 
DEL DIA ASAMBLEA GENERAL OR
DINARIA (10,00 hs) 1.- Apertura de 
la Asamblea (art. 49 Estatuto So
cial). 2.- Elección de las Autorida
des de la Asamblea Presidente, Se
cretario de Actas y dos secretarios- 
(art. 49 Estatuto Social). 3.- Lectu
ra y consideración del Acta de 
Asamblea Ordinaria anterior. 4.- 
Consideración y tratamiento de la 
Memoria, Balance General e Infor
me de la Comisión Revisora de 
Cuentas correspondiente al ejerci
cio económico financiero del perío
do 2024 (art. 40 inc. a* Estatuto 
Social). 5- Clausura de la Asam-

CONVOCATORIAS 75 OFREC.

blea. NOTA: la Memoria y el Balan
ce General Anual del período men
cionado, se hallan a disposición de 
los afiliados en la sede asociacio- 
nal. B.- ORDEN DEL DIA ASAMBLEA 
GENERAL EXTRAORDINARIA (10,30 
hs) 1.- Apertura de la Asamblea 
(art 49 Estatuto Social). 2.- Elec
ción de las Autoridades de la 
Asamblea (art. 49 Estatuto Social). 
3.- Lectura y consideración del Acta 
de Asamblea Extraordinaria ante
rior. 4.- Elección de los integrantes 
de la Junta Electoral que, compues
ta por tres miembros, tendrá a su 
cargo la organización y fiscalización 
del siguiente acto: a) Elección de 
los miembros de la Junta Electoral 
que tendrá a su cargo la convocato
ria, organización y fiscalización del 
proceso correspondiente a las elec
ciones generales de renovación de 
cargos de los miembros de la Comi
sión Directiva de la Sociedad de 
Obreros Panaderos de Lomas de 
Zamora y Pueblos Circunvecinos, de 
la Comisión Revisora de Cuentas 
(Titulares y Suplentes) y de los De
legados Congresales Titulares y De
legados Congresales Suplentes, pa
ra representar a nuestra Organiza
ción Sindical en los Congresos Ordi
narios y Extraordinarios convocados 
por la F.A.U.P.P.A. y por la 
F.O.E.P.A. (Art. 60 inc. 1* Estatuto 
Social) para el período 
2026/2030, la que estara integra
da por tres (3) miembros titulares y 
tres (3) miembros suplentes, afilia
dos a la asociación sindical, los 
cuales no podrán ser miembros de 
la Comisión Directiva, ni aspirantes 
a integrar ninguno de los cuerpos 
sometidos a elección. 5.- Acto elec
toral de elección por el voto directo 
y secreto de los asambleístas pre
sentes, de los representantes indi
cados en el punto 4 a) precedente.
6.- Proclamación por parte de la 
Junta Electoral, de los representan
tes electos. 7.- Clausura de la 
Asamblea. Artículo 22: La Asam
blea General se constituirá en pri
mera convocatoria con la presencia
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de la mitad más uno de los asocia
dos cotizantes. Transcurrida una ho
ra de la fijada inicialmente en esta 
convocatona, la misma se constitui
rá con el numero de afiliados coti
zantes con derecho a voto presen
tes y todas sus resoluciones serán 
válidas. El carácter de afiliado a 
efectos de la asistencia a la asam
blea, deberá acreditarse con su car
net de afiliado y/o documento de 
identidad. Artículo 39: regístrese, 
notifíquese a los afiliados mediante 
su publicación en un diario de cir
culación nacional y a la Secretaría 
de Trabajo, Empleo y Seguridad So
cial en la forma que corresponda y 
oportunamente archívese. RAMON 
GALARZA. Secretario General.

CONVOCATORIA de asociación mu
tual agrupación metalúrgica de pro
tección recíproca AZUL Y BLANCA 
seccional Tres de febrero para la 
asamblea general ordinaria del día 
22 de marzo 2025 a las 10 horas 
en la calle Gazeta de Buenos Aires 
3756 Ciudadela orden del día : 1ro 
designación de presidente y secre
tario para dirigir el congreso 2do 
consideración y aprobación de la 
memoria y balance general inventa
rio cuenta de gastos y recursos e 
informe de la comisión revisadora 
de cuentas de los ejercicios 01/05 
/2015 al 30/04/2016 presentado 
pero no aprobado por asamblea 
91/05/2022 al 30/04/2023 y del 
01/05/2023 al 30/04/2024 si
tuación de la construcción de la 
obra del sanatorio 3ro valor de la 
cuota societaria 4to designación de 
dos socios para la firma del acta 
Comisión Directiva

EL Circulo Policial de la Provincia 
de Buenos Aires, Filial Noroeste, 
CONVOCA a Asamblea para elec
ción de autoridades de carácter 
parcial, para cubrir los cargos de Vi
cepresidente, Vocal Titular l9, Vo
cal 29 Suplente, más V.T.29 (va-
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cante) de ésta filial; FECHA: 20 DE 
marzo de 2025 de 08 a 18 hs., en 
la Calle San Lorenzo 60 La Lucila, y 
para la Comisión Directiva Central, 
los cargos de Vicepresidente ls, 
Prosecretario, Protesorero, Vocales 
Titulares le, 39 y 59; Vocales 29 y 
49, Sindico Suplente, más V.T.4- 
(yacantej.En Calle 49 N91735 la 
Plata y filiales. Fecha límite presen
tación de listas 05/03/25 15 hs. 
en Calle 49 N9 1736 La Plata (Se
de Central). Reglamento y modelo 
de documentación ya disponibles 
en página web institucional 
www.circulopolicoal.org.ar consultas 
10 a 14 hs. al 
221-4231735/3672.CD
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Ley en Av. De Los Incas 5150, piso 
2, CABA.

EL Juzgado de Primera Instancia en 
lo Civil y Comercial N9 15 del De
partamento Judicial de Mar del Pla
ta en los autos caratulados "GON
ZALEZ AMERICO JULIO C/RACHMUT 
JUAN S/PRESCRIPCION ADQUISITI
VA BREVE" Expediente: 2008 cita y 
emplaza al Sr Juan Rachmut y/o 
Rachmuth, DNI 7.404.204 , a fines 
de que comparezca dentro de los 
diez (10) días, o el plazo mayor que 
corresponda en razón de la distan
cia, de vencida dicha publicación a 
contestar demanda bajo apercibi
miento de declararlo en rebeldia.- 
Mar del Plata, de febrero de 2025. 
Publiquense por cinco días en el 
diario "Clarín".

30-70787425-9 . DECREDITOS SA. 
Reducción voluntaria de capital: Por 
Asamblea del 31/10/2024 se re
dujo el capital social a 
$873.067.038, reformándose el 
Art.4 del Estatuto Valuaciones: an
tes de la reducción: Activo: $ 
5.781.807.964; Pasivo: 
$4.660.677.099; Patrimonio Neto: 
$ 1.121.130.865; posterior a re
ducción: Activo: $ 5.657.329.820; 
Pasivo $4.660.677.099; Patrimo
nio Neto $ 996.652.721.- Por 
Asamblea del 31/10/2024 se au
mento el capital social a 
$1.121.130.864 (capitalización del 
saldo de la cuenta ajuste al 
31/0724) v se redujo a $ 
873.067.038, reformándose el 
Art.4 del Estatuto. Composición re
sultante Damián Levy 436.533.519 
acciones; y Ricardo Nicolás Bevac- 
qua 436.533.519 acciones, todas 
ellas ordinarias nominativas no en
dosadles de $ 1 VN c/u y con dere
cho a 1 voto c/u. Oposiciones de

LICITACION PUBLICAN0 04/2025
OBJETO: CONTRATACION DE 

UNA SOLUCION INTEGRAL 
DESTINADAAAMPLIAR EL 

ALCANCE ACTUAL DEL SISTEMA 
DE AUTOGESTION DEL 

INSTITUTO NACIONAL DE 
SEMILLAS - INASE - CON LA 

INCORPORACION DE 
IDENTIFICACION DEL CAMPO Y 

LOTES EN EL MAPA DIGITAL, 
CARGA DE INFORMACION 

ADICIONAL, ETC EN EL MARCO 
DE LACARTAACUERDO ENTRE 

EL INASE Y LA FUNDACION 
_________ARGENINTA_________

Apertura: 10/03/2025- 12:00Hs.
Solicite el pliego al mail:

licita ciones.fa@argeninta.org.ar

clasificados.clarm.com
ENCONTRÁTU NUEVO HOGAR

CLARÍN CLASIFICADOS 
MUCHAS RESPUESTAS.

Publicá Online.
Ingresando a
receptoriaonline.clarin.com

Publicá en una Receptoría.
Conté con el mejor asesoramiento en tu 
receptoría más cercana. Encontrala en
receptorias.clarin.com

Clasificados Inmuebles

http://www.circulopolicoal.org.ar
mailto:ciones.fa@argeninta.org.ar
clasificados.clarm.com
receptoriaonline.clarin.com
receptorias.clarin.com
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Claríngrilla N2 20.386 En las columnas se leerá un pensamiento de Henry de Montherlant
A ||4-af-1 oFÍ K) í H n Defina las palabras siguiendo el sentido que indican 

11U.U las flechas, escribiendo una letra en cada casillero libre.

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

Definiciones1 ► Agua en forma de lluvia, que se hace caer sobre el cuerpo para limpieza o refresco; 2► De Apuri- mac, departamento del Perú; 3> Ruido seco y súbito que produce al romperse, rajarse o desgajarse alguna cosa; 4kCiudad de Francia, en la frontera con España a orillas del Bidasoa; 5 ► Enfermedad epidémica leve; 6>(Charles ~) Inventor estadounidense, descubridor del proceso de vulcanización, base de la industria del caucho (1800-1860);7► Docto, instruido, que posee muchos conocimientos; 8Pequeña elevación de terreno, ya sea natural o hecha por el hombre; 9►Juntarse de golpe muchas personas o animales en un lugar;10 ►Refresco hecho conjugo de granada; 11 ►Persona que da su representación a otra; 12 ► Acción y efecto de trabar; 13 ► Recompensar, premiar o pagar a uno por alguna cosa; 14¿ Línea recta que pasa por el centro y dos puntos cualesquiera de la circunferencia del círculo o de la superficie de la esfera; 15 ►Pasillo estrecho y algo elevado por el que pasan los modelos en un desfile de modas; 16^De la naturaleza o aspecto de la crema; 17►Despoblado, solo, inhabitado; 18 ► Farmacéutico; 19 ► Boca de un volcán.
Las palabras se forman con las siguientes sílabas a - a - an - ar - ba - bo - ca - cha - chas - cía - co - co - crá - ere - cu - da - dan - de - di - diá - do - do - du - du - go - gol - gra - hen - i - la - lo - lus - me - me - mi - mo - mon - mu - na - na - ne - ño - od - pa - par - pu - qui - ra - rar - re - re - ri - rio - sa - se - sér - so - te - ten - ter - ti - ti - tí - tra - tra - tro - ya - ye.

EMITIRÁ 
SOVOZ 
LA VACA

4 PREPOS.:
CARENCIA

ACCIÓN 
DE MIRAR i BERZA.

CRUCIFERA i
ACTUALICE 
UNA COSA

CONTRACC.
GRAMATIC. CALCIO

r*"

1 1

DEL 
DERECHO 

RÍO DE 
EUROPA

L>
LANTANO

CONOZ
CAMOS

COMEN
ZASE A 

APARECER

I GLOBAL, 
UNIVERSAL

DECAMETRO

CHACÓ 
DE 

FIELTRO

-► 1 ARGENT.:
SOMBRERO

DE COPA

1 3

1 -► VIAJAS 
EN BARCO

ABREV. 
DE OPUS

PROTAC- 
TINIO

1 CRIBA PARA
1 LIMPIAR
1 EL TRIGO

-► INTERJEC.: 
¡CUIDADO!

DIS
TRAÍDAS

*-► i DURACIÓN 
DE TIEMPO 

SIN 
TÉRMINO

1 -► ARBOL DE
FILIPINAS

RENIO

IMITAR
■> 1

1 ►

COMIESE 
CON 

ANSIA

-► CUBRIESE 
EL SUELO 

CON LOSAS

Sudoku
N2 7.079

Complete cada tablero (subdividido en nueve cuadrados) de 81 casillas (dispuestas en nueve filas verti
cales y horizontales) llenando los casilleros vacíos con los números del 1 al 9, de modo que no se repita 
ninguna cifra en ninguna fila vertical ni horizontal, ni en cada cuadrado. Las soluciones, mañana.

Básico

3 6

5

3 7 8

7 3

1 7 2 9

9 5 1

2 8 1 3 7

5

4 6 9

Avanzado

3 7 2 4

8 3

4 9 5

4 9 1 8

7 4 6

6 3

5 4

1 3

6 2

Soluciones
Sudoku N9 7.078

Sásico

Claríngrilla N9 20.385
Mejor un vicio tolerante que una virtud 

obstinada. Moliere. Dramaturgo y actor 
francés.

4 7 2 9 6 1 3 5 8 ▼ ▼

1 3 8 2 5 7 9 4 6 1 E M P A Q U E

5 9 6 4 3 8 2 1 7
2 R E T R U Q U E
3 A 1 A F A D O

2 8 5 1 4 3 7 6 9 C O N S 11 F 1 O
9 6 7 8 2 5 1 3 4 5 R 1 A N D F 5
3 1 4 6 7 9 5 8 2 6 P U L G A D A
6 4 3 5 9 2 8 7 1 7 1 N D 1 V 1 S O
7 2 1 3 8 4 6 9 5 8 A V A R 1 c 1 A
8 5 9 7 1 6 4 2 3 9 D F E R D O

10 A C Ú S T C O
Avanzaao 11 D 1 S P U T A

1 8 7 6 9 2 5 4 3 12 C 0 L É D 0 C O

3 5 9 4 1 7 6 8 2 13 S T A N 0 v 0

2 4 6 8 3 5 7 1 9 14 Z 0 Z 0 B R A R

8 6 2 7 5 3 4 9 1 15 E L E u S 1 N O
16 R E G A T ó N

7 3 1 2 4 9 8 5 6
17 T R F P D A R

5 9 4 1 8 6 2 3 7 18 G A 1 A N U R A
4 2 5 9 6 1 3 7 8 19 E N J U A G A R
9 7 3 5 2 8 1 6 4 20 A T E N D 1 D O
6 1 8 3 7 4 9 2 5 21 P E S T A Ñ A

Solución Autodefinido

Horizontales. Jurídico, general, Rin, La, ros, dam, navegas, ¡epa!, op., Pa, alim, remedar, devorase, losase. Verticales. Mugirá, arel, renové, evo, sin, sepamos, del, galera, mirada, ¡das, Ca, asomase, col, Re.
Precio de los opcionales
Los juegos del hambre $ 13.999,90 - Autos de Colección 2 $ 11.999,90 - Arquitectura con MÁS $ 3.500 - Ñ $ 10.000,00 -Arq. $ 2.800 - 
ELLE $ 7.000- Lanz. Frozen $ 9.999,90 - Jardín de Genios Ed. Lanz. 2025 $ 6.500,00- Preescolar Genios $ 4.000 - Arquitectura con 
DNI $ 3.300 - One Shot Esp.l Fiestas $19.999,90 - Relanz. Cocina en Casa N‘ 1 $ 19.999,90- Genios Ed. Lanz. $ 4.000- Magalí Tajes $ 
9.999 - Genios $ 2.700 - Jardín de Genios $ 3.000 - Relanz. La Casa de Peppa Pig Caja $ 19.999,90 - Relanz. La Casa dePeppaPig Pack 
3 x 2 $ 19.999,90- Relanz. Colección Figurines de Oro La Granja de Zenón Caja Contenedora $ 11.999,90 - Relanz. Colección Figurines 
de Oro La Granja de Zenón $ 4.999,90 - La casa de muñecas de Gabby $ 9.999,90 - La casa de muñecas de Gabby Casa Contenedora
$ 19.999,90 - Cocina Total N° 2 $ 24.999,90- Cocina Total Ed. Esp. N7 $ 29.999,90- Especial Kawaii Opcional Genios $ 5.000,00 -

Edición del día
Ediciónde 56 páginas para Capital Federal, Gran BuenosAires, 
Campana, Capilla del Señor, Empalme Lobos, La Plata, Lobos, Luján y 
Zárate. Edición de 56 páginas para el resto de la Argentina. El precio 
de tapa es sin recargo de envío para Capital Federal, Gran Buenos Aires 
y La Plata. Para el resto del país el precio de tapa es con recargo.
DIRECCIONES: Arte Gráfico Editorial Argentinos. A Registro de la pro
piedad intelectual n°4296905. Dirección, Redacción y Administración:

Piedras1743 (1140), Capital. Fax:4309-7200. Impresión y Circulación: Ze- 
pita 3220 (1285), Capital. TeL4309-7800. Fax4309-7810. Publicidad: Ta- 
cuari 1846(IT39), Capital.Tel.:43487777. Fax Publicidad:4348 
7704/7730. Fax Clasificados:43487707.

CLARÍN ES PROPIEDAD DE ARTE GRÁFICO EDITORIAL ARGENTI
NO S.A. EDITOR RESPONSABLE: RICARDO KIRSCHBAUM.

clasificados.clarin.com
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CARTAS AL PAÍS

“Peligra la ciudadanía italiana por descendencia para argentinos”

La Corte Constitucional de Italia debatirá la validez del derecho a la ciudadanía por descendencia (ius sanguinis) en una audiencia programada para el 24 de junio de 2025 a las 9:30 horas. Esta discusión surge a raíz de la sentencia dictada el 26 de noviembre de 2024 por el Tribunal de Bolonia, que planteó la cuestión de la constitucionalidad del artículo 1 de la Ley 91/1992. Un debate crucial para los descendientes de italianos.El artículo 135 de la Constitución italiana establece que el Tribunal Constitucional está compuesto por 15 jueces, nombrados por igual por el Presidente de la República, el Parlamento en sesión conjunta y los más altos magistrados del país. La decisión del Tribunal será definitiva y vinculante.Este debate es de fundamental importancia, ya que, en caso de que el Tribunal no admita el ius sanguinis, miles de descendientes de italianos residentes fuera de Italia se verían afectados en su derecho a obtener la ciudadanía italiana. En particular, esto afectaría a las grandes comunidades de origen italiano en Argentina, Brasil, Canadá, Australia y otros países.El quid del debate radica en la posible introducción de límites al reconocimiento automático de la ciudadanía por descendencia, lo que podría modificar significativamente el marco jurídico actual.

DIARIOS DE 
AYER Y DE HOY

21defebrerode1965.

Desde la Unión Sudamericana de Emigrantes Italianos (USEI) manifestamos nuestro total compromiso con cualquier reforma que limite el derecho a la ciudadanía de nuestros compatriotas y descendientes. Consideramos que esta medida atacaría la identidad y los vínculos históricos de la comunidad italiana en el exterior. Debemos permanecer vigilantes y defender nuestro derecho.
Eugenio Sangregorio
DIPUTADO NACIONAL USEI POR AMÉRICA MERIDIONAL (MC)

HACE 60AÑOSChocáronla Luna a 10.000 km/h para lograr información
De "fichas de casino y los 
inteligentes beneficios" El triste episodio producido por nuestro Presidente nos llama a que le arrimemos un sano razonamiento. Las cripto son solo fichas de un casino que no hacen el aporte necesario a nuestro esperanzado país. Distraen y desvían inversiones ge- nuinas al desarrollo en favor de bolsillos de inescrupulosos que se quedan con todas sus ganancias.Éstas tendrían éxito seguro si se canalizaran ya, con los inteligentes beneficios de las RIGI en: la explotación de nuestro dormida minería: cobre, litio, oro, plata etc. Extracción petrolera antes que se extinga su utilización en el mundo. Construcción de 13.400 kms de autopistas, financiadas con centavos de dólar por litro consumidos por el país en los próximos 30 años. Propuesta de Guillermo Laura. Duplicación del área sembrada agrícola eliminando retenciones. Amplia plantación industrial forestal. Crear parques industriales en todo el país dándole valor agregado a las producciones primarias de 

cada zona y, reubicando demográficamente a los habitantes hacinados de los conurba- nos de grandes ciudades. Estos son, señor Presidente, algunos de los destinos a promo- cionar y, no las “fichas” de casino.
Ricardo Olaviaga
rolaviaga157@gmail.com

Contesta una carta sobre el 
Presidente y su gestiónApelando a mi derecho a réplica, considero degradante la crítica que hace el lector Esteban Tortarolo, en su carta “Siguen las opiniones sobre el “criptogate”, publicada el martes 18, donde habla de la persona del Presidente en la que afirma que el país se hunde con la figura de su primer mandatario y que el pueblo argentino erró otra vez contradiciendo el voto del 54% del electorado.Ignora aviesamente los resultados de la lucha contra la corrupción y sus logros en la economía, con el respaldo de los indicadores de la baja de la inflación y caída de la pobreza. Considero que las afirmaciones del lector son propias de una visión que por su 

parcialidad e inconsistencia resultan difíciles de aceptar
Víctor La Pietra
lapietrav-@hotmail.com

El repudio a Hamas por los 
cuerpos de la familia argentinaAsesinaron a los abuelos, secuestraron a los padres y 2 hijos, uno de pocos meses de edad. Al padre lo retuvieron casi 500 días y a la madre y los niños los asesinaron en cautiverio.Una familia argentina israelí destrozada y lamentablemente no he visto ni escuchado las voces de las entidades locales de derechos humanos, las ONG, los gobernantes, excepto Milei y asociaciones judías alzarse contra los terroristas.¿Qué pasa con nuestra sociedad? ¿Miran para otro lado o apoyan a los asesinos? ¿Cómo puede ser que una organización terrorista cometa estos crímenes de lesa humanidad día a día por más de 500 días, reciba alguna justificación?
Sergio J. Dubner
dubnermd@gmail.com

Hace seis décadas el mundo atravesaba con mucha frecuencia circunstancias que podían desencadenar la tercera guerra mundial. La apocalíptica batalla nuclear al acecho tenía dos protagonistas exclu- yentes, Estados Unidos y la Unión Soviética. La Guerra Fría se libraría a través de conflictos localizados. Y la otra manera de enfrentarse sería la “carrera espacial”, la conquista del espacio exterior con el telón de fondo de la llegada a la Luna. La URSS parecía llevar la delantera, pero una serie de misiones de la NASA, bautizadas como Rangers, en su octava versión lograría impactar a la Luna, con el propósito de obtener información. En los últimos 23 minutos de su viaje, tomaría y enviaría a la Tierra más de 7.137 fotografías de la superficie del satélite terrestre. Las Ranger iban armando un expertise para las misiones Sur- veyor y Apolo, la cual lograría la hazaña de llegar a la Luna, cuatro años más tarde. La Ranger 8 impactaría contra el satélite terreno a una velocidad de casi 10.000 km. por hora en el Mar de la Tranquilidad.
Correo: Tacuarí 1840, C1140AAN
Email: cartasalpais@clarin.com
Los textos destinados a esta sección no deben exceder las 20 líneas los 1.200/1.300 caracteres en Word con espacios. Es imprescindible que estén firmados y con constancia del domicilio y núme
ro de documento. Clarín se reserva el derecho de publicar las cartas recibidas, como así también de editarlas y/o resumirlas cuando lo considere conveniente.
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Pasiones Argentinas

E
rnesto Ballesteros (Buenos Aires, 1963) tenía 4 años cuando lo operaron de estrabismo. Tuvo los ojos hinchados durante dos días y le prohibieron tocárselos. Era verano, el papá le sacó la cama al balcón y le habló de las estrellas que no existen pero cuya luz se sigue viendo. “Fue tan solo una noche, antes de dormirme, pero no me la olvido más, y bueno, ¡me interesó la astronomía! La magia de lo que está lejos”, contó el artista en una nota con Clarín sobre su muestra actual en el Museo de Arte Contemporáneo de Buenos Aires (MACBA).La expo se titula Químicamente impuro y, según el curador Rodrigo Alonso, se debe a que Ballesteros creó desde los ‘80 variado y con medios diversos: historietas, dibujos, pinturas, fotos, astrofotografías, objetos, instalaciones y performances. Mezclas. Lo oscuro claro. Lo lejano cerca. Lo lógico tan divertido, bello.Con trazos a ojos cerrados y obras grupa- les, entre abstracciones y juegos, proyectó

Ernesto Ballesteros: viaje a las estrellas
Judith Savloffjsavloff@gmail.com

carreras de lápices, campeonatos de avion- citos y una madeja de la extensión de la circunferencia de la Tierra. Inventó eclipses. Y trató de contar las estrellas y mostrar las que brillan menos.No es casual que las distancias entre nosotros y el universo, entre nosotros y los demás y con nosotros mismos -entre el arte y la ciencia o la realidad y los sueños, entre otras posibilidades- sean centrales en su obra. Te puede hacer sonreír con máquinas y 

títulos con cifras supuestamente inútiles (¿es inútil eso que te saca una sonrisa o te llena de dudas?) pero te hipnotiza al experimentar con lo visible-cercano y lo invisible- lejano. Esos trabajos que parecen formas de recrear eso le pasó a él cuando el papá le habló de lo que no podía ver pero vio igual. Lo imposible real.Claro que si hay luces, hay sombras. Después de que el papá murió, en 1997, Ballesteros creó piezas que plantan preguntas sobre 

aquello que solemos tratar de poner bien lejos, de ocultar: la muerte. El final. La certeza de lo incierto.En 2023 expuso Ahora me doy cuenta de 
que era un autorretrato en la galería Ruth Benzacar. Un fragmento de la presentación, escrita por Marcela Sinclair a modo de escenas, decía: “Cuando juega al tinenti se arma corrillo alrededor porque tiene unas piedri- tas que parecen embrujadas: se quedan unos microsegundos flotando en el aire. Se discute en el grado si es realmente una habilidad de la muñeca del lanzador o si se trata de la composición química de las canicas, que trajo de las sierras de Córdoba a la vuelta del verano”. ¿El universo cabe en la palma de la mano? “El estudio de las partículas más pequeñas, al mismo tiempo que incluye la matemática pura, tiene mucho de intuitivo. Los científicos dicen que cuando tratan de explicarlo con palabras, se mueven en el lenguaje del mismo modo que los poetas”, señaló Ballesteros en otra entrevista. Bueno, eso mismo pasa con sus mejores piezas.
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